VERANSTALTUNGSPROGRAMM

Deutscher Alpenverein | Sektion Rheinland-Köln e.V. | www.dav-koeln.de | info@dav-koeln.de Clemensstraße 5-7 (Nähe Neumarkt) | 50676 Köln | Tel. 0221 2406754 | Fax 0221 2406764

AlpinVisionen 2018/2019 - Vortragsreihe für Wanderer, Bergsteiger, Foto- und Naturfreunde

Freitag, 16. November 2018, 20:00 Uhr **Arctic Ice.**

Eisklettern im hohen Norden

Multivisionsvortrag mit Albert Leichtfried

Albert Leichtfried ist Meteorologe, Bergführer und Extremkletterer. Als Mensch, der seinen Tag gerne im Freien verbringt, leitet ihn diese Leidenschaft immer wieder zur Suche nach Neuem und Unberühr-



tem. In Nord-Norwegen in den Lyngenalpen fündig geworden, erlebt er dort seine intensivste, beeindruckendste und erfolgreichste Zeit beim Eisklettern. Auf 70° Nord gelegen, weit nördlich des Polarkreises gelingt ihm zusammen mit Benedikt Purner eine schwierige Erstbegehung nach der anderen. Dabei gelang es den Eisspezialisten auch, die unglaubliche Stimmung am Lyngenfjord per Bild und Ton einzufangen.

Eintritt: 11,00 Euro - Mitglieder 7,00 Euro - Kinder/Jugendliche 4,00 Euro

Freitag, 7. Dezember 2018, 20:00 Uhr Stein Zeit

Multivisionsvortrag mit Thomas Huber

Die Zeit im Stein ... unterwegs im Fels, ist unvergesslich! Über Auf und Ab, Erfolg und Scheitern, Leidenschaft, Mut und Zweifel erzählt Thomas Huber mit viel Humor in seinem neuen Vortrag **Stein Zeit**. In der Schönheit der Berchtesgadener Berge klettert er eine spektakuläre Erstbegehung. Glücklich hier le-



ben zu dürfen, erzählt er von seinem Leben Dahoam, zwischen Tradition und dem Stoner Rock seiner Band Plastic Surgery Disaster. Ebenso interessieren Thomas Huber die Berge, Menschen und Lebensart an fernen Orten der Welt. Er klettert mit einem Schweizer Team im Winter durch Metanoia an der Eiger Nordwand und später in elf Tagen durch die Nordwestwand des Cerro Kishtwar im indischen Kashmir und hofft, wie so oft, im patagonischen Herbst auf gutes Wetter! In diesem Jahr startet er zudem einen weiteren Versuch an der undurchstiegenen Nordwand des Latok 1 – sie ist ein großes, ungelöstes "Problem" des Alpinismus.

Eintritt: 15,00 Euro - Mitglieder 10,00 Euro - Kinder/Jugendliche 6,00 Euro

Freitag, 11. Januar 2019, 20:00 Uhr

Abenteuer in der Senkrechten

Multivisionsvortrag mit Heinz Zak

Heinz Zak ist vielen wegen seiner Erfolge als Extremkletterer bekannt. Er hat aber auch als Fotograf Furore gemacht. Neben Berglandschaften gehören vor allem die Künste der besten Kletterer der Welt zu seinen bevorzugten Motiven. Zu denen, die er in



jüngerer Zeit begleitet hat, zählt der Tscheche Adam Ondra, der in den letzten Jahren bei Wettkämpfen alles gewonnen hat, was man sich im Vorstiegsklettern und Bouldern erträumen kann. Auch am Fels verschiebt er das Niveau ständig nach oben. Das Highlight wird jedoch seine Durchsteigung der Dawn Wall am El Capitan im Yosemite Valley sein, die als anspruchsvollste Mehrseillängenroute gilt. Bei dieser Reise in die Welt des Extremkletterns wird uns Heinz Zak auch von jüngeren Erlebnissen mit Alexander Huber und Fabian Buhl erzählen. Auch diese beiden Größen werden uns glauben machen, dass Belastungsgrenzen in diesem Sport keine Rolle zu spielen scheinen.

Eintritt: 11,00 Euro - Mitglieder 7,00 Euro - Kinder/Jugendliche 4,00 Euro

Freitag, 15. Februar 2019, 20:00 Uhr

Dachstein - Von Bibelschmugglern und Gletscherforschern

Multivisionsvortrag mit Bettina Haas und Nicolas Sinanis Im Herzen Österreichs erheben sich das majestätische Dachsteingebirge und die unverwechselbare Kulisse des Gosaukamms. Das Gebiet nimmt nicht nur geologisch – auf-



grund der Karstformationen und der schroffen Felsgrate – sondern auch geschichtlich eine Sonderstellung ein. Die Wege, auf welchen der Erforscher Friedrich Simony bis Anfang des 19. Jahrhunderts wanderte, wurden seit mehr als 300 Jahren als Handelsrouten von Salzhändlern und in der Reformationszeit gleichzeitig zum Bibelschmuggel genutzt. Schon immer übte das Gebiet eine besondere Faszination auf die Menschen aus, da sich viele Mythen und Geschichten um das Gebiet ranken. Wandern Sie mit den zwei Fotografen auf den Spuren des Erforschers Friedrich Simony durch das Unesco Weltkulturerbe Dachstein-Salzkammergut.

Eintritt: 11,00 Euro - Mitglieder 7,00 Euro - Kinder/Jugendliche 4,00 Euro

Karten zu den Vorträgen sind auf **www.alpinvisionen.de**, in der Geschäftsstelle und Abendkasse erhältlich. Bei den Vorträgen verlosen wir Gutscheine von McTREK sowie Bücher aus dem Bergverlag Rother.

INHALT

- 01 Vorträge
- 02 Alpinistengruppe
- 02 Tourengruppe
- 02 Wandergruppe
- 02 Aktivitäten am Donnerstag
- 02 Naturerlebnisgruppe
- 21 Familiengruppen
- 27 Frauen-Bergsport-Gruppe
- 28 Handicap-Klettergruppe
- 28 Klettergruppe
- 28 Trainingsangebote
- 29 Skitourengruppe
- 29 Sportgruppe
- 29 Mountainbikegruppe
- 29 integrativ
- 29 Junge Erwachsene
- 30 Jugend
- 30 Mitgliedsbeiträge
- 31 Anmeldung
- 32 Vorstand und Beisitzer

was kann man wo machen ...

Wandern

Alpinistengruppe
Frauen-Bergsport-Gruppe
Tourengruppe
Wandergruppe
Aktivitäten am Donnerstag
Familiengruppen
Naturerlebnisgruppe
integrativ

Wanderwochen Tourengruppe

Bergwandern

Alpinistengruppe Frauen-Bergsport-Gruppe Tourengruppe

Hochtouren

Alpinistengruppe Tourengruppe

Mountainbike- und Radtouren Alpinistengruppe Tourengruppe Klettergruppe Mountainbikegruppe

Klettern

Frauen-Bergsport-Gruppe Handicap-Klettergruppe Klettergruppe Alpinistengruppe KletterKidz (für Kinder)

Vorträge und Treffen Alpinistengruppe Tourengruppe Naturerlebnisgruppe

Alpine Vorbereitung
Alpinistengruppe

Sportabende

Sportgruppe Klettergruppe





Alpinistengruppe (AG)

Leitung: **Bernd Kästner** 02232 67343, bernd.kaestner@dav-koeln.de

Über uns: Die Alpinistengruppe konzentriert sich auf Bergsteigen, Klettersteige, Wochenend-Kletterfahrten und anspruchsvolle Tageswanderungen. Wir bewegen uns im alpinen Gelände, begehen anspruchsvolle Klettersteige und Kletterrouten in steilen Wänden, durchsteigen eisige Couloirs oder erleben die Berge auf fordernden Hochtouren oder Expeditionen weltweit. Die dafür erforderlichen Kenntnisse sind bei den Teilnehmerinnen und Teilnehmern bereits vorhanden. Der praktische Austausch von Erfahrungen und die Anwendung der Techniken sollen neben dem Erreichen persönlicher Ziele am Berg und dem Gefühl der Berggemeinschaft im Mittelpunkt stehen.

Aktivitäten: Das ganze Jahr über unternehmen wir **Tageswanderungen** zur Verbesserung der Kondition und zur Vorbereitung auf alpinistische Unternehmungen. Dabei gehen wir schon mal weglos und in steilem Gelände, machen ordentlich Höhenmeter und das Ganze zügigen Schrittes.

Bei den gemeinsamen **Wochenerd- und Bergfahrten** handelt es sich meist um Gemeinschaftstouren, die keinen ausgewiesenen Führer haben. Die Tourenwochen werden teilweise in Zusammenarbeit mit dem Ausbildungsreferat konzipiert und sollen dazu dienen, Wissen und Erlerntes aus den Kursen zu vertiefen und die Fähigkeiten im Hochgebirge und im Eis zu festigen. Die Organisatoren der Gemeinschaftstouren haben oft eine Ausbildung zum Fachübungsleiter absolviert, übernehmen jedoch keine sicherheitsrelevante Verantwortung. Interessenten an anspruchsvollen Touren sind hier genau richtig.

Mit den Veranstaltungen **Konditionstraining-Wanderung (KT)** soll mit anspruchsvollen Wanderungen die Ausdauer gekräftigt und auf alpine Aktivitäten vorbereitet werden. Dabei wird in der Regel ein durchschnittliches Gehtempo von 5 bis 5,5 Kilometer pro Stunde gewählt.

Die Veranstaltungen **Alpine Vorbereitung (AV)** sind anspruchsvolle und ausgedehnte Mittelgebirgstouren. Es ist Trittsicherheit im unwegsamen Gelände und stellenweise Schwindelfreiheit erforderlich. Die recht hohe Durchschnittsgeschwindigkeit von meist mehr als 5,5 Kilometer pro Stunde, sofern die Weg- und Witterungsverhältnisse es zulassen, erfordert eine besonders gute Grundkondition. Hier werden bisweilen 500 Höhenmeter und mehr pro Stunde im Aufstieg gegangen, die Pausen sind eher knapp bemessen. Bitte ausreichend Getränke mitnehmen!

Bei den **regelmäßigen Treffen** und an Gruppenabenden informieren wir uns gegenseitig über Neuigkeiten, berichten über unsere Unternehmungen und Planungen und teilen Erfahrungen.

Schöne Touren, viel Spaß und eine gute Zeit wünscht Euch auch im Namen aller ehrenamtlichen Tourenleiter und Organisatoren Bernd Kästner

Änderungen und Ergänzungen sind aufgrund der frühen Planung möglich!

Informationen über Änderungen, Ergänzungen und wissenswerte Neuigkeiten werden über die Mailing-Liste weiter gegeben. An- und Abmeldung für diese Informationen erfolgt durch Eingabe der E-Mail Adresse auf unserer Webseite unter alpinistengruppe.dav-koeln.de.

Wir bitten für alle Veranstaltungen mit Angabe einer Telefonnummer um Voranmeldung.



Tourengruppe (TG)

Leitung

Matthias Wegener, 02206 8579350, 0172 251 3030, matthias.wegener@dav-koeln.de

Wir laden Euch ein zu Tourenwochen in die Berge, zum Bergwandern, zum Skifahren auf die Pisten, zum Trekking in die Natur, auf die Flüsse der Umgebung, paddelnd, meistens auf eigenen Füßen, aber auch rollend auf Trekkingrädern. Damit Ihr Euch untereinander kennenlernen könnt, fit bleibt und Euch gemeinsam auf Touren vorbereiten könnt, bieten wir ganzjährig in der näheren Umgebung und den Mittelgebirgen Tages- sowie Mehrtagesveranstaltungen, wie zum Beispiel ausgedehnte Tageswanderungen, Kulturwanderungen, Rad- und Kanutouren an. An diesen Veranstaltungen kann jeder teilnehmen, der über eine gewisse Grundkondition, Schwindelfreiheit und Trittsicherheit verfügt.

Was wird in der Tourengruppe angeboten?

Bergwanderwochen mit ausgebildeten DAV-Wanderleitern, Mehrtagesveranstaltungen – auch Wochenendwanderungen, ausgedehnte Tageswanderungen im Bereich von 22 bis über 30 Kilometern, unser Gehtempo liegt bei vier bis fünf Kilometern in der Stunde. Darüber hinaus veranstalten wir Trekkingtouren, Radwandern – auch Radwanderwochen mit Trekkingrad, Kanutouren – mit Führer oder besonderer Ausbildung. Wir bieten keine Konditionswanderungen oder Alpine Vorbereitung an. Über Neuigkeiten, Terminänderungen, Veranstaltungshinweise und sonstige Belange informiert Euch der regelmäßige Tourengruppen-Newsletter, wenn Ihr Euch in die Mailingliste eintragt.



Wandergruppe (WG)

Leitung:

Matthias Övermöhle, 02234 61241, 0171 2204234 matthias.oevermoehle@dav-koeln.de

Wir sind eine Gruppe von Outdoor-Begeisterten, die gemeinsam ihre Freizeit mit Tageswanderungen auf den Trails durch Eifel, Bergisches Land, Westerwald oder an Rhein und Mosel verbringen. Wir wandern in einem angenehmen Tempo von circa vier Kilometern pro Stunde bis maximal 22 Kilometer pro Strecke. Ideal, um sich dabei zu unterhalten und neue Leute kennenzulernen. In der Regel reisen wir mit der Bahn an und haben nach der Wanderung noch eine Schlusseinkehr. Jeder Wanderfreund ist herzlich willkommen, auch Neulinge, die noch nicht Mitglied im Kölner Alpenverein sind.



Aktivitäten am Donnerstag (AD)

Leitung

Dieter Kretzschmar, 0221 230211, dieter-kretzschmar@t-online.de

Liebe Bergfreundinnen und Bergfreunde,

früher war uns kein Gipfel zu hoch. Ob über Fels, Klettersteige oder Gletscher, der Gipfel war das Ziel. Heute überlassen wir das gerne den Jüngeren. In der Natur zu sein, ist heute unser Ziel. Beim Wandern im Mittel- und Hochgebirge ohne Hetze und Eile, angepasst an unsere Fitness, fühlen wir uns wohl. Deshalb haben wir bei unseren täglichen Wanderungen Maßstäbe gesetzt, die nicht überschritten werden: 12-15 Kilometer, 400 Höhenmeter, 5-6 Stunden, Rucksackverpflegung und eine gemütliche Schlusseinkehr. Unser Wandergebiet sind die Mittelgebirge und die Alpen in Europa. Wir benutzen meist die öffentlichen Verkehrsmittel und nehmen auch gerne eine Seilbahn. Gipfeltouren kommen dennoch nicht zu kurz. Bei Wanderungen über mehrere Tage bevorzugen wir ein festes Quartier. Wandern, Besichtigungen mit Kultur und Freundschaft sind das, was wir fördern. So freuen wir uns über das große Interesse an unseren Veranstaltungen für Jung oder Alt. Sollte Dir unser Programm gefallen, dann melde Dich an. Du bist herzlich willkommen!



Naturerlebnisgruppe (NG)

Leitung

Elisabeth Roesicke, 0228 341215 elisabeth.roesicke@dav-koeln.de

Wir sind eine Gruppe, die im Naturschutzreferat angesiedelt ist. Wir möchten die Ziele, die der Deutsche Alpenverein als Naturschutzverband hat, für unsere Sektion verwirklichen. Wir möchten die Bewusstseinsbildung unserer Bergsportler für den Natur- und Umweltschutz fördern und Wege eines verantwortungsvolleren Umgangs mit der Natur aufzeigen. Und weil man nur das gerne schützt, was man kennt, bieten wir Wanderungen und Veranstaltungen an, die Wissenswertes über Pflanzen, Tiere und Ökosysteme vermitteln. Freude und das Erlebnis in der Natur steht dabei an erster Stelle. Das gilt auch für unsere praktischen Arbeitseinsätze, bei denen wir "Hand anlegen" und Biotope pflegen.

Tagesveranstaltungen

11.11.18 Rundwanderung im Pleiser Ländchen

WG Länge: 16 km, Aufstieg: 230 Hm, Dauer: 4,5 Std.

40 km

Viele Wiesen, grüne Landschaft, kleine Dörfer, tolle Weitblicke und viele Kapellen. Eine meiner Lieblingstouren hinter dem Siebengebirge. Es gibt hier nicht nur dichten Wald. Es ist eine abwechslungsreiche Wanderung durch das Pleiser Hügelland. Wir laufen auch eine gute Strecke auf dem Kapellenpfad. Rucksackverpflegung. Schlusseinkehr in Oberpleis.

Start- und Endpunkt: Oberpleis Busbahnhof. Start 10:15 Uhr.

Treffpunkt:

Köln Hauptbahnhof (Infopoint) um 8:30 Uhr; Abfahrt Regionalbahn RB 27 (Richtung Koblenz Hauptbahnhof) um 9:01 Uhr; Ankunft 9:39 Uhr in Niederdollendorf (Königswinter-Niederdollendorf) (Gleis 2); Fußweg 293 Meter, 5 Minuten; Umsteigen in den Bus 520 Richtung: Oberpleis, Busbahnhof Abfahrt 9:46 Uhr; Ankunft in Ober-

pleis Busbahnhof um 10:08 Uhr.

Anmeldung: nicht erforderlich

Viola Becker, 0176 92363266, Leitung:

wanderhedi@web.de.

18.11.18 Siegsteig Etappe 6, Rund um Herchen

50 km

WG

Länge: 18,5 km, Aufstieg: 520 Hm, Dauer: 5,5 Std. Waldreiche Wanderung durch die Wälder und Kerbtäler des Leuscheid um Herchen. Vom Bahnhof Herchen geht es zunächst in Richtung Strombach und dort über die Sieg. Dort taucht man in das Waldgebiet des Leuscheid ein. Der Weg führt hinauf zu einer Ringwallanlage, hier muss man sich allerdings auf Asphalt und breite Forstwege einstellen. Später ändert sich das wieder und schmalere Wege prägen nun das Bild bis kurz vor Herchen. Rucksackverpflegung und nach Möglichkeit Schlusseinkehr in Herchen.

Köln Hauptbahnhof (Infopoint am Hauptein-Treffpunkt:

gang), 9:00 Uhr

Anmeldung: Per E-Mail bis 2 Tage vorher bei der Touren-

leitung

Sabine Fischer, 0221 7390464, Leitung:

s.u.fischer@netcologne.de.

24.11.18 Kurzwanderung - Details folgen

Länge: 10 km, Aufstieg: 300 Hm, Dauer: 3 Std.

50 km Die Samstag-Tour startet gegen 10:00 Uhr. Nähere Informationen

bei der Tourenleitung. YΉ

Treffpunkt: wird noch bekannt gegeben

Anmeldung: Bei der Tourenleiterin – bis 2 Tage vorher

Martina Röher, 02234 9790555, Leitung:

mroeher@arcor.de.

25.11.18 Folge der Bahn! Von Rösrath nach Overath

TG Länge: 26 km, Aufstieg: 600 Hm, Dauer: 7 Std. 25 km



Falls sie einmal nicht fährt, man kommt auch zu Fuß von Rösrath nach Overath über alle Berge. Aber sie fährt natürlich, die Oberbergische Bahn, und bringt uns erst mal in 20 Minuten vom Kölner Hauptbahnhof zu dem kleinen Haltepunkt Stümpen. Wir wandern ein bisschen durch den östlichen Königsforst um Forsbach herum, erreichen den Bergischen Weg und stapfen durch die steilen Siefen nach Hoffnungsthal. 12 Kilometer sind rum, kleine Pause gefällig? Wir steigen auf nach Egen, erreichen den Bahnhof Honrath (17 Kilometer) und kommen über Naafshäuschen, den X 22, den Kurkölner Weg, ins Naafbachtal und können bei Camping Paul in Viersbrücken Kaffee trinken (23 Kilometer). Bis zum Bahnhof Overath ist es jetzt nicht mehr weit, und es geht stur bergab. Schlusseinkehr in Overath.

Haltepunkt Stümpen, 9:15 Uhr. Treffpunkt: Keine Anmeldung erforderlich Anmeldung:

Matthias Wegener, 02206 8579350, 0172 Leitung:

2513030, matthias.wegener@dav-koeln.de.

25.11.18 Siebengebirge

WG 45 km Länge: 22 km, Aufstieg: 650 Hm, Dauer: 5,5 Std.

Auf dieser Rundwanderung geht es von Niederdollendorf startend durch die Weinberge bei Oberdollendorf, vorbei am Kloster Heisterbach auf den Petersberg. Von dort geht es zum höchsten Punkt des Siebengebirges, den Ölberg, und weiter über den Geisberg auf den Drachenfels, um von dort über das Nachtigallental durch Königswinter und über die Rheinpromenade entspannt zurück zum Ausgangspunkt zu gelangen.

Langgezogene schattige Waldwege ohne nennenswerte Steigungen wechseln sich mit steilen Auf- und Abstiegen zu Bergspitzen mit faszinierenden Rheinblicken ab. Rucksackverpflegung und Schlusseinkehr

Treffpunkt: Köln Hauptbahnhof (Infopoint) 8:40 Uhr; Ab-

fahrt mit RE 8 um 9:38 Uhr und Ankunft 10:16 Uhr am Bahnhof Niederdollendorf

Anmeldung: Nicht erforderlich

Leitung: Matthias Övermöhle, 02234 61241, 0171

2204234, matthias.oevermoehle@dav-koeln.de.

02.12.18 Adventwanderung von Winterscheid nach Windeck

Länge: 17,5 km, Aufstieg: 300 Hm, Dauer: 4,5 Std.

Unsere Adventstour führt uns in 2018 auf dem Kölner Weg über die Höhen des Nutscheid, mit herrlichen Ausblicken auf die Berge jenseits des Siegtals, auf den Westerwald und das Siebengebirge Treffpunkt: Köln, Hauptbahnhof (Infopoint) 8:10 Uhr; Ab-

fahrt 8:31 Uh;, Ankunft in Winterscheid-Kirche

um 9:34 Uhr.

Anmeldung: Erforderliche Anmeldung für die Schlusseinkehr

bitte bis zum 25.11.2018.

Monika Nohl, 0173 1449326. Leitung:

02.12.18 Winterwanderung mit Ausblicken nach Köln und Bonn

WG

Länge: 15 km, Aufstieg: 448 Hm, Dauer: 4 Std. Auf der Wanderung auf dem Kreuzberg werden wir mit herrlichen Ausblicken bis nach Köln belohnt. Von weiten Teilen Bonns aus sind die Türme der 1627 vom Kurfürsten und Erzbischof von Köln, Ferdinand von Bayern, erbaute Kreuzbergkirche zu sehen. Wir erfahren, was es mit der Heiligen Stiege auf sich hat (Erklärung auf einer gro-Ben Tafel). Auf dem Venusberg können auf einer Fläche von sieben Hektar in drei getrennten Gattern Wildschweine, Rot- und Damwild beobachtet werden. Auch von hier oben bieten sich bei klarer Wetterlage traumhafte Ausblicke auf Bonn und das Siebengebirge. Siegburg ist bei guter Sicht auch zu erspähen. Rucksackverpflegung. Zwischeneinkehr entweder an der Waldau (Cafe, Kuchen, Waffeln) oder Schlusseinkehr in Poppelsdorf.

Start- / Endpunkt: Hauptbahnhof Bonn, Gleis 1 vor Eingang

Mc Donalds.

Treffpunkt: Köln Hauptbahnhof (Infopoint) um 9:15 Uhr;

Abfahrt Regionalbahn RE5 um 9:32 Uhr; oder Bonn Hauptbahnhof am McDonald Gleis 1, circa

10:00 Uhr

Anmeldung: nicht erforderlich

Viola Becker, 0176 92363266. Leitung:

wanderhedi@web.de.

06.12.18 Nikolauswanderung

AD Länge: 10 km, Aufstieg: 100 Hm, Dauer: 3 Std.

Wanderung von der Endstation der Linie 4 in Schlebusch durch den Dünnwalder Forst und weiter entlang der Dhünn, am Sensenhammer vorbei, zurück nach Schlebusch. Anschließend Nikolausfeier mit Jahresrückblick im Café Curtius.

Treffpunkt: 12:00 Uhr Köln Neumarkt vor dem Gesund-

heitsamt

Länge: 26 km, Aufstieg: 750 Hm, Dauer: 6,5 Std.

Anmeldung: Bei Dieter Kretzschmar, 0221 230211,

dieter.kretzschmar@dav-koeln.de

2. Advent: Wanderung zur Erpeler Ley 09.12.18

AG 48 km

YЮ

Gemütliche Tour auf ruhigen Pfaden entlang tief eingeschnittener Bachtäler und mit einigen herrlichen Aussichten ins Rheintal. Von Unkel wandern wir durch das Grenzbachtal über den Leyberg zum Auge Gottes und von hier weiter durch das Kasbachtal zum Weihnachtsmarkt an der Alten Brauerei. Nach einem Glühwein geht es dann weiter zur Erpeler Ley und über Orsberg und den Stuxberg zurück nach Unkel.

Treffpunkt: 7:50 Uhr Köln Hauptbahnhof domseitig Haupt-

Anmeldung: Bis zwei Tage zuvor beim Tourenleiter

Ulrich Korn, 0173 7329715, Leitung:

ulrich.korn@gmail.com

09.12.18 Über die Dörfer von Kall nach Bad Münstereifel

WG Länge: 21 km, Aufstieg: 310 Hm, Dauer: 5 Std. 70 km Von Kall geht es über die schönen Dörfer Keldenich,

Von Kall geht es über die schönen Dörfer Keldenich, Urfey, Weyer und Pesch abwechlungsreich nach Bad Münstereifel mit möglicher Schlusseinkehr.

Treffpunkt: 8:45 Uhr Kölner Hauptbahnhof Infopoint. Ab-

fahrt mit RE 12 um 9:05 Uhr. Treffen in Kall um

9:54 Uhr

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter Leitung: Christoph Wiese, 0157 54679088, christoferowiese@aol.com.

14.12.18 Glühweinabend

TG + AG Gemütliches Beisammensein zum Jahresausklang gemeinsam mit

der Alpinistengruppe.

Treffpunkt: Ab 19:00 Uhr in der Geschäftstelle
Anmeldung: Online aufgrund begrenzter Raumkapazität
Leitung: Matthias Wegener, 02206 8579350, 0172

2513030, matthias.wegener@dav-koeln.de, Bernd Kästner, 02232 67343, 0171 1991352, bernd.kaestner@dav-koeln.de

berria.naestrier@dav-noeiii.da

15.12.18 Glühwein-Tour

1

TG Länge: 24 km, Aufstieg: 800 Hm, Dauer: 6 Std.

Eine der Tradition gewidmete und wiederbelebte Spätherbst- oder Frühwinter-Tour mit abschließendem Glühwein-Umtrunk und Nussecken-Verzehr im Wald. Gemeinsame Bahn-Anreise erwünscht. Begrenzte Teilnehmerzahl. Eine Tour in Zusammenarbeit mit Sandra Berghöfer.

Treffpunkt: Treffpunkt und Ziel der Wanderung werden noch

bekannt gegeben.

Anmeldung: Bis zum 9.12.2018 bei der Tourenleiterin Leitung: Martina Röher, 02234 9790555,

mroeher@arcor.de.

16.12.18 Heideweg/Mönchsweg bei Siegburg

WG Länge: 21 km, Aufstieg: 400 Hm, Dauer: 5 Std.

40 km Wir wandern von Siegburg zum Kloster Seligenthal (kleiner Weih-

nachtsmarkt) über den Mönchsweg und Heidweg zurück nach Siegburg, wo wir anschließend auf dem mittelalterlichen Weihnachts-

markt einen Glühwein trinken.

Treffpunkt: Köln Hauptbahnhof (Infopoint am Hauptein-

gang) um 9:45 Uhr. Abfahrt 10:01 Uhr mit S13 und Ankunft sowie Alternativtreffpunkt Bahnhof

Siegburg um 10:29 Uhr

Anmeldung: nicht erforderlich

Leitung: Matthias Övermöhle, 02234 61241, 0171

2204234, matthias.oevermoehle@dav-koeln.de.

23.12.18 Rundweg um Bergisch Neukirchen

WG Länge: 18 km, Aufstieg: 220 Hm, Dauer: 4,5 Std.

17 km Vor der Haustür wandern im Leverkusener Ländchen auf dem Obstweg um Bergisch Neukirchen am Ölbach und durch das Wiembachtal. Schlusseinkehr.

Treffpunkt: Köln Hauptbahnhof (weitere Informationen nach

Anmeldung)

Teilnehmer: Maximal 20

Anmeldung: Bis drei Tage vorher bei der Tourenleiterin

wegen Organisation.

Leitung: Ute Fröhlich, ute.froehlich@dav-koeln.de.

26.12.18 Wanderung Schmidtheim/Dahlem (Eifel)

WG Länge: 15 km, Aufstieg: 300 Hm, Dauer: 4,5 Std.

60 km Leichte Wanderung am 2. Weihnachtstag. Rucksackverpflegung,

Schlusseinkehr offen.

Treffpunkt: Köln Hauptbahnhof, Infopoint am Haupteingang.

Abfahrtzeit: wird bei verbindlicher Anmeldung

angegeben.

Anmeldung: bei Tourenleiter Rolf-Dieter Weyer, 0221 744595,

vom 14.12.2018 bis 22.12.2018 jeweils von

20:00 Uhr bis 22:00 Uhr.

Leitung: Rolf-Dieter Weyer, 0221 744595.

01.01.19 Glessener Höhe

WG

Länge: 16 km, Aufstieg: 150 Hm, Dauer: 4,5 Std.

23 km Kloster Königsdorf, Glessener Höhe. Zu Beginn des Jahres starten wir, am Kloster Königsdorf vorbeigehend, zur höchsten Erhebung des Rhein-Erft-Kreises, ein rekultivierter Abraumberg (Braunkohletagebau), um von dort einem schönen Blick auf Köln zu genießen. Rucksackverpflegung und Schlusseinkehr gegebenenfalls in Köln.

Treffpunkt: K öln Hauptbahnhof, Infopoint um 9:20 Uhr: Ab-

fahrt 9:40 Uhr Gleis 11, S13; Frechen-Königsdorf Bahnhof Ankunft: 9:56 Uhr Preisstufe 2b, beziehungsweise Aktiv60 oder Jobticket!

Anmeldung: nicht erforderlich

Leitung: Britta Lais, 0160 6254248,

britta.lais@dav-koeln.de.

05.01.19 Wacholder an der Hohen Acht

TG Länge: 24 km, Aufstieg: 650 Hm, Dauer: 6 Std.

80 km Als Wanderauftakt 2019 lockt die Eifel mit ihrer wunderbaren Weite. Wir wandern in kleiner Gruppe, circa 12-15 Teilnehmer/-innen. Anreise mit Kleinbus und Pkw (möglichst mit Fahrgemeinschaften).

Treffpunkt: Info beim Tourenleiter

Anmeldung: Bis zum 2.01.19 beim Tourenleiter Leitung: Martin Bremicker, 0175 9729501,

wanderscout@posteo.de.

06.01.19 Bergischer Weg: Von Bensberg nach Hoffnungsthal

WG Länge: 18 km, Aufstieg: 150 Hm, Dauer: 5 Std. 19 km Vorbei an der barocken Schlossanlage in Bensbe

Vorbei an der barocken Schlossanlage in Bensberg führt diese waldreiche Etappe am Ortsausgang in den Königsforst. Hier vergisst man schnell, dass die Großstadt nah ist, so einsam und still kann es sein. Auf geschwungenen Pfaden geht es sanft wellig vorbei am Monte Trödelöh und dem Städtchen Forsbach Richtung Hoffnungsthal. Dort endet die Tour und man fährt mit dem Zug zurück nach

Köln. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr.

Treffpunkt: 9:00 Uhr Köln Neumarkt (Haltestelle Linie 1) Anmeldung: Bis zwei Tage vorher bei der Tourenleitung

Leitung: Sabine Fischer, 0221 7390464,

s.u.fischer@netcologne.de.

13.01.19 **Auf ins Siebengebirge** WG Länge: 10 km. Aufstie

YΉ

Länge: 10 km, Aufstieg: 320 Hm, Dauer: 3,5 Std.

45 km Wunderschöne Rundwanderung durch das Annatal, das ursprüngli-

che und fast vergessene Tretschbachtal zur Löwenburg und zurück am Möschbach entlang zum Ausgangspunkt. Die Tour führt anfangs über kleine, zum Teil kaum sichtbare Pfade, später auch über Schotterweg zur Löwenburg. Der zweithöchste Berg des Siebengebirges mit seiner Ruine lockt bei gutem Wetter mit wunderbarer Weitsicht über das Rheintal. Möglichkeit zur Schlusseinkehr. Neuer Wanderleiter: Uwe Neumann. Die Sonntagstour startet um 13:00 Uhr.

Treffpunkt: Wird nach Anmeldung bekanntgegeben; Mög-

lichkeit zur Anreise mit der Bahn ab Köln Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter (Uwe

Neumann<u>)</u>

Leitung: Matthias Övermöhle, 02234 61241, 0171

2204234, matthias.oevermoehle@dav-koeln.de.

14.01.19 Vorstellung des Tourenangebots 2019

AG Kurt Habersatter stellt seine geplanten Wochentouren vor.

Alle Interessenten sind herzlich eingeladen. Weitere Infos auch bei Bernd Kästner, 0171 1991352, bernd.kaestner@dav-koeln.de.

Treffpunkt: 19:00 Uhr in der Geschäftsstelle

Anmeldung: Online aufgrund begrenzter Raumkapazität Leitung: Kurt Habersatter, 0221 443962, 0174 6125678, khabersatter@t-online.de

16.01.19 Infoabend Gemeinschaftstour Sächsische Schweiz

Peter Hommens und Bernd Kästner stellen ihre geplante Gemeinschaftstour in die Sächsische Schweiz vor. Alle Interessenten sind

herzlich eingeladen.

Treffpunkt: Ab 19:00 Uhr in der Geschäftsstelle

Anmeldung: Online erbeten aufgrund begrenzter Raumkapa-

zität

Leitung: und weitere Informationen von Peter Hommens,

0221 3908690, 0178 1584830, peter.hommens@dav-koeln.de und Bernd Kästner, 02232 67343, 0171 1991352,

bernd.kaestner@dav-koeln.de.

19.01.19 Auf dem Brotpfad bei Blankenheim

TG Länge: 24 km, Aufstieg: 550 Hm, Dauer: 6 Std.

Geheimnisvolle Höhlen und steinerne Relikte, Kalvarienberg bei 75 km Alendorf, Lampertstal, altes Backhaus in Ripsdorf und herrliche Ausblicke begleiten uns auf diesem Jahrhunderte alten Weg.

Schlusseinkehr im Café Maus. Treffpunkt: Bei Anmeldung

Anfragen und Angebote zu Fahrgemeinschaften Anmeldung:

bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter

Teilnehmer: Maximal 12

Joachim Kirmse, 0221 436384, 0177 Leitung:

3560069, joachimkirmse@gmail.com.

20.01.19 Feuerroute 1. Etappe Rundwanderung

WG Länge: 14 km. Aufstieg: 300 Hm. Dauer: 4.5 Std.

35 km Wir starten die Feuerroute am Mehlemer Bahnhof und wandern auf den ehemaligen Vulkan Rodderberg, dessen Kessel wir fast umrunden. Dann werden wir den Mehlemer Bach kennenlernen und auf dem Eselsweg nach Oberbachem laufen. Von dort geht es auf den

Dächelsberg. Auf diesem werden wir die Aussicht genießen und zurück geht es dann wieder nach Mehlem. Eine Einkehr kann am Schluss der Wanderung erfolgen. An Rucksackverpflegung denken. Bitte Wander- oder Trekkingschuhe nicht vergessen.

Köln Hauptbahnhof (Infopoint) um 8:40 Uhr; Treffpunkt:

Abfahrt um 8:56 Uh;, Ankunft am Bahnhof

Mehlem um 9:35 Uhr. Anmeldung: nicht erforderlich

Viola Becker, 0176 92363266, Leitung:

wanderhedi@web.de.

20.01.19 An der Sieg im Windecker Ländchen

WG Länge: 20 km, Aufstieg: 300 Hm, Dauer: 5 Std.

67 km Schön an der Sieg entlang, wo alte Grenzposten auf windiger Höhe sind. Burgen, sogenannter Siegtal-Dom und viel Fachwerk begegnen uns auf dem Teil des Natursteigs Sieg zwischen Schladern und Dat-

tenfeld. Schlusseinkehr.

Treffpunkt: Köln Hauptbahnhof (weitere Informationen nach

Anmeldung)

Teilnehmer: Maximal 20

Anmeldung: Bis drei Tage vorher bei der Tourenleiterin per

E-Mail wegen Organisation Schlusseinkehr

Leitung: Ute Fröhlich, ute.froehlich@dav-koeln.de.

26.01.19 KT: Siebengebirge

45 km

40 km

AG Länge: 21 km, Aufstieg: 1.150 Hm, Dauer: 7,5 Std.

> Über 11 Gipfel von Rhöndorf über die Breiberge, den Ölender, Löwenburg, die Merkenshöhe, Trenkeberg, Lohrberg, den großen Ölberg, Stenzelberg, Nonnenstromberg, Petersberg, und andere nach Oberdollendorf; weglose Abschnitte. Rückfahrt von Niederdollendorf.

Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr.

Treffpunkt: 7:45 Uhr Köln Hauptbahnhof domseitig Haupt-

eingang

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter

Robert Strauch, 0221 234717, 0160 93064975, Leitung:

robert.strauch@rechtsanwalt-strauch.com

27.01.19 Winterwanderung über die Höhen Leichlingen

Bahnhof um 9:15 Uhr.

WG Länge: 19 km, Aufstieg: 251 Hm, Dauer: 5 Std.

Die Wanderung führt uns vom Bahnhof durch das Ortszentrum und den Ortsteil Büscherhofen über Stöcken und Koltershäuschen auf die Höhe. Bei Wupperberg verlassen wir die Höhe und steigen ab in das Tal der Wupper, dem wir bis Leysiefen folgen. Dort steigen wir wieder zur Leichlinger Höhe hinauf und folgen dem südlichen Teil des Obstweges bis wir wieder in Leichlingen ankommen. Die Rückfahrt erfolgt wieder individuell. Eine Schlusseinkehr in Leichlingen ist möglich (Ort der Schlusseinkehr ist noch nicht festgelegt). Anfahrt vom Hauptbahnhof Köln in Eigenregie kann mit dem Zug, Regionalbahn RB 48, erfolgen: Treffpunkt 8:35 Uhr Köln Hauptbahnhof, Infopoint; Abfahrt um 8:52 Uhr; Ankunft in Leichlingen am

Treffpunkt: Leichlingen Bahnhof um 9:30 Uhr. Anreise ab

Hauptbahnhof Köln siehe Text.

Anmeldung: Nicht erforderlich. Bei Wetterwarnungen (Sturm,

Starkregen) findet die Tour nicht statt (wird auf der Website unserer Sektion einen Tag vorher

bekannt gegeben).

Leitung: Albert Kruff. 0157 83947373.

albert.kruff@dav-koeln.de.

27.01.19 Sinziger Höhenweg, Rundwanderung

Länge: 22 km, Aufstieg: 325 Hm, Dauer: 6 Std.

WG 60 km

Die abwechslungsreiche Tour führt über offenes Gelände, durch Wald und entlang der Ahrauen. Die verschiedenen Landschaftsformen sind im Herbst sehr bunt. Außerdem werden wir von der Ehlinger Ley einen guten Blick in das Ahrtal haben. Wir werden das Sinziger Schloss sehen und die Mönchsheide. Eine Einkehr kann am Ende der Tour erfolgen. Die Wanderwege sind teils asphaltiert, sodass die Tour sehr gut im Winter begehbar ist. An Rucksackverpflegung denken. Bitte Wander- oder Trekkingschuhe nicht vergessen. Treffpunkt: Köln Hauptbahnhof (Infopoint) um 8:45 Uhr; Ab-

fahrt Regionalbahn RB 26 (25417) um 8:56 Uhr; Umstieg in Remagen in die Ahrtalbahn RB 39 (11866) um 9:50 Uhr, Ankunft am Bahnhof

Bad Bodendorf um 9:54 Uhr.

Anmeldung: nicht erforderlich

Viola Becker, 0176 92363266, Leitung:

wanderhedi@web.de.

03.02.19 Von Overath nach Bergisch Gladbach

WG Länge: 20 km, Aufstieg: 500 Hm, Dauer: 4,5 Std.

20 km Wir wandern ab Bahnhof Overath über Immekeppel und Herkenrath nach Bergisch Gladbach, von dort aus erfolgt die Rückfahrt nach

Köln mit der S-Bahn. Je nach Witterung können die Wege auch sehr

rutschig und feucht sein.

Treffpunkt: Köln Hauptbahnhof am Haupteingang um 9:05 Uhr; Abfahrt nach Overath um 9:24 Uhr; oder

am Bahnhof Overath um 10:00 Uhr Nur erforderlich bei Treffpunkt in Overath Anmeldung: Volker Potreck 02202 83732, 01575 3080837,

volker.potreck@dav-koeln.de.

070219 Eitorfer Dörferweg

Leitung:

Länge: 13 km, Aufstieg: 300 Hm, Dauer: 4-5 Std.

Wir wollen die kleinen Dörfer in der Umgebung von Eitorf bei einer Rundwanderung erkunden. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr.

Treffpunkt: 9:00 Uhr Köln Hauptbahnhof

Anmeldung: Bei Wolfgang Spillmann, 02243 5269,

wolfgang@spillmann-eitorf.de

08.02.19 Wandern in den Südkarpaten in Siebenbürgen AG

Bildvortrag mit Heinz Bretz. Heinz Bretz, geboren in Hermannstadt (heute Sibiu/Rumänien), lebt seit 39 Jahren in Köln. Er berichtet über seine Geburtsstadt und die nähere Umgebung, die sich seit dem Umbruch 1989 sehr stark verändert hat. Die Südkarpaten entwickeln sich immer mehr zu einem beliebten Wandergebiet für meist junge Europäer. Es gibt Einblicke ins Paringgebirge, das Cindrelgebirge und die beliebte Hüttenwanderung im Fogarascher Gebirge, die über den höchsten Berg Rumäniens führt. Die Bilder sind auf unterschiedlichen Touren der letzten Jahre entstanden.

Treffpunkt: 19:00 Uhr in der Geschäftsstelle

Anmeldung: Online erbeten aufgrund begrenzter Raum-

kapazität

Leitung: Und weitere Informationen von Bernd Kästner,

> 02232 67343, 0171 1991352, bernd.kaestner@dav-koeln.de.

10.02.19 Bergischer Weg von Hoffnungsthal nach Overath

Länge: 18 km, Aufstieg: 410 Hm, Dauer: 5 Std. WG

28 km

kehr.

Von Hoffnungsthal führt der Weg steil bergauf zum Lüderich (259 m). Dort wurde erst 1978 der Erzbergbau eingestellt. Weiter geht es stetig bergab und bergauf nach Honrath mit seiner schönen Pfarrkirche. Von dort führt der Weg hinab ins Aggertal. Hier schlängelt sich der Weg entlang des Flusslaufs durch den Landschaftspark von Gut Eichthal nach Overath. Dort endet die Etappe und es geht mit dem Zug zurück nach Köln. Rucksackverpflegung, Schlussein-

Treffpunkt: Köln Hauptbahnhof (Infopoint am Hauptein-

gang) um 9:00 Uhr

Anmeldung: Bei der Tourenleiterin bis zwei Tage vorher

Leitung: Sabine Fischer, 0221 7390464,

s.u.fischer@netcologne.de.



16.02.19 Rund um Nettersheim

Länge: 24 km, Aufstieg: 350 Hm, Dauer: 5,5 Std. TG

70 km

Auf festen Wegen über Zingsheim, durchs Rosental, vorbei an Kloster Steinfeld und Görresburg zurück nach Nettersheim, zügiges Gehtempo, Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr, gemeinsame Bahnanreise erwünscht.

Treffpunkt: Köln Hauptbahnhof oder Nettersheim,

Zustiege möglich

Anmeldung: Bis 14.02.2019

Leitung: Martina Röher, 02234 9790555,

mroeher@arcor.de.

17.02.19 Rund um Wissen, Sieg

Länge: 20 km, Aufstieg: 450 Hm, Dauer: 6 Std. WG

70 km

AG

Rund um Wissen geht es auf dieser Wanderung, die in weiten Teilen der eher selten begangenen zehnten Etappe des Natursteigs Sieg folgt. Schöne Wiesenwege, herrliche Weitblicke und idyllische Bachtäler. Natur eben, ist das Motto dieser schönen Rundtour durch das südliche Wildenburger Land im nördlichsten Zipfel von Rheinland-Pfalz. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr. Eine gemeinsame Bahnfahrt ab Köln (Hauptbahnhof am Infopoint) kann von den Mitwanderern nach Tourenanmeldung selbst organisiert werden (Kauf des Gruppentickets und Uhrzeit). Die Tourenleitung kommt direkt zum Wandertreffpunkt.

Treffpunkt: Wissen Bahnhof (Anbindung RE9) 9:30 Uhr,

weitere Infos bei Anmeldung

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter

Volker Seidel, 02734 478640, 0176 66470198, Leitung:

gyseidel@online.de.

Gladbacher Runde 21.02.19

AD Länge: 13 km, Aufstieg: 250 Hm, Dauer: 4-5 Std.

Von Bensberg geht es am Schloss vorbei ins Milchborntal und weiter an Haus Hardt vobei, an Herkenrath entlang, nach Herrenstrunden. Der Weiterweg führt durchs Tal der Strunde nach Bergisch Gladbach. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr.

Treffpunkt: 9:00 Uhr Köln Hauptbahnhof Anmeldung: Bei Dieter Kretzschmar, 0221 230211,

dieter.kretzschmar@dav-koeln.de

22.02.19 Mit dem Fahrrad von Wien nach Nizza

Multi-Visions-Vortrag mit Christian Stakelbeck

Unser DAV-Mitglied Christian Stakelbeck, Bergisch Gladbach, erfüllte sich einen alten Traum – mit dem Fahrrad durch die Alpen von Wien nach Nizza, den Alpenkamm entlang. 1.749 Kilometer, 30.196 Höhenmeter und 16 Pässe hat er dabei bewältigt. Mit seinem Tourenfahrrad (kein Pedelec) und Touren-Gepäck hat er diese Strecke gemeistert. Er hat einen Multi-Visions-Vortrag über diese Tour zusammengestellt. Der Streckenverlauf: Von Wien - St. Pölten - Gesäuse – Liezen – Ennstal – Schladming – Gerlos-Pass – Zillertal – Innsbruck - Inntal bis St. Moritz - Via Mala - Rheintal - Andermatt - Furka-Pass - Rhonetal - Martigny - Charmonix - Grande Route des Alpes (Col d'Iseran, Col du Galibier, Col d'Izoard, Col de Bonette, und vieles mehr - Nizza.

Treffpunkt: Ab 19:00 Uhr in der Geschäftsstelle des Kölner

Alpenvereins

Anmeldung: Online erbeten aufgrund begrenzter

Raumkapazität

Und weitere Informationen von Bernd Kästner, Leitung:

02232 67343, 0171 1991352, bernd.kaestner@dav-koeln.de.

Schneeschuhwandern um den Rhein Weser Turm

AG Länge: 12 km, Dauer: 4,5 Std.

Schneeschuh-Wanderung durch das verschneite Sauerland. Je nach Schneelage gehen wir eine Rundtour um den Rhein-Weser-Turm. Es wird vorausgesetzt, das alle Teilnehmer/-innen die Techniken des Schneeschuhlaufens in Mittelgebirgen beherrschen und bereits eigenständige Touren durchgeführt haben. Anreise mit Pkw (möglichst Fahrgemeinschaften). Eigene Schneeschuhe/Stöcke und festes Schuhwerk (B/C Wanderschuhe) sind mitzubringen Treffpunkt: und weitere Informationen bei Anmeldung.

Teilnehmer: 5-6

Bis zum 28.01.19 beim Tourenleiter. Anmeldung: Tobias Wehr, 0221 16825876, Leitung:

tobias.wehr@gmx.de

24.02.19 Wahner Heide

Länge: 16 km, Aufstieg: 100 Hm, Dauer: 4 Std.

WG 15 km Bei der Wanderung handelt es sich weitgehend um einen Rundwanderweg über den Telegraphenberg, durch Birkenwälder, Heideland-

schaft und Sanddünen; wir folgen den Spuren der Zauneidechse, die uns zum Heidekönig führen. Rucksackverpflegung, eventuell

Schlusseinkehr.

Köln Hauptbahnhof am Infopoint um 8:55 Uhr Treffpunkt:

Anmeldung: Nicht erforderlich

Leitung: Meike Heinrichs, 02236 67589, 01575

1660212, meike.heinrichs@gmx.de.

03.03.19 Siebengebirge

Länge: 16 km, Aufstieg: 600 Hm, Dauer: 5 Std. WG

40 km Breiberg, Annatal, Löwenburg, Milchhäuschen und zum Drachenfels. Karneval und Wandern passt! Wir gehen am Karnevalssonntag eine Tour zum Durchlüften von Rhöndorf über die schönen Aussichtsberge des Siebengebirges. Rucksackverpflegung und Schluss-

einkehr in Rhöndorf. Treffpunkt:

Köln Hauptbahnhof um 8:15 Uhr am Infopoint; Abfahrt 8:38 Uhr Gleis 4 RE 8; Rhöndorf Bahnhof Ankunft: 9:22 Uhr; Preisstufe 5 (Tagesticket 5 Personen), beziehungsweise Aktiv60 oder

Jobticket!

Anmeldung: Nicht erforderlich

Leitung: Britta Lais, 0160 6254248, britta.lais@dav-koeln.de.

10.03.19 Im Bergischen Land

Länge: 20 km, Aufstieg: 500 Hm, Dauer: 5 Std. WG

40 km

Vom Bahnhof Hoffnungsthal aus folgen wir dem Kölner Weg, der bereits 1913 angelegt wurde, und uns durch die schöne Mittelgebirgslandschaft östlich von Köln führt. In Kreuznaaf biegen wir ab ins Naafbachtal, wandern über die Wahlscheider Höhen hinunter zur Agger, biegen ab zum Aueler Hof und laufen zum Bahnhof Honrath. Rucksackverpflegung, Einkehr.

Treffpunkt: Köln Hauptbahnhof am Infopoint um 9:05 Uhr

Anmeldung: Nicht erforderlich

Meike Heinrichs, 02236 67589, 01575 Leitung:

1660212, meike.heinrichs@gmx.de.

14.03.19 Über Berg und Tal

Länge: 15 km, Aufstieg: 200 Hm, Dauer: 4,5 Std.

Wanderung von Dabringhausen durch das Lineffetal zur Dhünntalsperre und zurück über die Bergischen Höhen nach Dabringhausen, Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr.

Treffpunkt: 8:40 Uhr Köln Hauptbahnhof Bei Herbert Weyer, 0214 77366, Anmeldung:

huuweyer@msn.com

16.03.19 KT: Bergische Fjorde I

AG Länge: 28 km, Aufstieg: 1.100 Hm.

37 km

AD

Rundwanderung durch lichten Wald und mit viel Seeblick rund um die Wahnbachtalsperre, dem wichtigsten Trinkwasserreservoir für Bonn und den Rhein-Sieg-Kreis.

Treffpunkt: Bei Anmeldung

Anmeldung: Sowie Fragen zur Wanderung und Angebote zu

Mitfahrgelegenheiten bitte nur per E-Mail an den

Tourenleiter

Jens Schumann, 0178 1962007. Leitung:

jens.schumann@dav-koeln.de

17.03.19 Vorfrühlingswanderung von Kall bis Heimbach

58 km

WG



Länge: 20 km, Aufstieg: 450 Hm, Dauer: 4,5 Std. Anfahrt mit dem RegionalExpress Köln-Kall, Wanderung vom Bahnhof Kall über "den Fels" nach Anstois, von dort durch das Urftal über Mauel nach Gemünd. Hier kurze Rast (Einkehrmöglichkeit). Von Gemünd beginnt der Anstieg durch den Kermeter Wald nach Wolfgarten, wo wir den höchsten Punkt der Wanderung erreichen. Von Wolfgarten geht die Wanderung überwiegend durch ein Waldgebiet zum Kloster Mariawald. Dort gibt es die Möglichkeit, sich in der Klostergaststätte zu erfrischen. Legendär ist dort die Erbsensuppe. Der letzte Teil der Wanderung ist ein steileres Wegstück entlang des Kreuzweges nach Heimbach. Die Rückfahrt erfolgt mit dem RTB/RE von Heimbach über Düren (Umsteigen) nach Köln Hauptbahnhof; Ankunft gegen 18:00 Uhr.

Schlusseinkehr ist je nach Ankunftszeit in Heimbach entweder dort oder in einem Kölner Brauhaus möglich. Verpflegung und Getränke, je nach Bedarf mitbringen. Feste Wanderschuhe sind erforderlich. Wanderstöcke für den Abstieg nach Heimbach empfohlen.

Treffpunkt: Köln, Hauptbahnhof am Infopoint um 8:45 Uhr;

Abfahrt um 9:05 Uhr

Anmeldung: Nicht erforderlich. Bei Wetterwarnungen (Sturm,

Starkregen) findet die Tour nicht statt (wird auf der Website unserer Sektion bekannt gegeben)

Leitung: Albert Kruff, 0157 83947373,

albert.kruff@dav-koeln.de.

23.03.19 KT: Bella ab Bell

AG Länge: 27 km, Aufstieg: 1.100 Hm.

Traumpfadkombination "Vier-Berge-Tour" und "Waldseepfad Rieden" zunächst bergauf zum Gänsehals, dann Rieden, Terrasse Haus am See, Sülzbusch, Hochstein mit Genovevahöhle, dann über den Kell-

bach zurück.

Treffpunkt: Bei Anmeldung

Anmeldung: Sowie Fragen zur Wanderung und Angebote zu

Mitfahrgelegenheiten bitte nur per E-Mail an den

Tourenleiter

Leitung: Jens Schumann, 0178 1962007,

jens.schumann@dav-koeln.de

23.03.19 Vinxtbach und Brohlbach mit ihren Quellen

TG Länge: 26 km, Aufstieg: 800 Hm, Dauer: 6 Std.

40 km Wir sind unterwegs am Rhein und wandern über die Rheinhöhen durch wildromantische Täler. Wir wandern in kleiner Gruppe, circa 12-15 Teilnehmer. Anreise mit Bahn und Pkw (möglichst mit Fahr-

gemeinschaften).

Treffpunkt: Info beim Tourenleiter

Anmeldung: Bis zum 19.03.19 beim Tourenleiter Leitung: Martin Bremicker, 0175 9729501,

wanderscout@posteo.de.

23.03.19 Wupper-Tal mit Schleifkotten und Schloss Burg

TG Länge: 25 km, Aufstieg: 800 Hm, Dauer: 7 Std.

35 km Die Wanderung ist eine Mischung aus kurzen, steilen Pfaden in den

Wupperbergen und breiten, gemütlichen Wegen entlang der Wupper. Auf unserem Weg werden wir mehrmals über die Wupper gehen und Schloss Burg und die Sengbachtalsperre passieren.

Maximal 15 Teilnehmer, Rucksackverpflegung.

Treffpunkt: Bei Anmeldung, Anfahrt mit dem Auto, am

besten mit Fahrgemeinschaften

Anmeldung: Bis drei Tage vorher beim Tourenleiter

Leitung: Georg Lammel, 02204 307337, 0177 8214765,

georg.lammel@breumel.de.

24.03.19 Königsforst

WG Länge: 17 km, Aufstieg: 200 Hm, Dauer: 4 Std.

15 km Streckenwanderung durch den Königsforst. Rucksackverpflegung,

eventuell Schlusseinkehr.

Treffpunkt: Bahnhof Köln Messe/Deutz um 9:00 Uhr

Anmeldung: Nicht erforderlich

Leitung: Barbara Will, 02171 42090, barbarawill@web.de.

28.03.19 **Wupperweg Teil 9**AD Länge: 16.5 km. A

Länge: 16,5 km, Aufstieg: 250 Hm, Dauer: 5 Std.

Wanderung von der Haasenmühle über Leichlingen und Opladen zur Mündung der Wupper in den Rhein bei Leverkusen-Rheindorf,

Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr.

Treffpunkt: 8:45 Uhr Köln Hauptbahnhof Anmeldung: Bei Dieter Kretzschmar, 0221 230211,

dieter.kretzschmar@dav-koeln.de

30.03.19 AV: Marathonwanderung

AG Länge: 42 km, Aufstieg: 1.500 Hm, Dauer: 9 Std.

60 km Rundtour Steinerberg – Hohe Acht. Rucksackverpflegung, Abend-

essen in Kreuzberg.

Treffpunkt: 8:30 Uhr Parkplatz Ahrbrück (im Kesselinger

Tal), rechts hinter Sportplatz

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter Leitung: Peter Ille, 02257 9595854, 0172 7768990,

ille@netcologne.de

30.03.19 KT: Auf Draht

98 km

30 km

AG Länge: 26 km, Aufstieg: 1.000 Hm, Dauer: 7 Std.

Rundwanderung um die Drahtstadt Altena. Der Weg verläuft in Abschnitten auf dem Drahthandelsweg und dem Sauerländer Höhenflug mit tollen Fernsichten. Zum Schluss werfen wir einen Blick in die mehr als 800 Jahre alte Burg mit der ersten Jugendherberge.

Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr in Altena.

Treffpunkt: Bei Anmeldung

Anmeldung: Anfragen und Angebote zu Fahrgemeinschaften

per E-Mail bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter.

Leitung: Dieter Mrotzek, 02174 1388, 0179 9973503,

dmrotzek@gmx.de

31.03.19 Dhünntalsperre Bergisches Land

WG Länge: 21 km, Aufstieg: 200 Hm, Dauer: 6 Std.

Von Wermelskirchen den Eifgenbach entlang zur Dühnntalsperre und von dort nach Kaltenherberg. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr.
Treffpunkt: Köln Hauptbahnhof am Infopoint um 8:45 Uhr

Anmeldung: Beim Tourenleiter

Leitung: Horst Mews, 02203 3582773, 0160 1165080.

04.04.19 Oberkasseler Felsenweg

AD Länge: 13 km, Aufstieg: 300 Hm, Dauer: 4 Std.

Wanderung von Oberkassel zum Dornheckensee über zahlreiche Aussichtspunkte zum höchsten Punkt von Bonn, Rucksackverpfle-

gung, Schlusseinkehr.

Treffpunkt: 9:00 Uhr Köln Hauptbahnhof Anmeldung: Bei Wolfgang Spillmann, 02243 5269,

wolfgang@spillmann-eitorf.de

06.04.19 AV: Dernauer Runde

AG Länge: 30 km, Aufstieg: 1.500 Hm, Dauer: 8 Std.
60 km Um Dernau und durch Ahrweiler. Rucksackverpflegung.
Treffpunkt: 9:00 Uhr, Parkplatz am Bahnhof Dernau

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter
Leitung: Peter Ille, 02257 9595854, 0172 7768990,

ille@netcologne.de

06.04.19 KT: Entlang der Schwarzbrotgrenze

AG Länge: 38 km, Aufstieg: 1.300 Hm, Dauer: 9-10 Std.

55 km Von Bad Breisig nach Dernau über Gönnersdorf am Vinxtbach, Huf-

eisenkratervulkan Bausenberg, Rodder Maar, Königssee, Fuchskopf, Düsselsberg, Wacholder am Wiwelsberg, Staffel, Hasenkreuz, Krausbergturm, Abstieg auf schmalem und steilen Pfad nach Dernau; Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr; Rückfahrt von Dernau über

Remagen.

Treffpunkt: 7:15 Uhr Köln Hauptbahnhof domseitig Haupt-

eingang

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter

Leitung: Robert Strauch, 0221 234717, 016093064975,

robert.strauch@rechtsanwalt-strauch.com

 $06.04.19 \quad \textbf{KT: Radtour zur Dhünn-Talsperre}$

AG Länge: 51 km, Aufstieg: 755 Hm, Dauer: 4,5 Std.

13 km Vom Bahnhof Schlebusch fahren wir auf schönen Wegen und Sträß-

lein über Gezelin, Ropenstall, Kump, Hirzenberger Mühle, Blecher, Eifgenbachtal, Schöllerhof, Großgrimberg, Kochshof, Hüttchen zur Dhünntalsperre und zurück über Neschen, Scheuren, Amtmannscherf, Schallemich, Altehufe, Osenau, Uppersberg, Hummelsheim sowie Sensenhammer wieder zurück zum DB-Bahnhof Schlebusch; Schlusseinkehr. Fahrtechnik unschwierig, da wir auf Stufen oder Wurzelpfade verzichten. Wegen etlicher Anstiege gute Grundkondition erforderlich. Trekkingrad (27-Gang-Kettenschaltung oder 14

Gang-Nabenschaltung), beziehungsweise Mountainbike erforderlich. Wir fahren nur bei trockenem Wetter, bei Nässe wird die Tour nach Absprache verlegt. Helmpflicht! Teilnahme auf eigene Gefahr.

Treffpunkt: Ostseite DB-Bahnhof Schlebusch in Leverkusen-

Manfort am P+R beim Kreisel Poststraße/Moosweg. Start 10:10 Uhr (nach Eintreffen der Züge mit Radtransport aus Köln und Solingen).

Anmeldung: Bis drei Tage vorher beim Tourenleiter.

Leitung: Gerd Lorenz, 0175 9900517,

fam.gerd.lorenz@t-online.de

06.04.19 Zum Ninglingspo in den Belgischen Ardennen

Länge: 22 km, Aufstieg: 350 Hm, Dauer: 6 Std. TG

Rundwanderung durch das schönste Tal der belgischen Ardennen am Wildbach Ninglingspo mit Wasserfällen und durch Erosion entstandene Auswaschungen wie beispielsweise Bain de Diane. Sehenswerte Felsformationen, einsame Dörfer mit jahrhundertealter Geschichte. Rückkehr über das Tal der Chefna und zu den Fonds de Quarreux am Fluss Ambleve.

Trittsicherheit unbedingt erforderlich. Teilnehmer: Maximal 12 Treffpunkt: Bei Anmeldung

Anmeldung: Anfragen und Angebote zu Fahrgemeinschaften

bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter. Joachim Kirmse, 0221 436384, 0177

3560069, joachimkirmse@gmail.com.

06.04.19 Siebengebirge: Die Klassiker

Leitung:

TG Länge: 23 km, Aufstieg: 950 Hm, Dauer: 6-7 Std. 40 km

Von Königswinter geht es durch das Nachtigallental auf den Drachenfels mit dem ersten fantastischen Ausblick auf den Rhein, Bonn, Kölner Dom, Eifel. Weiter wandern wir durch alte Buchenwälder am Rand der Wolkenburg und des Schallenbergs hinauf auf den Geisberg mit Rückblick auf den Drachenfels. Es folgen die Ruinen der Löwenburg, dann ein steiler Anstieg auf den Ölberg, der mit einem weiteren schönen Fernblick belohnt wird. Danach durch den Steinbruch am Stenzelberg zum Weilberg mit dem ehemaligen Basaltsteinbruch. Wir erreichen das Kloster Heisterbach zur Zwischeneinkehr und erklimmen danach den staatstragenden Petersberg.

Der Abstieg endet in Königswinter.

Voraussetzungen: Kondition für die Tour, Trittsicherheit

Treffpunkt: Bahnhof Königswinter

Anmeldung: Bis drei Tage vorher bei der Tourenleiterin

Teilnehmer: Maximal 15

Friedgard Diehl, 0160 91304545, Leitung:

friedgard.diehl@gmx.de.

07.04.19 KT: Bergische Highlights

AG Länge: 29 km, Aufstieg: 1.100 Hm, Dauer: 7,5 Std. 45 km

Rundwanderung zu den Highlights des Bergischen Landes zwischen Solingen und Remscheid: Schloss Burg - Dietrichstempel - Sengbachtalsperre - Müngstener Brücke - Tyrol - Eschbachtal. Unterwegs treffen wir immer wieder auf alte Wassermühlen und Schleifereien, in denen die Solinger Klingen ihren Ursprung haben. Ruck-

sackverpflegung, Schlusseinkehr in SG-Burg.

Treffpunkt: Solingen-Burg

Sowie Anfragen und Angebote zu Fahrgemein-Anmeldung:

schaften per E-Mail bis zwei Tage vorher beim

Tourenleiter.

Leitung: Dieter Mrotzek, 02174 1388, 0179 9973503,

dmrotzek@gmx.de

Durch die Wälder südlich von Engelskirchen 07.04.19 TG

Länge: 18 km, Aufstieg: 300 Hm, Dauer: 5 Std.

Von Engelskirchen zwischen Hohheister und Dönselberg nach Heckhaus. Am Hekberg vorbei in Richtung Verr. Am Schimmelhau vorbei zurück zum Ausgangspunkt. Rucksackverpflegung, festes Schuhwerk und Ausdauer sind erforderlich. Schlusseinkehr in Engelskirchen wird angestrebt. Möglichst Bildung von Fahrgemeinschaften .

Engelskirchen Bahnhof Treffpunkt:

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter Joachim Rösner, 02171 558416, 0173 Leitung:

1974533, joachim.roesner@dav-koeln.de.

07.04.19 Erlebnisweg Wildwiesenweg, Sieg WG

Länge: 15 km, Aufstieg: 350 Hm, Dauer: 3,75 Std.

40 km Wir starten auf dem Wildwiesenweg, einem der Erlebniswege Sieg, an dem wir Wiesen, Wildäckern und Sreuobstwiesen sehen werden. YΉ Der Weg führt uns durch das Mengbachtal. Später folgen wir dem Natursteig Sieg über Bohlscheid nach Eitorf. Rucksackverpflegung

und Schlusseinkehr.

Treffpunkt: Köln Hauptbahnhof (Infopoint am Hauptein-

gang) um 9:00 Uhr

Anmeldung: Nicht erforderlich

Barbara Will, 02171 42090, Leitung: barbarawill@web.de.

Lindlarer Panoramasteig 11.04.19

Länge: 15 km, Aufstieg: 350 Hm, Dauer: 5 Std. AD

Rundwanderung über die Höhen von Lindlar, Rucksackverpflegung,

Schlusseinkehr.

9:00 Uhr Köln Hauptbahnhof Treffpunkt: Bei Herbert Weyer, 0214 77366, Anmeldung:

huuweyer@msn.com

13.04.19 KT: Blüten im Umlauf

AG Länge: 38 km, Aufstieg: 950 Hm.

87 km

Rundwanderung zur Narzissenblüte entlang des Perlen- und Fuhrtsbachtals (Naturschutzgebiet), Döppeskaul, dann acht Kilometer Belgien: Truppenübungsplatz Elsenborn mit Krockesbach und Bielei, Galgenberg, am Jägersief entlang über die Grenze, weiter nach Kalterherberg, Exklave Ruitshof, hinauf zur Richelsley mit dem sechs Meter hohen Kreuz im Venn, dann durch Fichtenwald hinunter nach erneuter Querung der ehemaligen Vennbahntrasse nach Gut Reichenstein. Entlang des verschlungenen Rurtales bis Monschau, entlang der Perlenbachtalsperre zurück.

Treffpunkt: Bei Anmeldung

Anmeldung: Sowie Fragen zur Wanderung und Angebote zu

Mitfahrgelegenheiten bitte nur per E-Mail an den

Tourenleiter.

Leitung: Jens Schumann, 0178 1962007,

jens.schumann@dav-koeln.de

13.04.19 Leverkusener Osten

Länge: 26 km, Aufstieg: 610 Hm, Dauer: 7 Std. TG 20 km

Der Rundweg verläuft kurz durch das Ölbachtal zum "NaturGut Ophoven", dann im Wiembachtal an Mühlen vorbei. Wir können uns bei Interesse die Lambertsmühle anschauen., Zwischendurch machen wir auch ein paar aussichtsreiche Höhenmeter. Dann einen Schlenker bei Ropenstall, anschließend durch Burscheider Dörfer im munteren Auf und Ab ins Ölbachtal, ehe wir über den Höhenweg nach Claashäuschen zurückkehren. Die Tour findet nur bei trocke-

nem Wetter statt! Schlusseinkehr im Claashäuschen.

Teilnehmer: Maximal 15

Treffpunkt: 9:00 Parkplatz Restaurant Claashäuschen,

51381 Leverkusen-Biesenbach, Zum Claashäuschen 32, 51381 Leverkusen. Mitfahrgelegenheiten können wegen der begrenzten Parkraummöglichkeiten vom Tourenleiter organisiert

werden.

Anmeldung: Bis drei Tage vorher beim Tourenleiter

Leitung: Gerd Lorenz, 0175 9900517,

fam.gerd.lorenz@t-online.de.

13.04.19 Kroppacher Schweiz

TG Länge: 21 km, Aufstieg: 770 Hm, Dauer: 6,5 Std. 80 km

Von Wissen an der Sieg über die Höhe zwischen Sieg und Nister ins Nistertal durch die Kroppacher Schweiz bis zum Weltende bei Alhausen und dann links der Nister hinauf auf die Höhen des nördlichen Westerwalds nach Kloster Marienthal. Schlusseinkehr. Bahn-

rückfahrt über Au/Sieg.

Treffpunkt: 8:10 Uhr Köln Hauptbahnhof domseitig im Be-

reich der Anzeigen der Abfahrtszeiten Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter

Anmeldung: Robert Strauch, 0221 234717, 0160 93064975, Leitung:

robert.strauch@rechtsanwalt-strauch.com.

14.04.19 Wildkräuterwanderung im Siebengebirge

Länge: 10 km. NG

42 km

Wildkräuter erkennen und bestimmen im Siebengebirge. Es gibt ein Wildkräuterpicknick mit verschiedenen Wildkräutergerichten (Kostenanteil vier Euro je Teilnehmer/-in). Wenn vorhanden, bitte Bestimmungsbücher mitbringen.

Treffpunkt: Königswinter Bahnhof

Bis drei Tage vorher bei Elisabeth Roesicke, Anmeldung:

0228 341215, elisabeth.roesicke@dav-koeln.de.

21.04.19 Rheinhöhenweg vom Brohl nach Remagen

Länge: 19 km, Aufstieg: 460 Hm, Dauer: 5,5 Std.

104 km

Wir starten in Brohl-Lützing, gehen oberhalb des Rheins nach Bad Breisig, um dort in einem kurzen steilen Aufstieg eine längere Waldwanderung anzutreten, die oberhalb von Sinzig endet. Die Ahr entlang gehen wir dann über Bad Bodendorf, den dortigen Höhenzug erklimmend, bis nach Remagen. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr in Remagen.

Köln Hauptbahnhof um 7:30 Uhr am Infopoint. Treffpunkt:

Abfahrt: 7:56 Uhr Gleis 9, Regionalbahn RB26 Richtung Mainz. Ankunft: 9:04 Uhr Gleis 1 in

Brohl.

Anmeldung: Nicht erforderlich

Britta Lais, 0160 6254248, Leitung:

britta.lais@dav-koeln.de.

27.04.19 KT: Altenberg Classic - Bergisches Land

Länge: 30 km, Aufstieg: 1.000 Hm, Dauer: 7 Std.

39 km Auf unserer Tour werden die schönsten Wege rund um Altenberg zu einer großen Runde zusammengelegt. Dabei sind wir meistens auf kleinen Pfaden unterwegs. Wir durchqueren im ersten Abschnitt relativ flach mehrere Bachtäler wie Eifgenbachtal, Linnefebachtal, Dhünntal und Pfengstbachtal. Im zweiten Abschnitt machen wir dann reichlich Höhenmeter im stetigen Bergauf und Bergab, auch mal öfters abseits der bekannten Hauptwege. Abschließende

direkt am Parkplatz.

Treffpunkt: 9:00 Uhr am Parkplatz Restaurant Wißkirchen,

Schlusseinkehr mit Bergischen Waffeln im Restaurant Wißkirchen

Am Rösberg 2, 51519 Odenthal-Altenberg

Teilnehmer: Maximal 15

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter Andreas Borchert, 0214 6026880, Leitung: andreas.borchert@dav-koeln.de

27.04.19 AV: Nideggen 2.0

Länge: 22 km, Aufstieg: 1.500 Hm, Dauer: 6,5 Std. AG

40 km Sportliche Tour, nur für ausdauernde Teilnehmer/-innen. Rucksackverpflegung. Ausklang im Café möglich.

Treffpunkt: Bei Anmeldung

Anmeldung: Ab Montag vorher nur per E-Mail beim

Tourenleiter

Leitung: Axel Vorberg, axel.vorberg@dav-koeln.de

27.04.19 Siebengebirgssteige mit 13 Gipfeln

TG Länge: 24 km, Aufstieg: 900 Hm, Dauer: 7 Std.

40 km

Anspruchsvolle Tour über Drachenfels, Wolkenburg, Schallenberg, Geisberg, Jungfernhardt, Merkenshöhe, Trenkeberg, Lohrberg, Gr. Ölberg, Nonnenstromberg, Petersberg, Stenzelberg, Weilberg (Kraterrandpfadspur mit Tiefblicken zum Kratersee), Kloster Heisterbach. Dort Schlusseinkehr. Schwindelfreiheit, Trittsicherheit und Achtsamkeit erforderlich, da wir stellenweise auf schmalen und ausgesetzten Pfaden oder Pfadspuren gehen. Mitnahme von Teleskopstöcken empfohlen. Die Tour findet nur bei trockenem Wetter statt (gegebenenfalls Verlegung nach Absprache.

Treffpunkt: Bahnhof Köln Messe Deutz (Kuppelhalle) 7:30

Uhr oder am Start: 8:25 Uhr DB-Bahnhof Rhöndorf oder DB-Bahnhof Leverkusen-Schlebusch

7:00 Uhr.

Teilnehmer: Maximal 15

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter

Leitung: Gerd Lorenz, 0175 9900517,

fam.gerd.lorenz@t-online.de.

28.04.19 Training im Fels I.

98 km



Wir trainieren für das anspruchsvolle Bergsteigen. Beginnen mit dem Gehen im weglosen, auch steilen und felsigen Gelände. Wir probieren leichte Klettereien mit Bergschuhen und richten dann Fix- und Geländerseile ein. Das Ablassen und Abseilen schließt sich an und zum Schluss klettern wir mit Bergschuhen, teils auch mit Steigeisen, bis zum IV. Schwierigkeitsgrad UIAA. Knotenkunde und Selbstrettungstechniken runden das Programm ab. Dieses Training bietet sich als Vorbereitung für die Ausbildung "Training in Fels und Eis" vom 27.06.- 02.07.2019 an. Es handelt sich um eine Gemeinschaftsaktion. Alle Entscheidungen werden gemeinschaftlich getroffen. Der Organisator übernimmt keine sicherheitsrelevante Verantwortung.

Voraussetzungen: Da es sich um ein Training handelt, müssen die

Inhalte bekannt sein und selbständig durchge-

führt werden können.

Treffpunkt: Sauerland, Finnentrop, Klettergarten Unterer

Elberskamp

Anmeldung: Online bis 14.04.2019

Teilnehmer: Maximal 8

Hans-Gerd Ueberberg, 02204 984117, 0177 Leitung:

3566556, ueberberg@t-online.de

01.05.19 Twintour: Zwischen Erft und Ahr

Länge: 23 km, Aufstieg: 800 Hm.



AG

Wunderbare Rundwanderung auf abgelegenen Wegen zwischen Erft und Ahr - im stetigen Auf und Ab mit Querfeldeinpassagen. Für Ge-

übte legt Peter noch was drauf.

Treffpunkt: Anmeldung: Leitung:

Bei Anmeldung. Start der Wanderung: 10:15 Uhr Bis zwei Tage vorher bei der Tourenleiterin Gabriele IIIe, 0172 2114131, gabykutz@gmx.de und Peter Ille, 02257 9595854, 0172 7768990,

ille@netcologne.de

04.05.19 AV: Hürtgenwald

Länge: 27 km, Aufstieg: 1.400 Hm. AG



Diese alpine Vorbereitungstour führt uns in den Hürtgenwald, das Waldgebiet zwischen Düren und der Rurtalsperre. An diesem geschichtsträchtigen Ort erwarten uns äußerst anspruchsvolle Steilpassagen und wunderbare Höhenzüge. Ich empfehle dringend Stöcke und gutes Schuhwerk, mit dem man per Kantentechnik auch steiles Gelände bewältigen kann. Doch nicht nur sportlich hat diese extreme Wandertour etwas zu bieten, sondern auch kulturell kommen wir auf unsere Kosten. Der Hürtgenwald ist bekannt für die vom September 1944 bis ins Frühjahr 1945 andauernde Schlacht zwischen der Wehrmacht und den von Aachen anrückenden US-Truppen. Die Wanderung führt uns entlang vieler Stellungsysteme und Kampfspuren, die man noch heute im Wald finden kann. Start- und Endpunkt ist der Parkplatz des Soldatenfriedhofes in Hürtgen. Optional werden wir diesen hinterher besichtigen und dann noch gemeinsam in Simonskall einkehren, um den intensiven Tag gemütlich ausklingen zu lassen.

Treffpunkt: Bei Anmeldung

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher per E-Mail beim

Tourenleiter

Leitung: Jan Dominic Emrich,

jan.dominic.emrich@googlemail.com

04.05.19 Felsenpfade bei Nideggen

Länge: 22 km, Aufstieg: 600 Hm, Dauer: 6 Std.

Rundwanderung mit schönen Ausblicken zum Burgberg und Stausee Obermaubach sowie ins Rurtal. Besuch der Einsiedlerklamm und des Hindenburgtors und immer wieder wilde Felsformationen. Schlusseinkehr in Nideggen.

Treffpunkt: Bei Anmeldung

Anmeldung: Anfragen und Angebote zu Fahrgemeinschaften

bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter

Teilnehmer: Maximal 12

Joachim Kirmse, 0221 436384, 0177 Leitung: 3560069, joachimkirmse@gmail.com.

04.05.19 Vogelkundliche Wanderung

NG Auf einer abendlichen Wanderung lernen wir gefiederte Sänger auf 22 km dem Höhepunkt der Frühjahrsaktivität kennen. Bitte bringt, wenn



vorhanden, ein Fernglas mit. Treffpunkt: 18:00 Uhr am Parkplatz am Südende des Chor-

busches, nördlich von Sinnersdorf und westlich von Roggendorf/Thenhoven, Ecke Further

Weg/Lehmbergweg.

Teilnehmer: Maximal 15

Bis zwei Tage vorher bei Hubert Reimer, 02137 Anmeldung:

77601, hubert_reimer_57@gmx.de.

05.05.19 Bergischer Panoramasteig nach Lindlar TG

Länge: 25 km, Aufstieg: 600 Hm, Dauer: ca. 7 Std.



Wir wandern von Ründeroth über die nördlichen Höhen zum Metabolon, einer Abfalldeponie mit Erlebniswert, dann in den Ort mit seinen schwarz-grün-weissen Fachwerkhäuschen und schießlich auf dem Steinhauerpfad zu den großen Abbaubrüchen der bekannten Lindlarer Grauwacke.

Treffpunkt: Bei Anmeldung

Bis sieben Tage vorher beim Tourenleiter Anmeldung: Matthias Wegener, 02206 8579350, 0172 Leitung:

2513030, matthias.wegener@dav-koeln.de.

05.05.19 Urdenbacher Kämpe und Haus Bürgel/Monheim

Länge: 19 km, Aufstieg: 38 Hm, Dauer: 4,5 Std.

32 km

WG

Kombiweg vom Haus Bürgel zunächst auf dem Neanderlandsteig über die Bürgeler Wiesen, durch malerische Auenlandschaften am Baumberger Hamm und dem Urdenbacher Altrheinarm entlang, dann von der Einmündung des Altrheinarms Rhein aufwärts vorbei an Fähre Zons-Urdenbach, durch den Rhein-Dschungel bis kurz vor Baumberg. Schlusseinkehr im Rheinblick, anschließend in wenigen Minuten zurück zum Kastell (sehr lohnende Besichtigung wird bei Interesse organisiert). Die Tour findet nur bei trockenem Wetter statt (gegebenenfalls Verlegung nach Absprache; Infos folgen dann vom Tourenleiter). Stellenweise eventuell matschig bei Rheinhochwasser. Mitfahrgelegenheiten beim Tourenleiter vom DB-Bahnhof Leverkusen-Schlebusch zum Haus Bürgel. Fahrgemeinschaft ab Köln Hauptbahnhof kann in Eigenregie organisiert werden.

Treffpunkt: Haltestelle/Parkplatz am Haus Bürgel um 9:00

Uhr, 40789 Monheim-Baumberg, Urdenbacher Weg 1 (nicht am Campingplatz, sondern circa 500 Meter weiter in Richtung Düsseldorf)

Anmeldung: Bis drei Tage vorher beim Tourenleiter (wegen

Schlusseinkehr und Kastellbesichtigung)

Leitung: Gerd Lorenz, 0175 9900517, fam.gerd.lorenz@t-online.de.

09.05.19 Auf dem Rheinsteig

AD Länge: 14 km, Aufstieg: 500 Hm, Dauer: 4-5 Std.

Wanderung auf dem Rheinsteig von Rheinbrohl über Burg Hammerstein nach Leutesdorf, Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr.

9:00 Uhr Köln Hauptbahnhof Treffpunkt: Anmeldung: Bei Rolf Scheumann, 0211 9346189,

roscheu@gmx.de

11.05.19 KT: Vier-Gipfel-Tour in der Vulkaneifel

Länge: 26 km, Aufstieg: 1.000 Hm, Dauer: 7,5 Std.

120 km

AG

Von Gerolstein nach Daun über den Heiligenstein (Auftakt), die Dietzenley, das Geeser Trockenmaar, den Scharte Berg, den Ernstberrg (zweithöchster Eifelberg mit 699 Metern), den Asseberg, den Kopp (Zugabe). Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr. Busrückfahrt nach Gerolstein. Zahlreiche weglose Abschnitte (auch durch Brennesseln), lange Hosen empfehlenswert.

7:00 Uhr Köln Hauptbahnhof, domseitig Treffpunkt:

Haupteingang

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter

Robert Strauch. 0221 234717. 0160 93064975. Leitung:

robert.strauch@rechtsanwalt-strauch.com

11.05.19 AV: Altenahrer Schweiz

Länge: 20 km. Aufstieg: 1.350 Hm. Dauer: 7 Std. AG

65 km Felsenrunde im Bereich der Ahrschleife, Schwindelfreiheit! Ruck-

sackverpflegung, Abendessen in Kreuzberg.

Treffpunkt: 10:00 Uhr, Parkplatz am Bahnhof Altenahr Anmeldung: bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter Leitung:

Peter Ille, 02257 9595854, 0172 7768990, ille@netcologne.de

11.05.19 Heilkräuterwanderung bei Seelscheid

NG

35 km

Der Rundweg führt vom Ortsteil Seelscheid in die Naturschutzgebiete von Wenigerbach- und Naafbachtal. Unterwegs erfährt der Wanderer an zwölf Infotafeln Wissenswertes, Legendenhaftes und ganz Praktisches über Heilpflanzen, die überall zu finden sind. Neben interessanten Zeitreisen bietet der "Kräuterweg" immer wieder praktische Tipps, zu schmackhaften Rezepten für die Küche ebenso wie zur heilenden Wirkung von Kamille und Co. Wir sehen uns alle Heilpflanzen genau an und sehen auch viele andere, zum Teil seltene Pflanzen.

Treffpunkt: Parkplatz Am Ehrenmal in 53819 Neunkirchen-

Seelscheid.

Bis drei Tage vorher bei Elisabeth Roesicke, Anmeldung:

0228 341215, elisabeth.roesicke@dav-koeln.de

11.05.19 Vom Rhein in den Westerwald

Länge: 30 km, Aufstieg: 1.000 Hm, Dauer: 7-8 Std.

80 km

YΈ

TG

Vom Bahnhof in Leutesdorf wandern wir einen traumhaften Abschnitt des Rheinsteigs über die Ruine Hammerstein bis Rheinbrohl. Anschließend steigen wir hinauf in den Westerwald und haben die Gelegenheit, uns über den römischen Limes zu informieren. Es liegt nahe, dem Limeswanderweg über die Höhen des Westwaldes zu folgen. Die Einkehr mit einem tollen Fernblick gibt es kurz vor dem steilen Abstieg ins Rheintal.

Treffpunkt: Bahnhof Leutesdorf

Kondition für die Tour; Trittsicherheit Voraussetzungen: Anmeldung: Bis drei Tage vorher bei der Tourenleiterin

Teilnehmer: Maximal 15

Friedgard Diehl, 0160 91304545, Leitung:

friedgard.diehl@gmx.de.

15.05.19 Gemütlicher Abend im Brauhaus

AG Ohne Höhenmeter, ohne Kilometer, ohne Karabiner. Mit Freunden

1 km reden und Pläne schmieden ..

> Treffpunkt: Ab 18:00 Uhr Zum Alten Brauhaus, Severin-

straße 51 in Köln

Anmeldung: Online wäre schön, aber nicht zwingend. Und weitere Informationen: Bernd Kästner, Leitung:

> 02232 67343, 0171 1991352, bernd.kaestner@dav-koeln.de.

16.05.19 Ein Traumpfad, 4-Berge-Tour

Länge: 13 km, Aufstieg: 500 Hm, Dauer: 5,5 Std. AD

> Vom Parkplatz Erlenmühle bei Mendig geht es über Gänsehals, Schmitzkopf, Sulzbusch und Hochstein zurück zur Erlenmühle.

Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr.

8:30 Uhr P+R-Platz Hürth Kiebitzweg Treffpunkt:

(Haltestelle der Linie 18) bei Herbert Weyer, 0214 77366,

huuweyer@msn.com

18.05.19 AV: Vogelsang

Anmeldung:

AG Länge: 34 km, Aufstieg: 1.500 Hm. 75 km

Diese Wanderung führt uns durch Heimbach und über die Urfttalsperre zu einer überdachten Mittagspause im Dokumentationszentrum der Burg Vogelsang. Danach geht es durch die ausgedehnten Waldgebiete des Kermeter zurück zum Ausgangspunkt. Wie jede AV-Tour ist auch diese Tour nur für konditionell starke Wanderer geeignet, die ihre Ausdauer verbessern wollen. Belohnt werden wir durch wunderschöne Ausblicke und historisch äußerst interessante Orte. Zu allem Überfluss winkt die Aussicht auf die berühmten Riesenwindbeutel in der Kaffeestube Hausen im Anschluss an diese Trainingseinheit.

Treffpunkt: Bei Anmeldung

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher per E-Mail beim

Tourenleiter

Leitung: Jan Dominic Emrich,

jan.dominic.emrich@googlemail.com

18.05.19 KT: Von der Erft zur Ahr

AG Länge: 36 km, Aufstieg: 1.000 Hm, Dauer: 9-10 Std.

50 km Wir wandern von Bad Münstereifel nach Süden über Schönau an

der Erft, dann über die Wasserscheide zwischen Erft und Ahr und kreuzen die Täler von Armutsbach, Dreisbach und Eichenbach zum Aremberg und weiter südöstlich über den Ahrsteig nach Schuld an der Ahr. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr. Bahnanreise, Rückfahrt mit Großraumtaxi und Bahn über Ahrbrück, Remagen.

Treffpunkt: 7:00 Uhr Köln Hauptbahnhof, domseitig

Haupteingang

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter Robert Strauch, 0221 234717, 0160 93064975, Leitung:

robert.strauch@rechtsanwalt-strauch.com

18.05.19 Vogelkundliche Wanderung NG

Auf einer abendlichen Wanderung lernen wir gefiederte Sänger auf dem Höhepunkt der Frühjahrsaktivität kennen. Bitte bringt, wenn

22 km

vorhanden, ein Fernglas mit. 18:00 Uhr am Parkplatz am Südende des Chor-Treffpunkt:

busches - nördlich von Sinnersdorf und westlich von Roggendorf/Thenhoven - Ecke Further

Weg/Lehmbergweg.

Teilnehmer: Maximal 15

Bis zwei Tage vorher bei Hubert Reimer, 02137 Anmeldung:

77601, hubert_reimer_57@gmx.de.

Waldführer-Tour im Nationalpark Eifel 19.05.19

NG Dauer: 6 Std.

> Wir erkunden mit einem der Waldführer/-innen des Nationalparks Eifel einen Teil dieser faszinierenden Landschaft. Dabei wird er/sie uns spannende Dinge über die vielen Facetten der Eifelnatur vermitteln. Die zurückzulegende Strecke wird daher nicht so lang wie gewohnt sein. Dafür erwarten uns faszinierende Einblicke in Flora, Fauna und darin, wie die Entwicklung von einer Kultur- hin zurück zu einer Naturlandschaft funktioniert. Das genaue Thema der Wanderung ist noch in Abstimmung mit dem Nationalpark und wird auf der Sektionswebseite unter Aktivitäten der Gruppen – Naturerlebnisgruppe aktualisiert. Es wird ein Kostenbeitrag in Höhe von 6-10 Euro pro Teilnehmer erhoben (die Höhe richtet sich nach der Teilnehmerzahl).

Treffpunkt: Wird noch bekannt gegeben

Anmeldung: Bis drei Tage vorher bei Volker Wickenkamp,

0160 94437343, vw-k@web.de.

23.05.19 Von Urft nach Nettersheim

AD Länge: 12 km, Aufstieg: 200 Hm, Dauer: 4 Std.

> Eine gemütliche Wanderung mit moderatem Gehtempo. Vom Bahnhof Urft in das Gillesbachtal, dann eine Teilstrecke des Eifelsteigs über den Eifelblick auf Kloster Steinfeld, durch das Eichtertal und weiter nach Nettersheim. An mehreren Stellen im Wald kann Bärlauch blühen. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr.

Treffpunkt: 9:00 Uhr Köln Hauptbahnhof Anmeldung: bei Hanno Jacobs, 02173 74952, hanno.jacobs@dav-koeln.de

25.05.19 AV: Siebengebirge Nord

39 km

Länge: 22 km, Aufstieg: 1.400 Hm, Dauer: 6 Std. AG

Sportliche Tour, nur für trittsichere und ausdauernde Teilnehmer/ -innen. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr möglich.

Bei Anmeldung Treffpunkt: Teilnehmer: Maximal 14

Anmeldung: Ab Montag vorher nur per E-Mail beim

Tourenleiter

Leitung: Axel Vorberg, axel.vorberg@dav-koeln.de

25.05.19 Wandertraum im Moseltal

Länge: 26 km, Aufstieg: 900 Hm, Dauer: 7 Std. TG

> Auf schmalen Pfaden durch Weinberge, Hochwald und verwunschene Bachtäler. Wanderung im Moseltal bei Cochem. Wir wandern in kleiner Gruppe, circa 12-15 Teilnehmer. Anreise mit Bahn und Pkw (möglichst mit Fahrgemeinschaften).

Info beim Tourenleiter Treffpunkt:

Anmeldung: Bis zum 21.05.2019 beim Tourenleiter Martin Bremicker, 0175 9729501. Leitung: wanderscout@posteo.de.

30.05.19 KT: Wupperweber

Länge: 31 km, Aufstieg: 1.000 Hm, Dauer: 7,5 Std. AG 58 km

Rundwanderung im Tal der Wupper zwischen Wuppertal-Kemna und Radevormwald-Krebsöge. Vorbei an historischen Webereien und Spinnereien mit einem Abstecher zur Herbringhauser Talsperre. Kurze Abschnitte weglos. Rucksackverpflegung.

Und Schlusseinkehr in Wuppertal-Beyenburg Treffpunkt: Anmeldung: Sowie Anfragen und Angebote zu Fahrgemein-

schaften per E-Mail bis zwei Tage vorher beim

Tourenleiter

Dieter Mrotzek, 02174 1388, 0179 9973503, Leitung:

dmrotzek@gmx.de

01.06.19 AV: Siebengebirge Süd

Länge: 29 km, Aufstieg: 1.850 Hm, Dauer: 8,5 Std. AG

42 km Sportliche Tour, nur für trittsichere und ausdauernde Teilnehmer, teilweise alpines Gelände. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr

> möglich. Treffpunkt: Bei Anmeldung Teilnehmer: Maximal 14

Anmeldung: Ab Montag vorher nur per E-Mail beim

Tourenleiter

Leitung: Axel Vorberg, axel.vorberg@dav-koeln.de

01.06.19 Auf dem Moselsteig (Samstagstour)

Länge: 15 km, Aufstieg: 580 Hm, Dauer: 5-6 Std.

Bei Kobern-Gondorf übergueren wir die Mosel und wandern auf dem Moselsteig über zahlreiche Aussichtspunkte nach Alken und weiter über die Burg Thurant nach Löf, Rucksackverpflegung,

Schlusseinkehr.

Treffpunkt: 8:10 Uhr Köln Hauptbahnhof Bei Dieter Kretzschmar, 0221 230211, Anmeldung: dieter.kretzschmar@dav-koeln.de

08.06.19 AV: Südlich der Ahr

AD

Länge: 35 km, Aufstieg: 2.100 Hm, Dauer: 10 Std. AG

48 km Sehr sportliche Tour, nur für konditionsstarke Teilnehmer. Rucksack-

verpflegung, Schlusseinkehr möglich. Treffpunkt: Bei Anmeldung

> Anmeldung: Ab Montag vorher nur per E-Mail beim

Tourenleiter

Leitung: Axel Vorberg, axel.vorberg@dav-koeln.de

08.06.19 Erft Radweg

Länge: 90 km, Dauer: 6 Std. TG

> Der Erft Radweg - radeln entlang steinerner Zeugen der Römerzeit, wehrhafter Stadtbefestigungen, mächtiger Burgen aus der Ritterzeit und prunkvoller Schlösser aus den Glanzzeiten des rheinischen Adels. Wir werden Zeugen einer historischen und zugleich bewegten industriellen Vergangenheit. Es gibt auf der Strecke nur wenige nennenswerte Steigungen. Der Erft Radweg folgt meist der Erft, die ja wie alle Flüsse talwärts fließt. Umgekehrt wären die Anforderungen wesentlich härter. So werden es rund 90 "gemütliche" Kilometer. Wir passieren auf unserer Reise immer wieder Orte mit Bahnhöfen, von denen man im Notfall die Heimreise antreten könnte. Bahnanreise, Helmpflicht, verkehrstaugliches Touren- oder Trekkingrad, Tagesverpflegung. Nach der Anreise mit der Deutschen Bahn starten wir in Kall.

Treffpunkt: Bei Anmeldung beim Tourenleiter

Teilnehmer: Maximal 10

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter Leitung: Joachim Kirmse, 0221 436384, 0177

3560069, joachimkirmse@gmail.com.

13.06.19 **Fuhrmannsweg**

Länge: 13 km, Aufstieg: 300 Hm, Dauer: 4 Std.

Auf dem Fuhrmannsweg von Marienheide zur Bruchertalsperre und weiter zur bunten Kirche nach Müllenbach. Auf anderem Weg zurück nach Marienheide. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr.

9:00 Uhr Köln Hauptbahnhof Treffpunkt: Bei Rolf Decker, 0221 864802 Anmeldung:

15.06.19 AV: Bergische Marathonwanderung

AG Länge: 42 km, Aufstieg: 2.000 Hm, Dauer: 10-11 Std. 36 km

AD

Große Runde um Schloss Burg aus dem Repertoire von Günter Franke. Sportliche Wanderung durch Leichlinger, Solinger, Remscheider und Wermelskirchener Gebiet. Fast asphaltfrei und häufig auf schmalen Wegen mit einigen quälend steilen Passagen.

Treffpunkt: Und weitere Informationen bei Anmeldung

Teilnehmer: Maximal 15

Ab Montag vorher per E-Mail beim Tourenleiter Anmeldung:

Ulrich Korn, 0173 7329715, Leitung:

ulrich.korn@gmail.com

16.06.19 Natur und Landschaft rund um Nideggen/Blens

NG

61 km

YΉ

Buntsandsteinfelsen, urige Wälder und ein Fluss - wie funktioniert das zusammen? Wir wandern durch den Effels und das Rurtal. Unser Rundweg führt uns - teilweise auch auf der Buntsandsteinroute - von Blens zur Burg Nideggen und durch das Rurtal zurück nach Blens. Unterwegs erfahren wir viel über Natur, Landschaft und Landschaftsentstehung in diesem Gebiet: Felsen, Wasser, Pflanzen - welche Zusammenhänge gibt es? Welchen Einfluss hat das Gestein auf die Pflanzen? Wie verändert Wasser die Landschaft? Spek-

takuläre Tiefblicke sind inklusive. Treffpunkt: Wird bei Anmeldung bekannt gegeben Anmeldung: Bis drei Tage vorher bei Volker Wickenkamp,

0160 94437343, vw-k@web.de.

AV: Der längste Tag 22.06.19

Länge: 70 km, Aufstieg: 2.400 Hm, Dauer: 14 Std. AG

58 km Ultrarundwanderung zur Sommersonnenwende im Hellen durch

das Ahrgebirge.

Bei Anmeldung, Start 7:15 Uhr Treffpunkt:

Anmeldung: Sowie Fragen zur Wanderung und Angebote zu

Mitfahrgelegenheiten bitte nur per E-Mail an den

Tourenleiter

Leitung: Jens Schumann, 0178 1962007,

jens.schumann@dav-koeln.de

22.06.19 KT: Lieser-Pfad am Stück

AG

Länge: 43 km, Aufstieg: 1.250 Hm, Dauer: 9-10 Std.

160 km Von Wittlich über Manderscheid nach Daun mit Schlenker über Belvedere, falls Ankunft Burgenblick vor Manderscheid spätestens

15:15 Uhr. Wenn noch genügend Zeit bleibt, wie bisher meistens, auf eigene Gefahr Gelegenheit zum Bad im Gmündener Maar kurz vor Ende der Tour im Dauner Kurpark. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr in Gerolstein. Unterwegs keine Möglichkeit, Wasser aufzunehmen bis Kilometer 37! Bahnanreise, Rückfahrt mit Bus nach Gerolstein, dort Schlusseinkehr und anschließend Bahnfahrt

nach Köln.

6:20 Uhr Köln Hauptbahnhof domseitig Haupt-Treffpunkt:

eingang

Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter Anmeldung:

Robert Strauch, 0221 234717, 0160 93064975, Leitung:

robert.strauch@rechtsanwalt-strauch.com

27.06.19 Durch das Eifgenbachtal

Länge: 16,7 km, Aufstieg: 50 Hm, Dauer: 4,5 Std.

Streckenwanderung von Wermelskirchen durch das Eifgenbachtal nach Altenberg, Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr.

8:40 Uhr Köln Hauptbahnhof Treffpunkt: Anmeldung: bei Herbert Weyer, 0214 77366,

huuweyer@msn.com

29.06.19 KT: Moselgebiet

Länge: 25 km, Aufstieg: 1.000 Hm, Dauer: 7 Std. AG

123 km Klotten, Pinner-Kreuz, Reichsburg Kochem, Calmont, Eller Klettersteig. Geübten wird die Möglichkeit gegeben, parallel zum letzten

> Teilstück der Wanderung den Klettersteig Calmont in eigener Verantwortung zu gehen. Rücksackverpflegung. Schlusseinkehr. Trittsicher-

heit und Schwindelfreiheit sind erforderlich.

8:00 Verteilerkreis Köln-Süd oder 9:30 Uhr Treffpunkt:

Bahnhof Klotten Mosel

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter Gholamali Sarabipour, 0221 5503029, 0163 Leitung:

1629015, g.sarabipour@web.de

KT: Bergisches Land 29.06.19

20 km

AG Länge: 27,5 km, Aufstieg: 790 Hm, Dauer: 6,5 Std.

> Von Altenberg am Meeresstrand vorbei zur Erbericher Burg, durch das Wildgehege, Großspezard, Kultur-/Mühlenpfad nach Grimberg,

Abstieg in die Aue, wegloser Felsgrad hoch nach Großgrimberg, Kochshof, Dhünntalsperre, Haussels, Linneftal, Maria in der Aue, Pfadspur auf der rechten Dhünnseite, Höhenweg Richtung Böckershammer, Thomashof, Eifgenburg, Eifgenbach nach Altenberg.

Schlusseinkehr. Rucksackverpflegung.

Treffpunkt: 8:30 Uhr Parkplatz am Fachwerk-Gasthaus

Wisskirchen, 51519 Odenthal-Altenberg,

Am Rösberg 2

Anmeldung: Bis dreiTage vorher beim Tourenleiter

Gerd Lorenz, 0175 9900517, Leitung:

fam.gerd.lorenz@t-online.de

29.06.19 AV: Siebengebirge Extrem

Länge: 49 km, Aufstieg: 3.100 Hm, Dauer: 13 Std. AG

39 km Hinweise erübrigen sich angesichts der Tourdaten. Teilnahme an den vorangegangenen AVs von Vorteil, aber keine Pflicht. Zweites

> Fahrzeug als Verpflegungsstation gesucht. Treffpunkt: Bei Anmeldung

Ab Montag vorher per E-Mail beim Tourenleiter Anmeldung:

Leitung: Axel Vorberg, axel.vorberg@dav-koeln.de 29.06.19 Tälerroute von Urft und Olef

72 km

117 km

61 km

YΉ

Länge: 50 km, Aufstieg: 450 Hm, Dauer: 4 Std. TG

Rundtour von Kall über Nettersheim, Hellenthal, Schleiden nach Kall. Sehenswertes: Historische Ortskerne, Naturzentrum Eifel in Nettersheim, Matronen Tempel Görresburg und Grüner Pütz (Quellfassung der römischen Wasserleitung) in Nettersheim. An- und Ab-

reise mit der Deutschen Bahn, Helmpflicht.

Treffpunkt: Bei Anmeldung beim Tourenleiter

Teilnehmer: Maximal 10

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter Joachim Kirmse, 0221 436384, 0177 Leitung:

3560069, joachimkirmse@gmail.com.

06.07.19 AV: Hunsrückwärts

AG Länge: 49 km, Aufstieg: 1.950 Hm, Dauer: 12 Std.

> Intensive Rundwanderung auf Wegen und Unwegen entlang des Brodenbachs, der Ehrbach- und Baybachklammen einschließlich Querungen der Hunsrückhochfläche. Rucksackverpflegung, gegebenenfalls Zwischeneinkehr. Nur für konditionsstarke und trittsichere

Teilnehmer/-innen.

Anmeldung: Sowie Fragen zur Wanderung und Angebote zu

Mitfahrgelegenheiten bitte nur per E-Mail an den

Tourenleiter

Leitung: Jens Schumann, 0178 1962007,

jens.schumann@dav-koeln.de

06.07.19 Von der Ahr auf die Höhen

Länge: 26 km, Aufstieg: 1.000 Hm, Dauer: 7 Std. TG

> Start ist am Bahnhof Mayschoß. Zunächst steigen wir rechts der Ahr zum Schrock, passieren die Teufelsley und schauen durch das Teufelsloch. Bei Altenahr wechseln wir auf die andere Ahrseite und erklimmen Bellevue. Im Auf und Ab passieren wir den Ort Unter Krählingen, die Burg Vischel und erreichen bei Kalenborn die letzte Höhe. Denn dann geht es hinab nach Mayschoß. Dort ist im Re-

staurant "Bahnsteig 1" eine Schlusseinkehr möglich. Voraussetzung: Kondition für die Tour, Trittsicherheit

Treffpunkt: Bahnhof Mayschoß Teilnehmer: Maximal 15

Bis drei Tage vorher bei der Tourenleiterin Anmeldung:

Leitung: Friedgard Diehl, 0160 91304545,

friedgard.diehl@gmx.de.

13.07.19 KT: Zwischen Sieg und Bröhl - Der Nutscheid

Länge: 29 km. Aufstieg: 1.000 Hm. AG

42 km Abwechslungsreiche Rundwanderung über den Höhenzug, bezie-

hungsweise die Wasserscheide Nutscheid zwischen den Flüssen Sieg und Bröhl mit Burg Herrnstein und Natursteinabflugrampe

Stachelhardt.

Treffpunkt: Bei Anmeldung

Sowie Fragen zur Wanderung und Angebote zu Anmeldung:

Mitfahrgelegenheiten bitte nur per E-Mail an den

Tourenleiter

Jens Schumann, 0178 1962007, Leitung:

jens.schumann@dav-koeln.de

13.07.19 KT: Obstweg-Trilogie

Länge: 29,5 km, Aufstieg: 850 Hm, Dauer: 6,25 Std. AG

23 km Rundweg über Claasbruch, Biesenbach, Schöne Aussicht, Atzlenbach, Ölbachtal, Romberg, Linde, Diepenthal, Bremersheide, Welt-

ersbachtal, Krähwinkel, Siefenhof, Orth, Rüdenstein, Fähr, Leysiefen, Altenhof, Bennert, Schmerbachtal, Stöcken, Muhrgasse, Oberölbach und Grund zurück nach Claashäuschen. Schlußeinkehr im Claashäuschen. Die Tour findet nur bei trockenem Wetter statt! Munteres Auf und Ab überwiegend auf Wanderwegen und Pfaden, gelegentlich auch Feldwege und Asphalt. Festes Schuhwerk, Ruck-

sackverpflegung.

Anmeldung:

Leitung:

Treffpunkt: Start: 8:30 Parkplatz Restaurant Claashäus-

chen, 51381 Lev-Biesenbach, Zum Claashäuschen 32 (gegebenenfalls Organisation von Mitfahrgelegenheiten ab Bahnhof Opladen; Ankunft

8:09, Abfahrt Köln Hauptbahnhof 7:52) Bis drei Tage vorher beim Tourenleiter.

Gerd Lorenz, 0175 9900517, fam.gerd.lorenz@t-online.de

13.07.19 Blumenwanderung am Rodderberg

NG 46 km

Ganz im Süden Bonns hat sich rund um einen ehemaligen Vulkan ein Biotop entwickelt. Nachdem der letzte Ausbruch rund 30.000 Jahre zurückliegt, wissen viele gefährdete Pflanzen- und Tierarten die knapp 200 Meter hoch gelegene Wärmeinsel als Rückzugsraum im Ballungsgebiet zu schätzen. Seit fast hundert Jahren unter Naturschutz gestellt, und inzwischen auch zum FFH-Gebiet ausgewiesen, kann das 73 Hektar große Areal vor allem mit unterschiedlichen Biotopen aufwarten. Neben artenreichem Halbtrockenrasen und flachgründigem Trockenrasen gibt es auch Fels- und Pioniergesellschaften zu sehen. Heimat von mehr als 40 Arten, die auf der Roten Liste in Nordrhein-Westfalen stehen.

10:00 Uhr an der Broichhofkapelle an der Vul-Treffpunkt:

kanstraße in Wachtberg-Niederbachem. Gut mit der Deutschen Bahn (Bonn-Mehlem und der

Linie 857 zu erreichen.

Bis drei Tage vorher bei Elisabeth Roesicke, Anmeldung:

0228 341215, elisabeth.roesicke@dav-koeln.de.

18.07.19 Wahner Heide

AD Länge: 12 km, Aufstieg: 50 Hm, Dauer: 4 Std.

> Wanderung von der Endhaltestelle der Linie 9 in Königsforst erst durch den Königsforst, dann durch die Wahner Heide nach Leidenhausen. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr.

Treffpunkt: 10:00 Uhr Köln Königsforst, Endhaltestelle der

Anmeldung: Bei Sigrid Weck-Arnold, 0221 436670

Margot Walbeck Leitung:

27.07.19 KT: Das Hohe Venn, Die Hochmoorlandschaft!

AG Länge: 40 km, Aufstieg: 1.000 Hm. 104 km

Nach einer Runde über die weiten Flächen des Hochmoores folgen

wir engen Schluchten, idyllischen Tälern und Höhenwegen vorbei an Ghasterbach, Bayehonbach, Warchebach, Burg Reinhardstein, Talsperre Robertville zur Jupiler Mühle, dann aufwärts über Rotwasser und Wildbach Trô Maret, weiter über das Fraineu-Venn und Polleur-Venn zurück zum Ausgangspunkt. Schlusseinkehr: Baraque Michel.

Anmeldung: Sowie Fragen zur Wanderung und Angebote zu

Mitfahrgelegenheiten bitte nur per E-Mail an den

Tourenleiter

Jens Schumann, 0178 1962007, Leitung:

jens.schumann@dav-koeln.de

28.07.19 An der Dhünn, am Eifgenbach und Altenberg

WG Länge: 17 km, Aufstieg: 370 Hm, Dauer: 4,5 Std. 18 km

Vom Reisegarten Schöllerhof zunächst das Eifgental aufwärts mit Abstecher zum Thomashof, dann hinauf nach Bremen, hinab ins Linnefetal, empor zur Dhünn-Talsperrenmauer, Abstieg ins Dhünntal mit Schlusseinkehr Maria in der Aue, schließlich noch auf einem wenig begangenen Dhünnpfad zurück zum Schöllerhof - inklusive finalem Anstieg auf einem Gratrücken. Die Tour findet nur bei trokkenem Wetter statt (gegebenenfalls Verlegung nach Absprache).

Treffpunkt: 10:15 Uhr an der Haltestelle/Wanderparkplatz

Reisegarten Schöllerhof bei Altenberg. Für Anreisende ab Hauptbahnhof Köln wird ein Treff um 9:00 Uhr am Infopoint in der Haupthalle (Domseite) empfohlen. Für die S-Bahn um 9:27 Uhr nach Bergisch Gladbach, dort Umstieg in den Bergischen Wanderbus (Linie 267, Bussteig 6) um 9:52 Uhr, an Schöllerhof um 10:13 Uhr, wird ein VRS-Regioticket Preistufe 3 benötigt.

Bis drei Tage vorher beim Tourenleiter wegen Anmeldung:

Schlusseinkehr.

Gerd Lorenz, 0175 9900517, Leitung:

fam.gerd.lorenz@t-online.de.

04.08.19 Über Täler und Höhen im ländlichen Leverkusen

WG Länge: 17 km, Aufstieg: 120 Hm, Dauer: 4,5 Std. 17 km

Vom Bahnhof Opladen durch das Ölbachtal bis Romberg, hoch nach Dierath und über Handerfeld und das Mönchgut in das Forellental. Zurück zum Bahnhof Opladen durch das Wiembachtal. Schlusseinkehr. Die Tour findet nur bei trockenem Wetter statt (gegbenenfalls Verlegung nach Absprache).

Bahnhof Leverkusen-Opladen (auf der Brücke, Treffpunkt:

über dem Gleis 2) 9:40 Uhr. Für Anreisende ab Hauptbahnhof Köln wird ein Treff um 9 Uhr am Infopoint in der Haupthalle (Domseite)

empfohlen.

Für den RE ab 9:21 Uhr, Gleis 2 A-C (National Express Richtung Münster, Ankunft 9:35 Uhr in Opladen) wird ein VRS-Ticket Preisstufe 2b benötigt (gegebenenfalls. 5er-Tagesticket)

Bis drei Tage vorher beim Tourenleiter (wegen Anmeldung:

Schlusseinkehr und gegebenenfalls Organisation der Gruppenanreise ab Köln Hauptbahnhof).

Gerd Lorenz, 0175 9900517, Leitung:

fam.gerd.lorenz@t-online.de.

10.08.19 KT: Neun-Maare-Wanderung

Länge: 39 km, Aufstieg: 1.000 Hm. AG 112 km

Gemündener Maar, Mäuseberg, Weinfelder Kirche am Totenmaar, Schalkenmehrener Maar, Naturschutzgebiet Mürmes, Saxler, Gillenfeld. Pulvermaar. Strohner Märchen. über die Alf zum Holzmaar. Dürres Maar, Hetsche, Ruine Geißenburg (Freudenstein), dann ent-

lang des Liesertals zurück. Treffpunkt: Bei Anmeldung

Sowie Fragen und Angebote zu Mitfahrgelegen-Anmeldung:

heiten per E-Mail an den Tourenleiter

Jens Schumann, 0178 1962007, Leitung:

jens.schumann@dav-koeln.de

10.08.19 Drei Bäche Tour

TG Länge: 70 km, Aufstieg: 800 Hm, Dauer: 6-7 Std.

Im Eifeler Quellendreieck bietet diese Radrundtour entlang der Flüsse Ahr, Kyll und Urft ein Radvergnügen für sportlich ambitionierte Radfahrer. Diese Strecke verbindet die Radwege Ahrradweg, Kyllradweg, Kalkeifelradweg und Urftradweg. An- und Abreise mit der Deut-

schen Bahn, Helmpflicht.

Bei Anmeldung beim Tourenleiter Treffpunkt:

Teilnehmer: Maximal 10

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter Leitung: Joachim Kirmse, 0221 436384, 0177

3560069, joachimkirmse@gmail.com.

24.08.19 KT: Maare und mehr

AG Länge: 31 km, Aufstieg: 1.200 Hm. 121 km

Abwechslungsreiche Rundwanderung in der westlichen Vulkaneifel entlang des Tals der Kleinen Kyll, vorbei an Meerfelder Maar und Kratersee Windsborn am Mosenberg, weiter über die Robertskanzel

und den Manderscheider Burgenstieg zurück.

Treffpunkt: Bei Anmeldung

Anmeldung: Sowie Fragen zur Wanderung und Angebote zu

Mitfahrgelegenheiten bitte nur per E-Mail an den

Tourenleiter

Leitung: Jens Schumann, 0178 1962007,

iens.schumann@dav-koeln.de

29.08.19 Heidewanderung

AD Länge: 12,5 km, Aufstieg: 50 Hm, Dauer: 4 Std.

Wanderung durch die Wahner Heide vom Bacher Hof über den Schauenberg und Camp Altenrath zum Tonweiher. Der Rückweg führt wieder durch die Heide zum Bacher Hof. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr.

9:00 Uhr Köln Hauptbahnhof Treffpunkt: Anmeldung: Bei Rolf Decker, 0221 864802

31.08.19 KT-Radtour ins Bergische Land

Länge: 68 km, Aufstieg: 750 Hm, Dauer: 4,5 Std. AG

17 km



Vom Bahnhof Opladen fahren wir auf der "Balkan-Trasse" über Burscheid, Wermelskirchen, Bergisch Born Richtung Remscheid, biegen zur Echbachtalsperre ab und fahren ab Burg an der Wupper abwärts, dann über Altenhof, Schmerbachtal, Balken sowie Claashäuschen zurück zum Bahnhof Opladen. Schlusseinkehr. Fahrtechnik unschwierig, da wir auf Stufen oder Wurzelpfade verzichten. Wegen der Anstiege gute Grundkondition erforderlich. Mountainbike, beziehungsweise Trekkingrad (27-Gang-Kettenschaltung, 14 Gänge-Nabenschaltung) empfohlen. Wir fahren nur bei trockenem Wetter, bei Nässe wird die Tour nach Absprache verlegt. Helmpflicht! Teilnahme auf eigene Gefahr.

Ostseite DB-Bahnhof Opladen in Leverkusen bei Treffpunkt:

der Werkstättenstraße. Start 10:15 Uhr (nach Eintreffen der Züge mit Radtransport aus Köln

und Solingen).

Teilnehmer: Maximal 6

Anmeldung: Bis drei Tage vorher beim Tourenleiter. Leitung:

Gerd Lorenz. 0175 9900517.

fam.gerd.lorenz@t-online.de

31.08.19 KT: Vom Rhein bis zur Mosel

AG Länge: 25 km, Aufstieg: 1.000 Hm, Dauer: 7 Std.

123 km

AG

Boppard, Burg Thurant, Alken, Hatzenport. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr. Klettersteig-Geübten wird die Möglichkeit geboten, parallel zum ersten Teilstück der Wanderung den Klettersteig Boppard in eigener Verantwortung zu gehen.

Treffpunkt: 7:15 Uhr Köln Hauptbahnhof oder 9:10 Uhr

Boppard Bahnhof

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter Leitung: Gholamali Sarabipour, 0221 5503029, 0163

1629015, g.sarabipour@web.de

31.08.19 AV: Rund um das Ferschweiler Plateau

Länge: 35 km, Aufstieg: 1.500 Hm.

Intensive Wanderung rund um das Sandstein-Plateau in der Südeifel. Auf wunderbaren Felspfaden umrunden wir das Gebiet an einem Tag. Tipp: AV-Wochenende für Konditionsstarke durch Kombination mit AV Petite Suisse am 1.09. möglich.

Treffpunkt: Und weitere Informationen bei Anmeldung Anmeldung: Sowie Fragen zur Wanderung und Angebote zu

Mitfahrgelegenheiten bitte nur per E-Mail an den

Tourenleiter

Leitung: Jens Schumann, 0178 1962007,

jens.schumann@dav-koeln.de

01.09.19 AV: Petite Suisse

AG Länge: 40 km, Aufstieg: 1.500 Hm.

Die imposanten Felsformationen der Kleinen Luxemburgischen Schweiz auf der anderen Seite der Sauer: spektakuläre Buntsandsteinpfade satt. Tipp: AV-Wochenende für Konditionsstarke durch Kombination mit AV Rund um das Ferschweiler Plateau am 31.08. möglich.

Treffpunkt: und weitere Informationen bei Anmeldung Anmeldung: Sowie Fragen zur Wanderung und Angebote zu

Mitfahrgelegenheiten bitte nur per E-Mail an den

Tourenleiter

Leitung: Jens Schumann, 0178 1962007,

jens.schumann@dav-koeln.de

05.09.19 Vennwanderung

AD Länge: 17 km, Aufstieg: 300 Hm, Dauer: 5 Std.

Wanderung von Solwaster zum Rocher de Bilisse, der Cascade des Nutons und weiter zum Grossen Venn. Der Rückweg führt durch das Tal der Hoegne. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr.

Treffpunkt: 8:30 Uhr P+R Platz Hürth Kiebitzweg (Halte-

stelle der Linie 18)

Anmeldung: Bei Dieter Kretzschmar, 0221 230211,

dieter.kretzschmar@dav-koeln.de

06.09.19 Programmgestaltung 2020

AD Dauer: 2 Std.

Erstellung des Jahresprogramms 2020. Um zahlreiche Vorschläge

wird gebeten. Jeder ist herzlich willkommen.

Treffpunkt: 16:00 Uhr Geschäftsstelle, Clemensstr. 5-7
Anmeldung: Bei Dieter Kretzschmar, 0221 230211,
dieter.kretzschmar@dav-koeln.de

12.09.19 Zur Kakushöhle

AD Länge: 14 km, Aufstieg: 300 Hm, Dauer: 4 Std.

Wanderung von Vussem an römischen Aquädukten vorbei zur Kakushöhle und weiter auf dem Römerkanalweg nach Kall. Rucksack-

verpflegung, Schlusseinkehr.

Treffpunkt: 9:00 Uhr Köln Hauptbahnhof Anmeldung: Bei Dieter Kretzschmar, 0221 230211,

dieter.kretzschmar@dav-koeln.de

Leitung: Sabine Esser

 $14.09.19 \quad \hbox{KT: Zwischen Sieg und Wied: Die Leuscheid} \\$

AG Länge: 34 km, Aufstieg: 1.100 Hm. 58 km Intensive Rundwanderung über den

Intensive Rundwanderung über den Höhenzug, beziehungsweise die Wasserscheide Leuscheid zwischen den Flüssen Sieg und Wied mit viel Wald und wenig Besuchern.

Treffpunkt: Bei Anmeldung

Anmeldung: Sowie Fragen zur Wanderung und Angebote zu

Mitfahrgelegenheiten bitte nur per E-Mail an den

Tourenleiter

Leitung: Jens Schumann, 0178 1962007,

jens.schumann@dav-koeln.de

14.09.19 Rad-Panoramawege zwischen Berg, Land und Sieg

Länge: 75 km, Aufstieg: 700 Hm, Dauer: 7 Std.

Wunderbare Ausblicke auf die herrlichen und einsamen Landschaften des Bergischen Landes und des südlichen Sauerlandes bietet diese Radtour, oft auf stillgelegten Bahntrassen. Wir passieren verträumte Dörfer und machen Schlusseinkehr im mittelalterlichen Stadtkern von Freudenberg. Bahnreise. Anspruchsvolle Genusstour für maximal 10 Teilnehmer.

Treffpunkt: Bei Anmeldung

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter Leitung: Joachim Kirmse, 0221 436384, 0177

3560069, joachimkirmse@gmail.com.

15.09.19 Training im Fels II.

AG 98 km

TG

Wir trainieren für anspruchsvolles Bergsteigen. Beginnen werden wir mit dem Gehen im weglosen, auch steilen und felsigen Gelände. Wir probieren leichte Klettereien mit Bergschuhen und richten dann Fix- und Geländerseile ein. Das Ablassen und Abseilen schließt sich an und zum Schluss klettern wir mit Bergschuhen, teils auch mit Steigeisen, bis zum IV. Schwierigkeitsgrad UIAA. Knotenkunde und Selbstrettungstechniken runden das Tagesprogramm ab. Dieses Training bietet sich als Auffrischung für die Ausbildung Training in Fels und Eis vom 27.06. bis 2.07.2019 im Jamtal an. Es handelt sich bei diesem Training um eine Gemeinschaftsaktion. Alle Entscheidungen werden gemeinschaftlich getroffen. Der Organisator übernimmt keine sicherheitsrelevante Verantwortung.

Voraussetzungen: Da es sich um ein Training handelt, müssen die

Inhalte bekannt sein und selbständig durchge-

führt werden können.

Treffpunkt: Sauerland, Finnentrop, Klettergarten Unterer

Elberskamp

Teilnehmer: Maximal 8

Anmeldung: Online bis 1.09.2019

Leitung: Hans-Gerd Ueberberg, 02204 984117, 0177

3566556, ueberberg@t-online.de

21.09.19 KT: Radtour Down & Hill im Bergischen Land

AG Länge: 51 km, Aufstieg: 550 Hm, Dauer: 4 Std. 17 km Wir fahren am Waldcafé Römer vorbei die Wupp



Wir fahren am Waldcafé Römer vorbei die Wupper zur Bug Haus Vorst, dann über Hasensprungmühle, Schmerbachtal und Altenhof wieder hinab zur Wupper nach Leysiefen, hinauf nach Bennert, Roderhof, ins schöne Weltersbachtal, weiter nach Witzhelden, über Unterwietsche und Dohm nach Diepenthal und Balken, empor nach Neuenkamp und zur Balkan-Trasse, schließlich über Atzlenbach, Claashäuschen und dem Bürgerbusch zurück zum Bahnhof Opladen. Schlusseinkehr. Fahrtechnik unschwierig, da wir auf Stufen oder Wurzelpfade verzichten. Wegen etlicher Anstiege gute Grundkondition erforderlich. Gutes Trekkingrad (27-Gang-Kettenschaltung, beziehungsweise 14 Gang-Nabenschaltung), gegebenenfalls Moountainbike erforderlich. Wir fahren nur bei trockenem Wetter, bei Nässe wird die Tour nach Absprache verlegt. Helmpflicht! Teilnahme auf eigene Gefahr.

Treffpunkt: Ostseite Brücke DB- Bahnhof Leverkusen-Opla-

den bei der Werkstättenstr. (Pkw-Parkplätze in der Umgebung, auch beim Naturgut Ophoven). Start 10:15 Uhr (nach Eintreffen der Züge mit Radtransport aus Köln und Solingen).

Teilnehmer: Maximal 6

Anmeldung: Bis drei Tage vorher beim Tourenleiter Leitung: Gerd Lorenz, 0175 9900517,

fam.gerd.lorenz@t-online.de

21.09.19~ KT: Vulkane und mehr in der Hohen Eifel

AG 70 km Länge: 33 km, Aufstieg: 950 Hm, Dauer: 9-10 Std.

Von Neuhof an der Ahr nach Pelm/Gerolstein an der Kyll über schmale Pfade an den Hängen des Michelsbachs, den Panoramaweg im Halbkreis um Leudersdorf, Wasserfall Dreimühlen am Ahbach, Niederehe (ehemalige Klosterkirche mit altem Kirchengestühl und einer der ältesten bespielbaren Orgeln Deutschlands), Wacholderberg Hönsell, Doppelvulkan Arensberg, Felsrücken Meerweibchen, Walsdorf, Ohrenberg, Vulkan Alter Voß mit Befreiungsbuche; teilweise weglos, lange Hosen empfehlenswert. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr in Gerolstein. Anreise mit Bahn und Anruflinientaxi, Bahnrückfahrt von Gerolstein.

Treffpunkt: 7:00 Uhr Köln Hauptbahnhof domseitig

Haupteingang

Anmeldung: Bis vier Tage vorher beim Tourenleiter

Leitung: Robert Strauch, 0221 234717, 0160 93064975.

robert.strauch@rechtsanwalt-strauch.com

26.09.19 Zur Apollinariskirche

YΉ

Länge: 12 km, Aufstieg: 250 Hm, Dauer: 4 Std. AD

Von Erpel nehmen wir die Fähre nach Remagen und steigen zur Apollinariskirche auf. Der Weiterweg führt über die Höhen oberhalb von Remagen. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr.

9:00 Uhr Köln Hauptbahnhof Treffpunkt: Anmeldung: Bei Wolfgang Spillmann, 02243 5269,

wolfgang@spillmann-eitorf.de

28.09.19 KT: Septemberlich(t) rund um das Sahrbachtal

AG Länge: 31 km, Aufstieg: 1.350 Hm. 63 km

Abwechslungs- und aussichtsreiche Wanderung auf Wegen, Unwegen und Graten rund um das Sahrbachtal mit Hochthürmer und Burgruine Wensburg

Treffpunkt: Bei Anmeldung. Anreise mit ÖPNV möglich. Anmeldung: Sowie Fragen zur Wanderung und Angebote zu

Mitfahrgelegenheiten bitte nur per E-Mail an den

Tourenleiter

Jens Schumann, 0178 1962007. Leitung:

jens.schumann@dav-koeln.de

03.10.19 KT: Vom "Zillertal" zu den Araukarien

Länge: 30 km, Aufstieg: 1.050 Hm, Dauer: 7,5 Std. AG

60 km Rundwanderung um Wuppertal-Cronenberg. Durch das Morsbachtal entlang alter Wassergräben und Stauweiher längst vergessenen

Hammerwerke und Schleifkotten. Im Arboretum Burgholz gibt es Wälder aus Zedern, Mammutbäumen, Riesentannen und den pittoresken Araukarien. Über die Ronsdorfer Talsperre geht es zum Ausgangspunkt zurück. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr.

Treffpunkt: und Schlusseinkehr in Wuppertal-Cronenberg/

Zillertal

Anmeldung: Sowie Anfragen und Angebote zu Fahrgemein-

schaften per E-Mail bis zwei Tage vorher beim

Tourenleiter

Dieter Mrotzek, 02174 1388, 0179 9973503, Leitung:

dmrotzek@gmx.de

10.10.19 Druidensteig

Länge: 13 km, Aufstieg: 300 Hm, Dauer: 4-5 Std. AD

Wanderung vom Bahnhof Daaden auf dem Druidensteig nach Her-

dorf. Rucksackverpflegung, Schlusseinkehr. Treffpunkt: 9:00 Uhr Köln Hauptbahnhof Anmeldung: Bei Wolfgang Spillmann, 02243 5269,

wolfgang@spillmann-eitorf.de

12.10.19 AV: Ahrtaler Spätlese

Länge: 24 km, Aufstieg: 1.750 Hm. 65 km

Spritzig im Zustieg und erdig im Abgang, mit deutlich herbstlichen Noten der Brombeere, zugleich frisch und belebend: Ahrgangsrunde ungewöhnlicher Machart. Kater garantiert! Nur für trittsichere und

konditionsstarke Teilnehmer/-innen.

Nähe Bahnhof Walporzheim. Anreise mit ÖPNV Treffpunkt:

möglich. Näheres bei Anmeldung.

Sowie Fragen nd Angebote zu Mitfahrgelegenhei-Anmeldung:

ten bitte nur per E-Mail an den Tourenleiter Jens Schumann, 0178 1962007,

Leitung: jens.schumann@dav-koeln.de

12.10.19 KT: Lahnhöhenweg

AG

120 km

Länge: 25 km, Aufstieg: 1.000 Hm, Dauer: 7 Std.

Bad Ems - Dausenau - Nassau. Rücksackverpflegung, Schlussein-

kehr in Nassau.

Treffpunkt: 8:00 Uhr Verteilerkreis Süd an der großen Aral-

Tankstelle oder 9:30 Uhr Bad Ems Hauptbahn-

Anmeldung: Bis zwei Tage vorher beim Tourenleiter Gholamali Sarabipour, 0221 5503029, 0163 Leitung:

1629015, g.sarabipour@web.de

17.10.19 Kulturspaziergang nach Groß St. Martin

AD Länge: 5 km, Dauer: 3 Std.

Kulturspaziergang durch Köln mit Besichtigung der Kirche Groß St. Martin und Führung durch die Ausgrabungen. Eine kleine Spende von zwei Euro pro Person wird kassiert. Schlusseinkehr im Brauhaus.

10:00 Uhr an der Kreuzblume vor dem Dom Treffpunkt: Anmeldung: Bis 10.10.19 bei Hans-Georg Haase, 02238

6931, hansgeorghaase@aol.com

Mehrtagesveranstaltungen

17.11.18 Zwei Tagestouren an der Saarschleife

- 18.11.18 Dauer: 2 Tage, Aufstieg: 600 Hm/Tag, Tagesdauer: 6 Std./Tag. TG Standort-Tour mit Übernachtung in der Jugendherberge an der 240 km Saarschleife in Dreisbach bei Mettlach. Es werden zwei Tagestouren (Rundtouren) an diesem Wanderwochenende angeboten: Runde 1:

Die Saarschleife mit phantastischem Ausblick auf die Saar. Runde 2: Von Mettlach über Britten nach Taben auf dem Saar-Hunsrück-Steig. Anreise mit Autos in Fahrgemeinschaft (bitte Auto anbieten). Voraussetzungen: Trittsicherheit und gute Kondition für Touren bis

600 Höhenmeter und 25 Kilometern Strecke.

Teilnehmerzahl:

Vorbesprechung: Nicht erforderlich

Online und Anzahlung von 25 Euro bis zum Anmeldung:

01.08.18 beim Tourenleiter.

Organisation und Führung durch DAV-Wanderlei-Leistung:

ter, Übernachtung mit Frühstück in Mehrbettzim-

mern (Jugendherberge).

Kosten: 28,50 Euro pro Person (einschließlich Tourenlei-

terkosten), zuzüglich Tagesverpflegung und

Abendessen, Anreisekosten

Matthias Övermöhle, 02234 61241, 0171 Leitung:

2204234, matthias.oevermoehle@dav-koeln.de

Neuseeland 28.11.18

- 24.12.18 Dauer: 26 Tage, Aufstieg: 1.100 Hm/Tag, Tagesdauer: 10 Std./Tag.

Trekking- und Wanderreise auf die andere Seite der Erde. Neuseeland ist einzigartig vielfältig. Auf kleinstem Raum finden sich Landschaften, die unterschiedlicher kaum sein können. Das Land ist ein außergewöhnliches Wanderziel, das an Abwechslung nur schwer zu übertreffen ist. Wir werden diesen Teil der Welt mit einer kleinen Gruppe des Kölner Alpenvereins entdecken. Auf dem Programm stehen ausgedehnte Wanderungen auf Vulkane, durch überwucherte Regenwälder, zu Gletschern und Fjorden und wir erkunden das Herz der neuseeländischen Alpen rund um den 3.721 Meter hohen Mount Cook. Zu Fuß und mit Kajaks werden wir malerische Sandbuchten und Strände erreichen. Es gibt wohl kaum ein anderes Land, das auf einem geografisch so engen Raum eine derartige Vielfalt an Landschaftsbildern bietet wie Neuseeland, also mitkommen! Die Reise richtet sich an ausdauernde Wanderer, die Tagesetappen bis zu zehn Stunden mit Freude bewältigen, gerne gemeinsam mit einer netten Gruppe unterwegs sind, Spaß in der Natur haben und auch kulturelle Aspekte einer Reise schätzen. Die Reise wird im Auftrag des Kölner

Teilnehmerzahl:

Termin und weitere Infos bei den Tourenleitern Vorbesprechung:

Alpenverein von Diamir Erlebnisreisen GmbH durchgeführt.

Anmeldung: Online nach vorherigem Kontakt mit den Organi-

Es gelten die offizielle Leistungsbeschreibung Leistung:

von Diamir Erlebnisreisen GmbH und die allge-

meinen Geschäftsbedingungen.

Kosten: 2.370 Euro ohne Flug zuzüglich anteilige Ver-

pflegungs- und Benzinkosten.

Leitung: und weitere Informationen: Axel Vorberg,

axel.vorberg@dav-koeln.de und Britta Vorberg,

02171 759191, 0172 5216579,

catomos@t-online.de

Winterbesteigung Elbrus 21.12.18

- 02.01.19 Dauer: 13 Tage, Aufstieg: 1.400 Hm/Tag, Tagesdauer: 8-15

Std./Tag.

Vorankündigung! Es könnten bei der Tour noch Veränderungen vorgenommen werden. Die Besteigung erfolgt mit Tourenski. Schneeschuhe sind je nach Bedingungen auch möglich, aber nicht unbedingt empfehlenswert. Die Schwierigkeiten können sich dabei im Bereich Fels bis max. II+ und im Eis bis 45° bewegen. Erfahrungen im Tourenskigehen und Abfahrtskönnen sind erforderlich. Es wird biwakiert, beziehungsweise im Zelt übernachtet. Es ist mit äußerst tiefen Temperaturen zu rechnen. Ein Daunenanzug und entsprechende Expeditionsstiefel, sowie Daunenfäustlinge sind erforderlich. Diverses anderes Equipment ist bei den Organisatoren zu erfragen. Es handelt sich bei dieser Veranstaltung um eine Gemeinschaftstour. Alle Entscheidungen, auch während der Tour, werden gemeinschaftlich getroffen.

Dies setzt voraus, dass bei den Teilnehmer/-innen die erforderlichen Fähigkeiten und Fertigkeiten sowie die erforderliche Ausrüstung und Erfahrungen über den Umgang damit vorhanden sind. Die Organisatoren übernehmen bei dieser Veranstaltung keine sicherheitsrelevante Verantwortung.

Voraussetzungen: Erfahrungen im Winterbergsteigen, Skitouren-

gehen, Schneeschuhgehen, Lawinenkunde

Teilnehmerzahl:

Vorbesprechung: Nach Absprache

Anmeldung: online nach vorherigem Kontakt mit den

Organisatoren

Leistung: Organisation.

und Beginn der Tour ist am Flughafen im Ziel-Treffpunkt:

gebiet!! Die Anreise wird ausdrücklich nicht vom Kölner Alpenverein organisiert. Jeder Teilnehmer muss seine Anreise selbst organisieren!!!

Transfer-, Unterkunfts- und Selbstversorgungs-Kosten:

Lukas Müller, 02446 3912, Organisation:

lukas.mueller@dav-koeln.de und Anna Skora, 0172 2123538, anna.skora@dav-koeln.de

10.02.19 Wintertrilogie Zugspitze

AG 630 km

- 16.02.19 Dauer: 6 Tage, Aufstieg: 1.000 Hm/Tag, Tagesdauer: 6 Std./Tag. Freeride-, Schneeschuh- und Skitour. Es handelt sich bei dieser Veranstaltung um eine Gemeinschaftstour. Alle Entscheidungen vor und während der Touren werden gemeinschaftlich getroffen. Der Organisator übernimmt bei dieser Tour keinerlei sicherheitsrelevante Verantwortung. Wir werden uns zwei Tage abseits der Piste als Freerider probieren; dann mit Schneeschuhen zwei Tage durch die einsame Bergwelt stapfen und abschließend zwei leichte Skitouren auf winterliche Gipfel probieren. Die Anreise erfolgt in Fahrgemeinschaften. Die Unterbringung ist in einer Ferienwohnung in Berwang geplant. Voraussetzungen: Sicheres Abfahren auf leichten schwarzen Pi-

sten; eine passable Kondition. Es erwarten dich Aufstiege von bis zu vier Stunden mit circa 250 Höhenmetern pro Stunde (Schneeschuhe), beziehungsweise mit rund 350 Höhenmetern pro

Stunde (Tourenski).

Teilnehmerzahl:

Organisation:

Ein Vortreffen wird kurzfristig vereinbart. Vorbesprechung:

Anmeldung: Online bis 01.12.2018

Leistung: Organisation

Unterbringung und Selbstversorgung in Ferien-Kosten:

wohnung und 2 Tages-Skipass rund 400 Euro (eventuell Leihgebühr Tourenski/Schneeschuhe). Hans-Gerd Ueberberg, 02204 984117, 0177

3566556, ueberberg@t-online.de

17.02.19 Schneeschuh-Tourenwoche im Spitzingbereich

AG 641 km

- 23.02.19 Dauer: 7 Tage, Aufstieg: 1.100 Hm/Tag, Tagesdauer: 4-8 Std./Tag. Es handelt sich bei dieser Veranstaltung um eine Gemeinschaftstour, nicht um eine Führungstour. Alle Entscheidungen während der Tour werden gemeinschaftlich getroffen. Wir werden uns jedoch in einem gemäßigten Schwierigkeitsgrad bewegen und lawinengefährdete Bereiche meiden. Ziel dieser Tour ist das gemeinsame Erleben landschaftlich und alpin interessanter winterlicher Bergwanderungen. Dabei können wir optional Gipfel wie die Rotwand (mit 1.885 Metern der höchste Gipfel in diesem Bereich), Auerspitz, Bodenschneid, Brecherspitz, Jägerkamp, Hochmiesing und weitere besteigen, je nach Verhältnissen auch den Aiplspitz. Schlafen werden wir im Zimmerlager auf guten AV-Hütten, die wir nur jeden zweiten Tag wechseln werden, sodass wir mehrfach nur mit leichtem Gepäck gehen. Die gemeinsame Anreise ist perfekt mit dem Zug (günstige Gruppentikkets) bis Bahnhof Fischhausen-Neuhaus am Schliersee möglich. Voraussetzungen: Gute Kondition, das persönliche Können, Ent-

scheidungen bezüglich alpiner Gefahren zu fällen und alpine Schneeschuhwanderungen eigenständig durchzuführen sowie Erfahrungen mit Schneeschuhwanderungen inklusive An-, Abstiegs- und Traversierungspassagen.

Teilnehmerzahl:

Vorbesprechung:

Ein Vortreffen beim Organisator (gegebenenfalls im Voraus mit einer gemeinsamen Wanderung im Bergischen Land) ist obligatorisch. Termin nach Absprache.

Nur Online ab dem 26.08.18, nach vorherigem Anmeldung:

Kontakt per E-Mail mit dem Organisator.

Leistung: Organisation

Kosten: Eigene Kosten für Anfahrt, Unterbringung und

Verpflegung zuzüglich 50 Euro Anzahlung

(Pauschale für die Organisation). Gerd Lorenz, 0175 9900517,

fam.gerd.lorenz@t-online.de

01.03.19 Statt Karneval: Wandern im Oesling

Organisation:

- 04.03.19 Dauer: 4 Tage, Aufstieg: 1.300 Hm/Tag, Tagesdauer: 8 Std./Tag. TG Tagestouren zwischen 24 und 28 Kilometer in den luxemburgischen

Ardennen. Unterkunft in der Jugendherberge Vianden. Abschlusstour auf dem Fred-Welter-Pfad im Mullerthal. Anreise: Freitagabend mit dem Sektionsbus plus eventuell Pkw. Fahrgemeinschaften erwünscht. Voraussetzungen: Kondition für die oben beschriebenen Touren

Teilnehmerzahl: 12 Vorbesprechung: Keine

Anmeldung: Bei der Tourenleiterin

Oganisation, Führung, Übernachtung und Halb-Leistung:

pension in Mehrbettzimmern, Fahrt im Sektions-

bus für 8 Personen

rund 130 Euro für Übernachtung und Halbpen-Kosten:

sion in Mehrbettzimmern, Fahrt im DAV-Bus

für 8 Personen

Martina Röher, 02234 9790555, Leitung:

mroeher@arcor.de

14.04.19 Mallorcareise - Auf dem GR 221

- 20.04.19 Dauer: 7 Tage, Aufstieg: 1.300 Hm/Tag, Tagesdauer: 6-8 Std./Tag. TG In Etappen quer durch die Serra Tramuntana. Start der Hüttentour ist Valdemossa. Wir treffen uns am 14.04.2019 vormittags dort und wandern nach Norden bis hin nach Lluc. Höhepunkte der Wanderung könnten sein: Gipfelbesteigungen (Ofre, Massanella, Tomir), Küstenwanderung von oder nach Sa Calobra, auf dem Pilgerpfad durch die Schlucht "Barranc de Biniaraix" zum "Cuber"-Stausee. Wir übernachten in preiswerten Berghütten (Übernachtung und Halbpension rund 32 Euro. Weitere Informationen bei der Tourenleiterin.

Voraussetzungen: Alpine Erfahrung, Trittsicherheit und Kondition

für Wanderungen mit Gepäck

Teilnehmerzahl: 11

Vorbesprechung: Nach Absprache

Anmeldung: Ab sofort, Anzahlung von 250 Euro bis zum

7.12.2018

Leistung: Organisation und Tourenleitung, Übernachtung

und Halbpension, Transferkosten. Die Anreise nach Valedemossa wird ausdrücklich nicht vom Kölner Alpenverein organisiert. Wer teilnimmt, muss sich selbst um An- und Abreise/Flug bemühen. Valdemossa ist von Palma aus mit dem

Bus in rund 45 Minuten zu erreichen.

Kosten: circa 250 Euro für Übernachtung und vier Mal

Halbpension, Transferkosten (Bahn, Bus, Schiff), Kostenumlage der Tourenleiterin, zuzüglich persönlicher Kosten wie An- und Abreise, Getränke,

zweimal Abendessen

Leitung: Martina Röher, 02234 9790555,

mroeher@arcor.de.

18.04.19 AV/KT: Albdraufgänger

- 21.04.19 Dauer: 4 Tage, Aufstieg: 1.500 Hm/Tag.

AG 414 km Schwäbisch in drei Tagen auf gut 100 Kilometern mit 4.800 Höhenmeter Aufstieg: Do mussch schwitza, do gannsch gugga, do gannsch schdauna, do gannsch schwelga! Deutlich sportivere, zugleich aussichtsreichere Variante des Premiumwanderweges "Alptraufgänger". Anreise mit dem Sektionsbus.

Voraussetzungen: Kondition für bis zu 42 Kilometer und 1.900

Höhenmeter an einem Tag.

Anmeldung:

Leistung: Organisation und Führung

Kosten: Umlage 32 Euro pro Teilnehmer(in) zuzüglich

Fahrt-, Übernachtungs- und Verpflegungkosten

Leitung: Jens Schumann, 0178 1962007,

jens.schumann@dav-koeln.de

28.04.19 Wanderrevier Sächsiche Schweiz

AG+ TG 630 km

- 04.05.19 Dauer: 7 Tage, Aufstieg: 800 Hm/Tag, Tagesdauer: 6-8 Std./Tag.

Stiegen & leichte Klettersteige - Wandern für Fortgeschrittene. Wandern in der Nationalparkregion Sächsische Schweiz – Deutschlands einzigem Felsennationalpark - ist ein Traum. Die formenreiche Landschaft mit ihren bizarren Felsen und kühlen Schluchten ist eines der schönsten Wanderreviere Europas. Luftige Trittstufen, enge Felsspalten, knifflige Passagen: Die Stiegen und leichten Klettersteige im Elbsandsteingebirge sind nichts für Ängstliche. Aber ein Traum für alle, die das besondere Wandererlebnis suchen. Was sind Stiegen? Stiegen sind eine Spezialität des Elbsandsteingebirges: steile Passagen von Wanderwegen, die über hölzerne oder metallene Trittstufen bewältigt werden müssen. Ursprünglich eher Mittel zum Zweck, sind sie längst zu einer ganz eigenen touristischen Attraktion der Region avanciert. Stiegen gibt es in allen Schwierigkeiten, vom familienfreundlichen Kraxelspaß bis zur echten Mutprobe. Generell erfordern sie jedoch Trittsicherheit, festes Schuhwerk und Schwindelfreiheit. Dieser außergewöhnlichen und interessanten Wanderregion wollen wir auf anspruchsvollen, aber sehr genussreichen Wanderungen für Fortgeschrittene begegnen und sie schätzen lernen. Teilnehmer und Teilnehmerinnen mit erster Klettersteigerfahrung können die leichten Klettersteige der Sächsischen Schweiz, Teilnehmer und Teilnehmerinnen mit mehr Klettersteigerfahrung das angrenzende Klettersteigrevier in Decin/Tschechien kennenlernen (optional). Klettersteigsets können vor Ort ausgeliehen werden. Die Ottendorfer Hütte oberhalb des Kirnitzschtals in der hinteren Sächsischen Schweiz am Rande des Nationalparks gelegen, bietet uns Unterkunft in Ferienwohnungen sowie Verpflegung. Es handelt sich bei dieser Veranstaltung um eine Gemeinschaftstour. Alle Entscheidungen, auch während der Tour, werden gemeinschaftlich getroffen. Dies setzt voraus, dass bei den Teilnehmer/-innen die erforderlichen Fähigkeiten und Fertigkeiten sowie die erforderliche Ausrüstung und Erfahrungen über den Umgang damit vorhanden sind. Die Organisatoren übernehmen bei dieser Veranstaltung keine sicherheitsrelevante Verantwortung. Diese Veranstaltung wird parallel in der Tourengruppe angeboten.

Voraussetzungen: Absolute Schwindelfreiheit und Trittsicherheit,

gute Kondition, bei Klettersteigen entsprechende

Ausrüstung.

Teilnehmerzahl:

Vorbesprechung: Infoabend und Vorstellung 16.01.19 in der Ge-

schäftsstelle. Beginn 19:00 Uhr

Anmeldung: Online und Anzahlung von 150 Euro bis zum

31.01.19 nach Rücksprache mit den Organisa-

toren.

Leistung: Organisation

Rund 330 Euro bei 14 Teilnehmern für Unter-Kosten:

kunft in Ferienwohnungen (2 bis 3 Personen) inklusive Vollpension zuzüglich Anreisekosten, Fin-

trittsgelder sowie persönliche Kosten. Peter Hommens, 0221 3908690, 0178

Organisation:

1584830, peter.hommens@dav-koeln.de und Bernd Kästner. 02232 67343, 0171 1991352,

bernd.kaestner@dav-koeln.de

Grenzenloses Frühlingswandern

TG

- 19.05.19 Dauer: 3 Tage, Aufstieg: 800 Hm/Tag, Tagesdauer: 6 Std./Tag. Standort-Tour mit Übernachtung in der Glaadter Hütte, Jünkerath. Es werden zwei Tagestouren angeboten, Circa 30 und 25 Kilometer lang, immer über die Grenze zweier Bundesländer. Zügiges Gehtempo. Am Freitagabend wandern wir circa 1,5 Stunden zur Hütte. Am Sonntag nehmen wir unser Gepäck mit auf die Tour. Gemeinsame Bahnanreise erwünscht. Eine Tour in Zusammenarbeit mit Jutta Bernardy.

Voraussetzungen: Gute Wanderkondition

Teilnehmerzahl: 15 Vorbesprechung: Keine

Anmeldung: Ab sofort und Anzahlung von 80 Euro

Leistung: Organisation und Führung, Übernachtung und

Halbpension in Mehrbettzimmern, gemeinsame

Bahnfahrt

Kosten: Circa 120 Euro für Übernachtung, Tourenlei-

tung, Bahnfahrt zuzüglich Getränke und

Tagesverpflegung

Martina Röher, 02234 9790555, Leitung:

mroeher@arcor.de

18.05.19 Kletterwochenende Kirner Dolomiten

- 19.05.19 Dauer: 2 Tage

AG

197 km

Gemeinschaftsfahrt unabhängiger Seilschaften in den Hunsrück. Der Organisator übernimmt bei dieser Veranstaltung keine sicherheitsrelevante Verantwortung für die Teilnehmer/-innen. Die Kirner Dolomiten bieten Kletterei vom 3. bis zum 7./8. Grad. Die Touren sind mit Haken abgesichert und können meist von oben Toprope gesichert werden. Ein sehr schönes Anfängerklettergebiet. Der Campingplatz Papiermühle ist sehr schön gelegen und zu den Felsen sind es nur zehn Minuten mit dem Auto. Zelte, Isomatten, Schlafsäkke und andere Ausrüstungsgegenstände sind selber mitzubringen.

Teilnehmerzahl: 12

Nach Absprache Vorbesprechung:

Anmeldung: Nur über Online-Formular auf der Webseite

Leistung: Organisation

Kosten: Auf Anfrage beim Tourenleiter Joachim Kirmse, 0221 436384, 0177 Organisation: 3560069, joachimkirmse@gmail.com

19.05.19 Weinberge Südsteiermark (Vulkanland und andere)

- 26.05.19 Dauer: 8 Tage, Aufstieg: 500 Hm/Tag, Tagesdauer: 5-6 Std./Tag. TG Wir wohnen vier Tage beim Weingut Krispel (Genuss- und Gourmet-900 km tempel) und drei Tage in einem gemütlichen Gasthaus. Weinberg-

wanderung, Kultur.

Voraussetzungen: Kondition für 5-6 Stunden Wandern

Teilnehmerzahl:

Geschäftsstelle Kölner Alpenverein, am Vorbesprechung:

17.01.2019, 19 Uhr

Mit Anzahlung von 80 Euro bis zum 1.03.2019 Anmeldung:

beim Tourenleiter

Leistung: Organisation und Führung

ca. 500-550 Euro Kosten: Kurt Habersatter, 0221 443962, 0174 Leitung:

6125678, khabersatter@t-online.de.

30.05.19 Schneeschuh Hochtour zum Großvenediger

AG

- 02.06.19 Dauer: 4 Tage, Aufstieg: 1.200 Hm/Tag, Tagesdauer: 7-8 Std./Tag. Die Schwierigkeiten können sich dabei im Bereich Fels bis 2 UIIA und im Firn/Gletscher bis 40° bewegen. Kurze Stellen können eventuell auch schwieriger sein. Je nach Verhältnissen können Altschneeproblematiken auftreten (Lawinen Gefahrenmuster 2 + 10). Es handelt sich bei dieser Veranstaltung um eine Gemeinschaftstour. Alle Entscheidungen, auch während der Tour, werden gemeinschaftlich getroffen. Dies setzt voraus, dass bei den Teilnehmer/-innen die erforderlichen Fähigkeiten und Fertigkeiten sowie die erforderliche Ausrüstung und Erfahrungen über den Umgang damit vorhanden sind. Der Organisator übernimmt bei dieser Veranstaltung keine sicherheitsrelevante Verantwortung. Die Anreise erfolgt in Fahrgemeinschaften.

Voraussetzungen: Gehen mit Steigeisen und Schneeschuhen muss

beherrscht werden. Kenntnisse im Bereich Lawinen, Spaltenrettung und eigenständige Erfahrungen bei Hochtouren bis Schwierigkeitsgrad PD

sind obligatorisch.

Teilnehmerzahl:

Vortreffen nach Vereinbarung Vorbesprechung:

Online nach Rücksprache mit dem Organisator Anmeldung:

Leistung: Organisation

Reise-, Unterkunfts- und Selbstkosten Kosten: Organisation: Tobias Wehr, 0221 16825876,

tobias.wehr@gmx.de

18.06.19 Tageswanderungen in den Dolomiten - 26.06.19

TG 860 km



Dauer: 9 Tage, Aufstieg: 900 Hm/Tag, Tagesdauer: 6 Std./Tag. Unser Standortquartier liegt in Völs am Schlern zwischen Groednertal und Rosengarten. Von dort aus unternehmen wir wetterabhängig diverse Wanderungen und erkunden die Umgebung (zum Beispiel Seiser Alm, Sellajoch, Rosengartenmassiv mit Latemar, Villnoesstal). Zum Programm gehören Gipfeltouren genauso dazu wie Wanderungen mit herrlichen Ausblicken auf die bekannten Berge der Dolomiten. Auf Wunsch der Gruppe besteht auch die Möglichkeit, ein Messner-Mountain-Museum zu besuchen. Unsere traditionell südtirolerisch und persönlich geführte Unterkunft (www.hotel-rosewenyzer.it) verfügt über ein kleines Hallenbad mit Sauna sowie über eine Terrasse mit wunderschönem Blick auf die Hausberge von Völs mit Schlern, Hammerwand und Tschafon.

Voraussetzungen: Bereitschaft zur Übernachtung in Doppelzim-

mern, Einzelzimmer je nach Verfügbarkeit gegen Aufpreis, Trittsicherheit und Schwindelfreiheit

für leicht ausgesetzte Bergwege.

Teilnehmerzahl:

Anmeldung:

Nach Absprache oder gerne auch bei einer Tour Vorbesprechung:

in der Wandergruppe am 3. Februar 2019 Bis 15. Februar 2019 nach Rücksprache mit

dem Tourenleiter, Anzahlung von 300 Euro.

Leistung: 8 Übernachtungen mit Halbpension, Hin- und Rückfahrt mit dem Sektionsbus, Umlage Wan-

derleiter, Nutzung Sektionsbus vor Ort,

Seilbahnfahrten.

Kosten: Rund 600 Euro

Organisation: Volker Potreck. 02202 83732. 01575 3080837.

volker.potreck@dav-koeln.de.

19.06.19 Fronleichnam am Spitzingsee und Tegernsee

- 23.06.19 Dauer: 5 Tage, Aufstieg: 1.000 Hm/Tag, Tagesdauer: 7 Std./Tag. TG Tagestouren in den Bayerischen Voralpen. Wir übernachten in der

650 km Albert-Link-Hütte, an der tolle Strecken anfangen. Voraussetzungen: Kondition, Trittsicherheit, Schwindelfreiheit

> Teilnehmerzahl: 12 Vorbesprechung: Keine

Leistung:

AD

Anmeldung: Anzahlung von 100 Euro bis zum 28.02.2019

bei der Tourenleiterin

Organisation, Tourenleitung, Übernachtung und Frühstück im Doppelzimmer, Anreise im Sekti-

onsbus für 8 Personen

Rund 200 Euro zuzüglich Getränke und Abend-Kosten:

essen

Martina Röher, 02234 9790555, Organisation:

mroeher@arcor.de.

Bergwandern in den Tannheimer Bergen 26.06.19

- 03.07.19 Dauer: 8 Tage, Aufstieg: 500 Hm/Tag, Tagesdauer: 6 Std./Tag. Wir werden in Tannheim in Tirol in einem Dreisternehotel mit Halbpension wohnen. Eine Sauna ist im Haus vorhanden. Die Hin- und Rückfahrt kann mit Bahn und Bus erfolgen. Die Nutzung von vier Seilbahnen im Tannheimer Tal sind im Preis enthalten; ebenso die Wanderbusse im Tal. Täglich werden zwei Wanderungen angeboten; jeder Teilnehmer kann sich dann jeweils entscheiden, an welcher er teilnehmen möchte. Wanderziele sind zum Beispiel das Gimpelhaus, die Bad Kissinger Hütte über Füssener Joch, der Vilsalpsee, der Kühgundkopf und der Trunalpsee mit der Landsberger Hütte. Diese Tour wendet sich in erster Linie an Mitglieder der Generation 50+, sofern die genannten Voraussetzungen erfüllt werden.

Voraussetzungen: Trittsicherheit. Schwindelfreiheit

Teilnehmerzahl: 20

Nach Absprache Vorbesprechung:

Anmeldung: Bis 31.03.2019 bei den Tourenleitern

Leistung: Organisation, Führung

Kosten: Halbpension im Doppelzimmer: 68 Euro; Einzel-

zimmer (beschränkt verfügbar): 74 Euro; Doppelzimmer als Einzelzimmer: 93 Euro Hans Schaffgans, 02233 32673, 0162

6117056, hans.schaffgans@dav-koeln.de Dieter

Kretzschmar, 0221 230211, dieter.kretzschmar@dav-koeln.de

27.06.19 Ausbildung: Training in Fels + Eis

- 02.07.19 Dauer: 5 Tage.

Leitung:

Es handelt sich um einen Fortgeschrittenenkurs Bergsteigen. Diese Tage werden vom Ausbildungsreferat angeboten und durchgeführt. Die Online-Anmeldung erfolgt ausschließlich über das Ausbildungsreferat. Die Ausbildung startet für einen Tag in einer heimischen Kletterhalle oder in einem nahen Klettergarten. Wenig später verbringen wir dann vier volle Tage in der Silvretta. Dort finden wir hinreichend Übungsgelände zur Ausbildung. In dem tollen Ausbildungsstützpunkt "Jamtalhütte" sind wir bestens untergebracht und finden ausreichend Zeit, die theoretischen Grundlagen wie Wetter, Orientierung und Tourenplanung zu erlernen. Die Unterbringung erfolgt im Zimmerlager mit Halbpension.

Voraussetzungen:

Inhalte des Fortgeschrittenenkurses Bergsteigen: - Gehen im weglosen, auch steilen Gelände;

- Sicherungstechniken in steileren Passagen und leichten Kletterstellen bis zum III. Schwierigkeitsgrad UIAA (auch mit Steigeisen); - Steigeisen- und Pickeltechnik in steilen Firnpassagen und auf

leichten Gletschern;

- Seilschaft auf dem Gletscher und Spaltenbergung als Selbst- und

Kameradenrettung. Teilnehmerzahl:

Vorbesprechung: Ein Vortreffen (voraussichtlich 23.06.2019) wird

nach Anmeldung kurzfristig vereinbart und fin-

det als erster Ausbildungstag statt.

Anmeldung: Online bis 1.04.2019 über das Ausbildungs-

referat

Leistung: Organisation und Ausbildung G 4 + Ausbilder + Selbstkosten Kosten:

(ohne G 4 circa 350 Euro)

Hans-Gerd Ueberberg, 02204 984117, 0177 Leitung:

3566556, ueberberg@t-online.de

02.07.19 Korsika - GR 20 Nord (schwere Variante)

- 13.07.19 Dauer: 12 Tage, Aufstieg: 1.500 Hm/Tag, Tagesdauer: 12 Std./Tag. Zweiter Teil der Triologie: Traumtreks Spanien/Frankreich/Italien. Korsika – das Gebirge im Meer. Korsika gehört mit seinen Stränden

und Gebirgen zu den schönsten Inseln im Mittelmeer. Der Weitwanderweg GR 20 von Nord nach Süd zählt zu den schwersten Weitwanderwegen Europas. Wir werden die nördliche, alpine Variante durchlaufen, die konditionell im anspruchsvollen Gelände sehr herausfordernd sein kann! Dazu zählt auch die Besteigung der höchsten Gipfel Korsikas abseits des GR 20: Monte Cinto (2.706 m), Paglio Orba (2.520 m), Monte Rotondo (2.622 m) und Monte d'Oro (2.389 m). Übernachtung in fest aufgebauten Zweipersonenzelten bei den Hütten. Kein eigener Zelttransport notwendig! Verpflegung auf den Hütten. Die Reise wird im Auftrag des Kölner Alpenvereins vom DAV Summit Club durchgeführt. Nach der Tour besteht für jeden Teilnehmer die Möglichkeit einer individuellen Anschlussbuchung. Infos beim Tourenleiter.

Voraussetzungen: Alpine Erfahrung, ausgezeichnete Kondition, Ver-

trautheit mit exponiertem Gelände, gute Trittsicherheit und Schwindelfreiheit, Erfahrung mit leichten Kletterstellen (I-II), SAC-Wanderskala T4

(Alpinwandern).

Mindestens 8, höchstens 10 Teilnehmerzahl:

Vorbesprechung: Nach Absprache

Anmeldung: Online ab 1. Juli 2018. Infos zu Zahlungsbedin-

gungen nach Teilnahmebestätigung durch den

Tourenleiter

Leistung: Es gelten die offizielle Leistungsbeschreibung

des DAV Summit Club und die allgemeinen

Geschäftsbedingungen.

Für 12 Tage: Sonderpreis 955 Euro (inklusive Kosten:

> Verpflegung, Übernachtung in Zelten und Tourenleiterkosten) plus Nebenkosten (circa 75

Euro) plus Flugkosten

Andreas Borchert, 0214 6026880, Leitung:

andreas.borchert@dav-koeln.de

04.07.19 Die Alpenüberquerung

- 12.07.19 Dauer: 9 Tage, Aufstieg: 1.000 Hm/Tag, Tagesdauer: 4-7 Std./Tag. (Mindestens) ein Mal zu Fuß über die Alpen wandern. Die Route vom Tegernsee über Achensee, das Zillertal und das Pfitschtal nach Sterzing verläuft auf meist mittelschweren Wegen durch grandiose und abwechslungsreiche Landschaften. Übernachtet wird in Dreibis Viersternehotels entlang der Strecke. Eine Woche Genusswandern von der bayrischen Kultur über die Tiroler Gastlichkeit zum

Voraussetzungen: Trittsicherheit, Schwindelfreiheit und gute

Kondition

Teilnehmerzahl:

Südtiroler Wein.

Anmeldung: Online, Anzahlung 150 Euro bis 30.03.2019 Organisation und Führung, Übernachtung im Leistung:

Doppelzimmer mit Halbpension

Kosten: 580 Euro, zuzüglich Kosten für öffentliche

Verkehrsmittel und Gepäcktransport

Leitung: Meike Heinrichs, 02236 67589, 01575

1660212, meike.heinrichs@gmx.de.

13.07.19 Im Herzen der Dolomiten: Corvara

Dauer: 8 Tage, Aufstieg: 1.000 Hm/Tag, Tagesdauer: 6 Std./Tag. - 20.07.19 Alpine Wege und Steige führen durch ein landschaftlich wunder-TG 800 km schönes Gebiet. Sellagruppe, Puezgruppe, Pralongia und Lagazuoi bieten herrliche Gipfel- und Panoramatouren.

Voraussetzungen: Trittsicherheit, Schwindelfreiheit, gute Kondition

Teilnehmerzahl:

Online, Anzahlung 150 Euro bis 30.03.2019 Anmeldung: Leistung: Organisation und Führung, Übernachtung mit

Halbpension im benachbarten Hotel

Kosten: 525 Euro im Doppelzimmer, 590 Euro pro Per-

> son bei zwei Personen im 2-Zimmer-Appartment, zuzüglich Bus-und Seilbahnkosten

Leitung: Meike Heinrichs, 02236 67589, 01575

1660212. meike.heinrichs@gmx.de.

15.07.19 Niedere Tauern - Steiermark

- 22.07.19 Dauer: 8 Tage, Aufstieg: 1.300 Hm/Tag, Tagesdauer: 6-7 Std./Tag. AG Wir machen im Triebental Gipfelbesteigungen bis circa 2.500 Me-850 km tern. Es sind zwar keine hohen Berge, aber anspruchsvolle. Wir wohnen in der "Bergerhube" auf 1.220 Metern urgemütlich und mit sehr schöner Lage.

Voraussetzungen: Trittsicherheit, Schwindelfreiheit und gute Kondi-

tion für Aufstiege bis 400 Höhenmeter pro Stun-

Teilnehmerzahl: 10

Am 14.01.2019 in der Geschäftsstelle. Vorbesprechung:

und Anzahlung von 80 Euro bis 1. März 2019 Anmeldung:

beim Tourenleiter

Organisation und Führung Leistung:

Kosten: Inklusive. An- und Abreise mit dem Sektionsbus

circa 450 bis 500 Euro

Kurt Habersatter, 0221 443962, 0174 Leitung:

6125678, khabersatter@t-online.de

20.07.19 Bergwandern in Slowenien

TG

- 27.07.19 Dauer: 8 Tage, Aufstieg: 1.200 Hm/Tag, Tagesdauer: 6-8 Std./Tag. Geführte Hüttentour im Triglav Nationalpark in den Julischen Alpen. Angefangen in der eher ländlichen Gegend des Bohinjsko jezero über die malerische Gegend der Sieben Seen wandern wir weiter in die felsige Gegend um den Triglav. Von dort ein 1.600 Meter-Abstieg nach Trenta, an der Soca entlang zum Vrsicpass und hinunter nach Kranjska Gora. Wir übernachten in einfachen Berghütten, Hostels, auf einem Bauernhof und zum Schluss in einem Hotel. Eine gemeinsame Bahnanreise ist erwünscht.

Voraussetzungen: Alpine Erfahrung sowie Schwindelfreiheit, Trittsi-

cherheit und Kondition für die angegebene Tour,

Wandern mit Gepäck

Teilnehmerzahl:

Termin wird noch bekannt gegeben Vorbesprechung:

Anmeldung: Nach Kontakt und Rücksprache mit der Touren-

Leistung: Organisation, Übernachtung, Halbpension Kosten:

Circa 450 Euro zuzüglich persönlicher Kosten,

Bahnticket

Martina Röher, 02234 9790555, Leitung:

mroeher@arcor.de.

21.07.19 Via Alpina

Leistung:

- 28.07.19 Dauer: 7 Tage, Aufstieg: 1.000 Hm/Tag, Tagesdauer: 8 Std./Tag. Fernwanderung über den Violetten Weg von Oberaudorf im Inntal zu dem berühmten Klosterort Benediktbeuren. Wir übernachten in 700 km Berghütten, Berghotels und Gasthöfen. Zu den Höhepunkten der

> Tour zählt die Besteigung der Benediktenwand am vorletzten Tag. Voraussetzungen: Die Tour eignet sich für konditionsstarke, trittsichere und schwindelfreie Einsteiger (T 2 - T 3)

Teilnehmerzahl:

Wird vom Tourenleiter rechtzeitig mitgeteilt Vorbesprechung: Anmeldung:

Bis 30.04.19 beim Tourenleiter, Anzahlung 100

Euro nach Aufforderung Organisation, Führung

Circa 350 Euro für Übernachtung und Halbpen-Kosten:

> sion, gegbenenfalls Lager beziehungsweise Mehrbettzimmer; plus circa 100 Euro Bahnan-

reise (Gruppenticket)

Leitung: Matthias Wegener, 02206 8579350, 0172

2513030, matthias.wegener@dav-koeln.de.

27.07.19 Rund um den Triglav - Slowenien

- 04.08.19 Dauer: 9 Tage, Aufstieg: 1.200 Hm/Tag, Tagesdauer: 6-8 Std./Tag. Anspruchsvolle Touren in den Julischen Alpen in teils felsigem und ausgesetztem Gelände mit Übernachtung in Hütten und einfachen Gasthäusern. Bei dieser Veranstaltung handelt es sich um eine Gemeinschaftstour, nicht um eine Führungstour. Alle Entscheidungen während der Tour werden gemeinschaftlich getroffen. Das setzt voraus, dass bei den Teilnehmerinnen und Teilnehmern die erforderlichen Fähigkeiten und Fertigkeiten sowie die erforderliche Ausrüstung und Erfahrung über den Umgang damit vorhanden sind. Die Organisatorin übernimmt bei der Veranstaltung keine sicherheitsrelevante Verantwortung. Gemeinsame Bahnanreise erwünscht. Voraussetzungen: Alpine Erfahrung, Schwindelfreiheit, Trittsicher-

> heit und gute Kondition für mittelschwere bis schwere Bergwege rot-schwarz T 3 - T 4 sowie Erfahrung auf Klettersteigen bis C, sowie im freien Klettern UIAA I-II. Für die mit Drahtseilen versicherten Schlüsselpassagen ist das Tragen von Steinschlaghelm und Klettersteigse obligatorisch.

Teilnehmerzahl:

Vorbesprechung: Termin wird noch bekannt gegeben

Anmeldung: Nach Kontakt und Rücksprache mit der Organi-

Leistung: Organisation durch DAV Wanderleiterin, Über-

nachtung und Frühstück in Mehrbettzimmern/

Lagern

Kosten: Circa 300 Euro einschließlich Kosten für Organi-

sation zuzüglich persönliche Kosten wie Tages-

verpflegung, Abendessen und Anreise

Martina Röher, 02234 9790555, Organisation:

mroeher@arcor.de.

25.08.19 Franz-Senn-Hütte in den Stubaier Alpen

- 31.08.19 Dauer: 7 Tage, Aufstieg: 1.000 Hm/Tag, Tagesdauer: 5-8 Std./Tag. TG Ausgehend von der schönen und wunderbar gelegenen Franz-Senn-750 km Hütte sind - in Abhängigkeit von der Wetterlage - vier der folgenden fünf Touren vorgesehen: Sedugg Hochalm, Wildkopfgrat (2.607 m, Teil des Stubaier Höhenwegs), Aperer Turm (2.986 m, schöne lange Wanderung mit herrlichen Ausblicken auf den Alpeiner Gletscher und das Alpeiner Tal), Schafgrübler (2.921 m, sehr schöner Aussichtsgipfel), Schimmenrieder Scharte – Bassler Joch (2.820 m,

> Teil des Stubaier Höhenwegs), Inneres Rinnennieder (2.899 m, Rast und eventuell Abkühlung am Rinnensee).

Die Wege bei den verschiedenen Touren sind zum Teil ausgesetzt. jedoch dann in der Regel seilversichert. Deshalb ist absolute Trittsicherheit und Schwindelfreiheit erforderlich. Bei Bedarf wird ein Tag zur freien Verfügung stehen und kann zur Erholung, für die Erkundung der Hüttenumgebung (zum Beispiel Höllenrachen oder Wildwasser Gletschererlebnisweg) oder auch für eine Gemeinschaftstour genutzt werden. Welche Touren tatsächlich angeboten werden, hängt von den Wetterbedingungen vor Ort ab.

Voraussetzungen: Alpine Erfahrung, Trittsicherheit, Schwindelfrei-

Teilnehmerzahl:

Vorbesprechung: Termin nach Absprache

Nur online, bis 30.06.2019 mit Anzahlung von Anmeldung:

80 Euro

Leistung: Organisation und Führung

Kosten: Kosten für gemeinsame Anfahrt im Sektionsbus

und Unterbringung in der Franz-Senn-Hütte; Übernachtung und Halbpension plus Wanderleiterpauschale ca. 450 Euro inklusive Anzahlung Ludwig Eichinger, 0221 4206655, 0179

7504909, ludwig.eichinger@uni-koeln.de.

31.08.19 Trekkingreise Kamtschatka

Leitung:

- 15.09.19 Dauer: 16 Tage, Aufstieg: 1.500 Hm/Tag, Tagesdauer: 12 Std./Tag. AG

16-tägige Sonderreise nach russisch Fernost, in eine Welt aus Feuer und Eis. Die Halbinsel Kamtschatka gehört zum pazifischen Feuerring, einer Kette aktiver Vulkane. Seiner unberührten Natur wegen gehört Kamtschatka zweifellos zu den beeindruckendsten Landstrichen der Erde, lange war es als militärisches Sperrgebiet für Touristen unzugänglich. Es erwartet uns eine menschenleere und dramatische Szenerie. Bisher ist Kamtschatka noch nicht vom Massentourismus erfasst worden. Das möchten wir ausnutzen und im September 2019 diese Gegend mit einer Gruppe des Kölner Alpenverein erkunden.

Wer die Preise vergleicht, wird schnell feststellen, dass hier ein optimales Preis- Leistungsverhältnis geboten wird. So ist die nördliche und südliche Vulkangruppe Kamtschatkas in einer einzigen kompakten Reise enthalten, ein sechstägiges Trekking im Kljucevskoj NP, ein Termin gegen Saisonende mit deutlich weniger Mücken, die Besteigung dreier Vulkane bis 3.100 Meter, Begleitmannschaft und ein Hubschraubertransport am Ende des Trekkings. Die Tour wird ganz bewusst ohne internationalen Flug angeboten, um bei frühzeitiger Planung auf die günstigsten Kontingente zugreifen zu können. Leider wird der Flughafen Petropawlowsk nur von ganz wenigen Airlines angeflogen, sodass die Kosten für ein Flugticket leider schnell 1.300 Euro betragen können. Von daher ist eine frühzeitige Kontaktaufnahme mit den Tourenleitern anzuraten.

Sonderpreis Kölner Alpenverein ohne Flug; 2.490 Euro, weitere Infos und offizielle Ausschreibung mit genauer Leistungsbeschreibung bei den Tourenleitern. Die Tour wird in Zusammenarbeit mit Diamir Erlebnisreisen GmbH durchgeführt.

Vorbesprechung: Anmeldung:

Termin und weitere Infos bei den Tourenleitern Online nach vorherigem Kontakt mit den

Organisatoren

Leistung:

Es gelten die offizielle Leistungsbeschreibung von Diamir Erlebnisreisen GmbH und die allge-

meinen Geschäftsbedingungen.

Kosten: 2.490 Euro ohne Flug

Leitung:

Axel Vorberg, axel.vorberg@dav-koeln.de und Britta Vorberg, 02171 759191, 0172 5216579,

catomos@t-online.de

07.09.19 Klettersteige im Reich der Dolomiten

- 15.09.19 AG 810 km

Dauer: 9 Tage, Aufstieg: 1.200 Hm/Tag, Tagesdauer: 8 Std./Tag. Unser Ziel sind die Sextener Dolomiten mit ihren angrenzenden Berg- und Gipfelregionen. Ausgehend von unserem Stützpunkt Hotel Rosengarten in Toblach, das für seine hervorragende Kochkunst bekannt ist, unternehmen wir Tagestouren auf mittelschweren Genuss-Klettersteigen. Je nach Leistungsstärke der Gruppe kann es aber auch schon mal etwas schwerer werden. Die Touren werden dabei individuell der Gruppe angepasst. Zudem ist eine eintägige Hüttenübernachtung geplant und optional können wir die Große Zinne (Drei Zinnen) als Klettertour mit Bergführern besteigen (Zusatzkosten). Bei Schlechtwetter werden wir normale Wander- und Bergtouren machen oder in die Kletterhalle zum Klettern gehen. Es handelt sich bei der Veranstaltung um eine Gemeinschaftstour, nicht um eine Führungstour. Alle Entscheidungen während der Tour werden gemeinschaftlich getroffen. Dies setzt voraus, dass alle Teilnehmer/innen in der Lage sein müssen, die Tour/en selbständig und eigenverantwortlich durchzuführen. Das bedeutet, dass alle die für anspruchsvolle Klettersteige erforderlichen Kenntnisse, Erfahrungen und Fähigkeiten besitzen. Der Organisator übernimmt bei dieser Veranstaltung keine sicherheitsrelevante Verantwortung für die Teilnehmer/-innen. Gemeinsame Anreise mit dem Sektionsbus! Voraussetzungen: Alpine Erfahrung, Trittsicherheit und Schwindel-

freiheit. Klettersteige im Schwierigkeitsgrad B (mäßig schwierig), C (schwierig) und C/D (schwierig/sehr schwierig), kurze Stellen bis maximal D (sehr schwierig) möglich. Optionale Besteigung Große Zinne: III. Grad im Nachstieg

Teilnehmerzahl:

Vorbesprechung: Nach Absprache

Anmeldung:

Online, Anzahlung von 175 Euro nach Anmelde-

bestätigung beim Organisator

Organisation, Hotelunterkunft mit Halbpension, Leistung:

Anfahrt mit dem Sektionsbus

Kosten: Pro Person circa 180 Euro für Umlage Organisa-

tor/Sektionsbus/Benzinkosten. Circa 59 Euro im Doppelzimmer pro Tag für Hotel mit Halbpension bei maximaler Teilnehmerzahl.

Organisation: Andreas Borchert, 0214 6026880, andreas.borchert@dav-koeln.de

07.09.19 Tageswanderungen im Vinschgau

- 15.09.19 TG 760 km

Dauer: 9 Tage, Aufstieg: 900 Hm/Tag, Tagesdauer: 5-8 Std./Tag. Wir fahren am frühen Samstagmorgen mit dem Sektionsbus nach Naturns in unser Ausgangsquartier und wohnen in einem ruhigen und persönlich geführten Hotel mit Schwimmbad, Sauna und schöner Liegewiese rund fünf Minuten oberhalb des Ortszentrums (www.schoenblickhotel.it).

Wir wollen uns sportlich betätigen, die Schönheit der Natur genie-Ben und uns erholen. Von unserem Hotel aus unternehmen wir wetterabhängig diverse Tageswanderungen (unter anderem auf dem Meraner Höhenweg, im Martell-, Schnals- und/oder Ultental). Zum Programm gehört eine Besichtigung von Schloss Juval (Wohnsitz von Reinhold Messner) und eine Fahrradtour vom Reschensee abwärts nach Naturns. Meistens besteht die Möglichkeit, die vorgesehenen Wanderungen auf eigenen Wunsch und Verantwortung zu verkürzen oder zu verlängern. Am späten Sonntagabend kehren wir nach einer erlebnisreichen Woche nach Köln zurück.

Voraussetzung: Bereitschaft zur Übernachtung in Doppelzimmern, Einzelzimmer nur nach Verfügbarkeit,

Schwindelfreiheit für leicht ausgesetzte Bergwege

Teilnehmerzahl:

Nach Absprache Vorbesprechung:

Anmeldung: Bis 30. April 2019 nach Rücksprache mit dem

Tourenleiter, Anzahlung von 300 Euro

Leistung: 8 Übernachtungen mit Halbpension, Hin- und

Rückfahrt mit dem Sektionsbus, Umlage Wanderleiter, Nutzung Sektionsbus vor Ort und Bahn- und Seilbahnfahrten sowie Leihgebühren

für das Fahrrad

Kosten: Circa 650 Euro, abhängig von der Teilnehmer-

zahl

Volker Potreck Leitung:

28.09.19 Wandern auf Andros (Griechenland)

- 06.10.19 Dauer: 9 Tage, Aufstieg: 800 Hm/Tag, Tagesdauer: 5-7 Std./Tag. Auf Andros lässt sich abwechslungsreich wandern. Alle Wege sind gut zu begehen und bestens markiert. Die 100 Kilometer lange "ANDROS Route" gehört zu den "Leading Quality Trails of Europe". Wir beginnen unsere Reise in Athen, setzen am nächsten Tag auf die Insel über und beziehen in der herrlichen Bucht von Batsi unser Standorthotel direkt am Badestrand. Von dort aus werden wir mit einem Kleinbus zu verschiedenen Ausgangspunkten unserer Tagestouren gebracht, die uns im Laufe der Woche die Vielfalt der Insel näherbringen. Natürlich bleibt auch Zeit zum Baden, Bummeln und Geniessen.

> Kondition für mehrstündige Wanderungen und Voraussetzungen:

teilweise Trittsicherheit

Teilnehmerzahl:

Vorbesprechung: Termin nach Absprache Anmeldung: Online, Anzahlung 200 Euro

Leistung: Führung. Organisation in Zusammenarbeit mit

Partnern auf Andros, die Anreise nach Athen wird ausdrücklich nicht vom Kölner Alpenverein organisiert. Alle Teilnehmer/-innen müssen sich selbst um An- und Abreise (Flug) bemühen. Circa 450 Euro Übernachtung und Frühstueck,

Transfers, Tourenleitung. Einzelzimmer auf Andros sind nach Absprache möglich.

Leitung: Matthias Wegener, 02206 8579350, 0172 2513030, matthias.wegener@dav-koeln.de.

Okt. 2019 Manaslu Circuit

Kosten:

AG

TG

Dauer: 24 Tage, Aufstieg: 1.000 Hm/Tag, Tagesdauer: 8-10 Std./Tag. Namaste, DAV-Köln trifft Nepal! Einsam! Ursprünglich! Etwas besonderes! Eine der Traumrouten in Nepal! Herzliche Menschen bieten uns ein einfaches aber sauberes Quartier und in diesen ausgesuchten Lodges kriechen wir in unseren eigenen Schlafsack. Wir wandern über einsame Pfade und die eisgepanzerten Bergriesen sind zum Greifen nahe. Anspruchsvolles Lodge-Trekking. Höchster Punkt: Larkya Pass mit 5.135 Metern; höchste Schlafhöhe circa 4.500 Meter. Jeet Bahadur Syangtan und Pema Sherpa sind zwei gute Freunde aus Kathmandu, mit denen wir in Nepal unterwegs waren. Beide besuchten uns dieses Jahr hier in Köln. Wir sind gemeinsam über die Alpen gewandert und haben unsere schöne Stadt intensiv besichtigt. Wir haben dabei die Manaslu-Pläne geschmiedet! Jeet und Pema sind als Trekking-Guides für die Agentur Safe Himalayan tätig. Über diese Agentur buchen wir die gesamte Tour ab/bis Kathmandu. Die Flüge nach/ab Kathmandu sind nicht Bestandteil der Tour und müssen privat organisiert werden. Zeitraum: Mitte Oktober bis Mitte November 2019; circa 24 Tage. Weitere Informationen folgen mit Beginn der Detailplanung ab Januar 2019.

Treffpunkt: und Beginn der Tour ist der Flughafen in Kath-

mandu. Die Tour wird im Auftrag der Sektion von Safe Himalayan Travel & Adventure durchge-

führt.

Voraussetzungen: Trittsicherheit und Schwindelfreiheit erforderlich.

maximal 8 Teilnehmerzahl: Vorbesprechung: nach Absprache Anmeldung: Online Organisation Leistung:

Organisation: Hans-Gerd Ueberberg, 02204 984117, 0177

3566556, ueberberg@t-online.de

03.10.19 AV/KT: Fränkischer Schweiß

- 06.10.19 Dauer: 4 Tage, Aufstieg: 1.400 Hm/Tag.

AG Oberfränkisch in vier Tagen auf gut 115 Kilometern mit rund 5.000 395 km Höhenmeter Aufstieg: Do mussd schwitzn, do konnsd schaua, do konnsd schdauna, do konnsd schwelng! Anreise mit dem Sektionsbus nach Kirchehrenbach, Übernachtungen in Egloffstein, Potten stein und Muggendorf.

Voraussetzungen: Kondition für vier anspruchsvolle Wandertage

mit Gepäck in Folge.

Anmeldung: Online

Organisation und Führung Leistung:

Kosten: Umlage 33 Euro pro Teilnehmer/-in zuzüglich

Fahrt-, Übernachtungs- und Verpflegungskosten

Jens Schumann, 0178 1962007, Leitung:

jens.schumann@dav-koeln.de

Kamptal, Waldviertel Österreich (Wein und anderes) 12.10.19

- 19.10.19 Dauer: 8 Tage, Aufstieg: 500 Hm/Tag, Tagesdauer: 5-6 Std./Tag. TG Wir wohnen bei einem Weingut und wandern durch Weinberge und 860 km Wald und besuchen Buschenschänken und Kultur.

Voraussetzungen: Kondition für 5-6 Stunden Wandern

Teilnehmerzahl:

Geschäftsstelle Kölner Alpenverein, am Vorbesprechung:

17.01.2019, 19 Uhr

Anmeldung: Mit Anzahlung von 100 Euro bis zum

01.08.2019 beim Tourenleiter

Leistung: Organisation und Führung Kosten: Circa 550-600 Euro

Kurt Habersatter, 0221 443962, 0174 Leitung:

6125678, khabersatter@t-online.de.



Familiengruppen

Leitung:

Renate Jaritz, 02234 998074, renate.jaritz@dav-koeln.de

Wir sind sieben Gruppen von Familien mit Kindern und Jugendlichen. Wir unternehmen altersgerechte Wanderausflüge in die nähere Umgebung, spielen, klettern, radeln, fahren Kanu, machen Wochenendfahrten und fahren gemeinsam in die Berge. Zusätzlich gibt es einen Familienklettertreff. Interessierte Familien können sich einfach zu den Tageswanderungen anmelden, für weitere Informationen und Fragen steht Renate Jaritz zur Verfügung.

Seit dem Frühjahr 2018 läuft der Aufbau einer neuen Familiengruppe, den Murmeltieren, für Familien mit Kindern bis drei Jahren. Auch (Noch)-Nichtmitglieder können an bis zu drei Wanderungen teilnehmen.

Für alle Familiengruppen

25.05.19 Tag der Begegnung

Unsere Sektion präsentiert sich beim Tag der Begegnung im Kölner Rheinpark. Organisation des Beitrags der Familiengruppen: Renate Jaritz, 02234 998074, renate.jaritz@dav-koeln.de.

08.06.19 JDAV-Pfingstlager

- 10.06.19 Am Pfingstlager der jdav-NRW können Kinder und Jugendliche aus den Familiengruppen ab acht Jahren teilnehmen. Informationen bei: Leo Rolff, leo@jdav-koeln.de.

28.06.19 Großes Familiencamp 2019

- 30.06.19 Im Juni findet das erste gemeinsame Zeltlager aller Kölner Familien-



gruppen statt. Das Lager richtet sich an Campingprofis und Neulinge, an junge Familien und gestandene Familiengruppenmitglieder. An diesem Wochenende treffen sich die Camper zu gemeinsamen Aktivitäten, wie Spielen, Wanderungen, Lagerfeuer und gemütlichem Beisammensein. Die Zeltwiese am Dorfrand von Arpe (Sauerland) bietet Platz für 150 Personen. Sie liegt an einem kleinen Bach mit direktem Zugang zu Wald und Wiese. Wir nutzen die sanitären Anlagen der angrenzenden Dorfhalle, welche uns auch bei sehr schlechtem Wetter als Rückzugsort zur Verfügung steht. Unser gemeinsames Frühstück und Abendessen wird für uns in einem großen Küchenzelt von fleißigen Helfern zubereitet. Zusätzlich gibt es ein Aufenthaltszelt als Sonnen- oder Regenschutz. Das Programm wird ähnlich wie beim Sommerfest offen von den Gruppen gestaltet. Es wird verschiedene Spiele und Wanderungen für alle Altersgruppen geben. Ein Highlight ist mit Sicherheit das große Lagerfeuer am Abend ... und natürlich das gemeinsame Zelt-Erlebnis! Mit der Anmeldung muss auch der Teilnahmebeitrag überwiesen werden. Leitung durch Mirko und Martha Nettekoven, 0212 24921775,

martha@jdav-koeln.de und mirko@jdav-koeln.de.

20.07.19 Kölner Bergwoche

- 27.07.19 Im Rahmen der Kölner Bergwoche wird es für Familien geeignete 673 km Wanderungen und Unternehmungen geben. Weitere Informationen



für Familien: Renate Jaritz, 02234 998074, renate.jaritz@dav-koeln.de.

Der DAV auf dem Weltkindertag in Köln 22.09.19



Mit einer Kletteraktion für Kinder und einem Infostand stellen wir den DAV und unsere Familiengruppen auf dem Weltkindertag vor. Die Aktion wird von allen Familiengruppen gemeinsam durchgeführt. Wir Aktive können dabei prima Eltern und Kinder anderer Familiengruppen kennenlernen. Organisation und Information bei Martin

Gehring, 02174 891556, martin.gehring@dav-koeln.de.

Familienklettertreff

Der Familienklettertreff ist ein offenes Angebot für Familien mit Kindern und Jugendlichen. Zu den Terminen ist eine Online-Anmeldung erforderlich. Sicherungskenntnisse von Erwachsenen sind erforderlich. Sie können gegebenenfalls in den Ausbildungskursen der Sektion erworben werden. Die Kosten für den Halleneintritt werden von den Teilnehmer/-innen selbst getragen. Personen, die selbst nicht klettern, brauchen keinen Eintritt zu bezahlen. Klettergurte und Sicherungsgeräte können kostenfrei von der Familiengruppe zur Verfügung gestellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird. Der Familienklettertreff ist eine Gemeinschaftsveranstaltung, bei der jeder selbständig und auf eigene Verantwortung für sich und seine Kinder klettert, es sei denn, es ist ausdrücklich in der Ausschreibung anders angegeben.

Kletterkrabbelgruppe: Familien mit Kindern ab 0 Jahren

Bei diesem Klettertreff liegt der Fokus auf den Eltern, die Lust am Klettern und/oder Bouldern haben, während gemeinsam und in wechselnder Verantwortung die Kleinkinder und Babys betreut werden. Sofern der Wunsch da ist, wird natürlich auch das Kletterinteresse der Kinder gefördert. Ansonsten soll es ein zwangloses Treffen sein, wo sich Familien anfreunden und beim Klettern und Spielen mit den Kindern eine schöne Zeit verbringen.

Familienklettergruppe mit Kindern von 5 bis 10 Jahren

Ansprechpartner: Martin Gehring, 02174 891556, martin.gehring@dav-koeln.de

Bei diesem Klettertreff sind Eltern und Kinder gleichermaßen am Klettern/Bouldern interessiert und klettern gemeinschaftlich.

Familienklettern mit Kindern, 5 bis 18 Jahre 11.11.18

Klettertreff in der Kletterhalle Klefa in Köln-Ehrenfeld. Von 14:00 bis 17:00 Uhr.

Kosten: Halleneintritt Teilnehmer: Maximal 25 Personen

Info bei Martin Gehring, 02174 891556, Anmeldung:

martin.gehring@dav-koeln.de

17.11.18 Kletterkrabbelgruppe

Klettertreff für Familien mit Kindern ab 0 Jahren in der Kletterhalle Arena Vertikal in Troisdorf-Spich. Von 14:00 bis 18:00 Uhr. Kinder-Klettergurte können kostenfrei von der Familiengruppe zur Verfügung gestellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird.

Kosten: Halleneintritt.

Teilnehmer: Maximal 25 Personen
Anmeldung: Info bei Sebastian Pianka,

piankasebastian@gmail.com

01.12.18 Kletterkrabbelgruppe

Klettertreff für Familien mit Kindern ab 0 Jahren in der Kletterhalle KleFa in Köln-Ehrenfeld. Von 15:00 bis 19:00 Uhr. Kinder-Klettergurte können kostenfrei von der Familiengruppe zur Verfügung gestellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird.

Kosten: Halleneintritt
Teilnehmer: Maximal 25 Personen

Anmeldung: Info bei Sylvia Balz, 0177 4827382,

sylviaschael@gmx.de

15.12.18 Kletterkrabbelgruppe

Klettertreff für Familien mit Kindern ab 0 Jahren in der Kletterhalle Canyon in Köln-Chorweiler. Von 14:00 bis 18:00 Uhr. Kinder-Klettergurte können kostenfrei von der Familiengruppe zur Verfügung gestellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird.

Kosten: Halleneintritt
Teilnehmer: Maximal 25 Personen
Anmeldung: Info bei Sebastian Pianka,
piankasebastian@gmail.com

16.12.18 Familienklettern mit Kindern, 5 bis 18 Jahre

Klettertreff in einer der Kölner Kletterhallen. Von 14:00 bis 17:00

Uhr. Weitere Infos einige Tage vor dem Klettertreff.

Kosten: Halleneintritt
Teilnehmer: Maximal 25 Personen

Anmeldung: Info bei Martin Gehring, 02174 891556,

martin.gehring@dav-koeln.de.

$05.01.19 \quad \textbf{Kletterkrabbelgruppe}$

Klettertreff für Familien mit Kindern ab 0 Jahren in der Kletterhalle KleFa in Köln-Ehrenfeld. Von 15:00 bis 19:00 Uhr. Kinder-Klettergurte können kostenfrei von der Familiengruppe zur Verfügung gestellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird.

Kosten: Halleneintritt
Teilnehmer: Maximal 25 Personen

Anmeldung: Info bei Sylvia Balz, 0177 4827382,

sylviaschael@gmx.de

13.01.19 Familienklettern mit Kindern, 5 bis 18 Jahre

Klettertreff in einer der Kölner Kletterhallen. Von 14:00 bis 17:00 Uhr. Weitere Infos spätestens eine Woche vor dem Klettertreff auf der Sektions-Homepage.

Kosten: Halleneintritt
Teilnehmer: Maximal 25 Personen

Anmeldung: Info bei Martin Gehring, 02174 891556,

martin.gehring@dav-koeln.de.

20.01.19 **Kletterkrabbelgruppe**

Klettertreff für Familien mit Kindern ab 0 Jahren in der Kletterhalle KleFa in Köln-Ehrenfeld. Von 14:00 bis 18:00 Uhr. Kinder-Klettergurte können kostenfrei von der Familiengruppe zur Verfügung gestellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird.

Kosten: Halleneintritt
Teilnehmer: Maximal 25 Personen
Anmeldung: Info bei Sebastian Pianka,
piankasebastian@gmail.com

02.02.19 Kletterkrabbelgruppe

Klettertreff für Familien mit Kindern ab 0 Jahren in der Kletterhalle Canyon in Köln-Chorweiler. Von 15:00 bis 19:00 Uhr. Kinder-Klettergurte können kostenfrei von der Familiengruppe zur Verfügung gestellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird.

Kosten: Halleneintritt
Teilnehmer: Maximal 25 Personen

Anmeldung: Info bei Sylvia Balz, 0177 4827382,

sylviaschael@gmx.de.

10.02.19 Familienklettern mit Kindern, 5 bis 18 Jahre

Klettertreff in einer der Kölner Kletterhallen. Von 14:00 bis 17:00 Uhr. Weitere Infos spätestens eine Woche vor dem Klettertreff hier auf der Sektions-Homepage.

Kosten: Halleneintritt

Teilnehmer: Maximal 25 Personen Anmeldung: Info bei Martin Gehring, 02174 891556,

martin.gehring@dav-koeln.de.

16.02.19 Kletterkrabbelgruppe

Klettertreff für Familien mit Kindern ab 0 Jahren in der Kletterhalle Canyon in Köln-Chorweiler. Von 14:00 bis 18:00 Uhr. Kinder-Klettergurte können kostenfrei von der Familiengruppe zur Verfügung gestellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird.

Kosten: Halleneintritt

Teilnehmer: Maximal 25 Personen.
Anmeldung: Info bei Sebastian Pianka,
piankasebastian@gmail.com .

02.03.19 Kletterkrabbelgruppe

Klettertreff für Familien mit Kindern ab 0 Jahren in der Kletterhalle Arena Vertikal in Troisdorf-Spich. Von 15:00 bis 19:00 Uhr. Kinder-Klettergurte können kostenfrei von der Familiengruppe zur Verfügung gestellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird.

Kosten: Halleneintritt.

Teilnehmer: Maximal 25 Personen.

Anmeldung: Info bei Sylvia Balz, 0177 4827382,

sylviaschael@gmx.de .

10.03.19 Familienklettern mit Kindern, 5 bis 18 Jahre

Klettertreff, bei gutem Wetter ganztägig draußen nahe Köln (Landschaftspark Duisburg, Sauerland oder Nideggen). Bei schlechtem Wetter in einer der Kölner Kletterhallen; dann von 14:00 bis 17:00

Uhr. Weitere Infos einige Tage vor dem Klettertreff.

Kosten: Klettergebühr nach Gebiet. Halle: Halleneintritt

Teilnehmer: Maximal 25 Personen

Anmeldung: Info bei Martin Gehring, 02174 891556,

martin.gehring@dav-koeln.de

16.03.19 **Kletterkrabbelgruppe**

Klettertreff für Familien mit Kindern ab 0 Jahren in der Kletterhalle Arena Vertikal in Troisdorf-Spich. Von 14:00 bis 18:00 Uhr. Kinder-Klettergurte können kostenfrei von der Familiengruppe zur Verfügung gestellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird.

Kosten: Halleneintritt
Teilnehmer: Maximal 25 Personen
Anmeldung Info bei Sebastian Pianka,
piankasebastian@gmail.com

06.04.19 Kletterkrabbelgruppe

Gemeinschaftsfahrt nach Nideggen an die Buntsandsteinfelsen Effels, Hirtzley oder Hinkelsteine. Es handelt sich um ein interessantes Konglomerat aus Kiesel und Sandstein. Euer Kletterniveau sollte etwa bei 6 UIAA (draußen) im Vorstieg liegen. Der Zustieg ist kinderfreundlich. Kinder-Klettergurte können kostenfrei zur Verfügung ge-

stellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird. Kosten: 5 Euro pro Erwachsener; 3 Euro pro Kind

Teilnehmer: Maximal 10 Teilnehmer

Information: Und Anmeldung bei Sylvia Balz, 0177 4827382,

sylviaschael@gmx.de

07.04.19 Familienklettern mit Kindern, 5 bis 18 Jahre

Klettertreff, bei gutem Wetter ganztägig draußen nahe Köln (Landschaftspark Duisburg, Sauerland oder Nideggen). Bei schlechtem Wetter in einer der Kölner Kletterhallen; dann von 14:00 bis 17:00 Uhr. Weitere Infos einige Tage vor dem Klettertreff.

Kosten: Klettergebühr nach Gebiet. Halle: Halleneintritt

Teilnehmer: Maximal 25 Personen

Anmeldung: Info bei Martin Gehring, 02174 891556,

martin.gehring@dav-koeln.de

20.04.19 **Kletterkrabbelgruppe**

Klettertreff für Familien mit Kindern ab 0 Jahren in der Boulderhalle Stuntwerk in Köln-Mülheim. Von 14:00 bis 18:00 Uhr.

Kosten: Halleneintritt
Teilnehmer: Maximal 25 Personen
Anmeldung: Info bei Sebastian Pianka,
piankasebastian@gmail.com

12.05.19 Familienklettern mit Kindern, 5 bis 18 Jahre

Klettertreff, bei gutem Wetter ganztägig draußen nahe Köln (Landschaftspark Duisburg, Sauerland oder Nideggen). Bei schlechtem Wetter in einer der Kölner Kletterhallen; dann von 14:00 bis 17:00 Uhr. Weitere Infos einige Tage vor dem Klettertreff.

Kosten: Klettergebühr nach Gebiet. Halle: Halleneintritt

Teilnehmer: Maximal 25 Personen

Anmeldung: Info bei Martin Gehring, 02174 891556,

martin.gehring@dav-koeln.de

18.05.19 Kletterkrabbelgruppe

Klettertreff für Familien mit Kindern ab 0 Jahren in der Kletterhalle KleFa in Köln-Ehrenfeld. Von 14:00 bis 18:00 Uhr. Kinder-Klettergurte können kostenfrei von der Familiengruppe zur Verfügung gestellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird.

Kosten: Halleneintritt
Teilnehmer: Maximal 25 Personen
Anmeldung: Info bei Sebastian Pianka,
piankasebastian@gmail.com

30.05.19 Kletterkrabbelgruppe

- 02.06.19 Gemeinschaftsfahrt in die Fränkische Schweiz

Die Fränkische Schweiz ist mit über 10.000 Routen eines der am besten erschlossenen Klettergebiete der Welt. Die Kletterfelsen bestehen überwiegend aus sedimentiertem Kalkstein und bieten mit abwechslungsreichen Lochfelsen und Überhängen die schönsten Routen. Übernachten werden wir auf der Campingwiese des Gasthofs "Zur guten Einkehr" oder des "Kormershof". Euer Kletterniveau sollte etwa bei 6 UIAA (draußen) im Vorstieg liegen. Die Zustiege sind kinderfreundlich. Kinder-Klettergurte können kostenfrei zur Verfügung gestellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird.

Teilnehmer: Maximal 10 Personen

Information: Und Anmeldung bei Sylvia Balz, 0177 4827382,

sylviaschael@gmx.de

08.06.19 Familienklettern mit Kindern, 5 bis 18 Jahre

- 11.06.19 Familienkletterfahrt in den Frankenjura

Gemeinschaftsfahrt in die Fränkische Schweiz für Familien mit Kindern von 5 bis 18 Jahren. Übernachtet wird auf einer Zeltwiese oder Campingplatz. Teilnahmevoraussetzung für die Erwachsenen: Selbstständiges Klettern am Fels, mindestens im 5. Grad UIAA.

Teilnehmer: Maximal 15 Personen (Erwachsene und Kinder)

Information: Oliver Kirchner, 0179 9034104, oliverkirchner@gmx.de.

15.06.19 Kletterkrabbelgruppe

Klettertreff für Familien mit Kindern ab 0 Jahren in der Kletterhalle Canyon in Köln-Chorweiler. Von 14:00 bis 18:00 Uhr. Kinder-Klettergurte können kostenfrei von der Familiengruppe zur Verfügung gestellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird.

Kosten: Halleneintritt
Teilnehmer: Maximal 25 Personen
Anmeldung: Info bei Sebastian Pianka,
piankasebastian@gmail.com

28.06.19 Großes Familiencamp

- 30.06.19 Details unter "Für alle Familiengruppen".

06.07.19 Kletterkrabbelgruppe

Gemeinschaftsfahrt nach Nideggen an die Buntsandsteinfelsen Effels, Hirtzley oder Hinkelsteine. Es handelt sich um ein interessantes Konglomerat aus Kiesel und Sandstein. Euer Kletterniveau sollte etwa bei 6 UIAA (draußen) im Vorstieg liegen. Der Zustieg ist kinderfreundlich. Kinder-Klettergurte können kostenfrei zur Verfügung gestellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird.

Kosten: 5 Euro pro Erwachsener; 3 Euro pro Kind

Teilnehmer: Maximal 10 Personen

Anmeldung: Info bei Sylvia Balz, 0177 4827382,

sylviaschael@gmx.de

07.07.19 Familienklettern mit Kindern, 5 bis 18 Jahre

Klettertreff, bei gutem Wetter ganztägig draußen nahe Köln (Landschaftspark Duisburg, Sauerland oder Nideggen). Bei schlechtem Wetter in einer der Kölner Kletterhallen; dann von 14:00 bis 17:00 Uhr. Weitere Infos einige Tage vor dem Klettertreff.

Kosten: Klettergebühr nach Gebiet. Halle: Halleneintritt

Teilnehmer: Maximal 25 Personen

Anmeldung: Info bei Oliver Kirchner, 0179 9034104,

oliver kirchner @gmx.de.

07.09.19 Kletterkrabbelgruppe

- 08.09.19 Gemeinschaftsfahrt nach Berdorf für Familien mit Kindern ab 0 Jahren. Die Sandsteinfelsen in der luxemburgischen Schweiz bieten beste Kletterei in hervorragender Absicherung, die auch für Einsteiger mit guten Sicherungskenntnissen und einem Vorstiegskönnen im 5. Grad einiges zu bieten haben. Kinderfreundlicher Zustieg und Campingplatz mit großem Spielplatz. Kinder-Klettergurte können kostenfrei zur Verfügung gestellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird. Unterkunft:
Zeltwiese Camping Martbusch, Selbstversorgung.

Teilnehmer: Maximal 10 Personen (Erwachsene und Kinder)

Information: bei Sylvia Balz, 0177 4827382,

sylviaschael@gmx.de

Anmeldung: Bis 8.09.2018.

08.09.19 Familienklettern mit Kindern. 5 bis 18 Jahre

Klettertreff, bei gutem Wetter ganztägig draußen nahe Köln (Landschaftspark Duisburg, Sauerland oder Nideggen). Bei schlechtem Wetter in einer der Kölner Kletterhallen; dann von 14:00 bis 17:00

Uhr. Weitere Infos einige Tage vor dem Klettertreff.

Kosten: Klettergebühr nach Gebiet. Halle: Halleneintritt

Teilnehmer: Maximal 25 Personen

Anmeldung: Info bei Martin Gehring, 02174 891556,

martin.gehring@dav-koeln.de.

22.09.19 Der DAV auf dem Weltkindertag in Köln

0 km Details unter "Für alle Familiengruppen".

13.10.19 Familienklettern mit Kindern, 5 bis 18 Jahre

Klettertreff, bei gutem Wetter ganztägig draußen nahe Köln (Landschaftspark Duisburg, Sauerland oder Nideggen). Bei schlechtem Wetter in einer der Kölner Kletterhallen; dann von 14:00 bis 17:00 Uhr. Weitere Infos einige Tage vor dem Klettertreff.

Kosten: Klettergebühr nach Gebiet. Halle: Halleneintritt

Teilnehemr: Maximal 25 Personen

Anmeldung: Info bei Martin Gehring, 02174 891556,

martin.gehring@dav-koeln.de

02.11.19 Kletterkrabbelgruppe

Klettertreff für Familien mit Kindern ab 0 Jahren in der Kletterhalle KleFa in Köln-Ehrenfeld. Von 15:00 bis 19:00 Uhr. Kinder-Klettergurte können kostenfrei von der Familiengruppe zur Verfügung gestellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird.

Kosten: Halleneintritt
Teilnehmer: Maximal 25 Personen

Anmeldung: Info bei Sylvia Balz, 0177 4827382,

sylviaschael@gmx.de

10.11.19 Familienklettern mit Kindern, 5 bis 18 Jahre

Klettertreff in einer der Kölner Kletterhallen. Von 14:00 bis 17:00 Uhr. Weitere Infos spätestens eine Woche vor dem Klettertreff hier auf der Sektions-Homepage.

Kosten: Halleneintritt
Teilnehmer: Maximal 25 Personen

Anmeldung: Info bei Martin Gehring, 02174 891556,

martin.gehring@dav-koeln.de

07.12.19 Kletterkrabbelgruppe

Klettertreff für Familien mit Kindern ab 0 Jahren in der Kletterhalle Canyon in Köln-Chorweiler. Von 15:00 bis 19:00 Uhr. Kinder-Klettergurte können kostenfrei von der Familiengruppe zur Verfügung gestellt werden, sofern der Bedarf vorab mitgeteilt wird.

Kosten: Halleneintritt
Teilnehmer: Maximal 25 Personen

Anmeldung: Info bei Sylvia Balz, 0177 4827382,

sylviaschael@gmx.de

08.12.19 Familienklettern mit Kindern, 5 bis 18 Jahre

Klettertreff in einer der Kölner Kletterhallen. Von 14:00 bis 17:00 Uhr. Weitere Infos spätestens eine Woche vor dem Klettertreff hier auf der Sektions-Homepage.

Kosten: Halleneintritt
Termine: Maximal 25 Personen

Anmeldung: Info bei Martin Gehring, 02174 891556,

martin.gehring@dav-koeln.de

Die Murmeltiere von 0 bis 3 Jahren

Ansprechpartnerinnen:

Sabine Eschen, 0170 5306722, sabine.eschen@dav-koeln.de und Andrea Lazik-Palm, 02203 9249490, andrea.lazik-palm@dav-koeln.de

18.11.18 Familienwanderung der Murmeltiere

Kinderwagentaugliche Wanderung am südlichen Rand der Hardt in

Bergisch Gladbach. Leitung Stefanie Lange.

Anmeldung: Bei Ruth Schmidt, 02205 894622, ruth.schmidt@dav-koeln.de.

02.12.18 VORVERLEGT Familienwanderung der Murmeltiere

Kinderwagentaugliche Wanderung rund um Gut Leidenhausen. Je nach Wetter können wir auf dem Weg die Greifvogel-Schutzstation und/oder den großen Naturspielplatz besuchen. Anschließend besuchen wir zum Jahresabschluss die "Waldweihnacht", einen besinnlichen Weihnachtsmarkt auf Gut Leidenhausen.

Anmeldung: Bei Andrea Lazik-Palm, 02203 9249490,

andrea.lazik-palm@dav-koeln.de.

28.06.19 Großes Familiencamp

- 30.06.19 Details unter "Für alle Familiengruppen".

22.09.19 Der DAV auf dem Weltkindertag in Köln

0 km Details unter "Für alle Familiengruppen".

Die Steinböcke von 1 bis 5 Jahren

Ansprechpartner:

Thomas Wallerath, 02232 2064708, 0151 27033600, thomas.wallerath@dav-koeln.de

18.11.18 Familienwanderung

Kinderwagentaugliche Familienwanderung. Wanderleitung Arlette und Leif. Anmeldung bei Susanne Schwethelm, 0160 90312961, sb.schwethelm@dav-koeln.de.

27.01.19 Familienwanderung

Familienwanderung in der Wahner Heide. Anmeldung bei Thomas Wallerath, 02232 2064708, 0151 27033600, thomas wallerath@dav-koeln.de.

24.02.19 Familienwanderung

Familienwanderung in der Eifel. Anmeldung bei Thomas Wallerath, 02232 2064708, 0151 27033600, thomas.wallerath@dav-koeln.de.

31.03.19 Familienwanderung

Familienwanderung, Leitung Anna Pabst, Anmeldung bei Thomas Wallerath, 02232 2064708, 0151 27033600, thomas.wallerath@dav-koeln.de.

28.04.19 Familienwanderung

Familienwanderung im Bergischen Land. Anmeldung bei Thomas Wallerath, 02232 2064708, 0151 27033600, thomas.wallerath@dav-koeln.de.

26.05.19 Familienwanderung

Familienwanderung. Anmeldung bei Verena Raab, 0176 84294709, raab_verena@web.de.

16.06.19 Familienwanderung

Familienwanderung. Leitung: Benedikt Mura, Anmeldung bei Thomas Wallerath, 02232 2064708, 0151 27033600, thomas.wallerath@dav-koeln.de.

28.06.19 Großes Familiencamp

- 30.06.19 Details unter "Für alle Familiengruppen".

28.07.19 Familienwanderung

Familienwanderung. Leitung: Martina Borggräfe, Anmeldung bei Thomas Wallerath, 02232 2064708, 0151 27033600, thomas.wallerath@day-koeln.de.

25.08.19 Familienwanderung

Familienwanderung. Leitung: Martin Krauße, Anmeldung bei Thomas Wallerath, 02232 2064708, 0151 27033600, thomas.wallerath@dav-koeln.de.

22.09.19 Der DAV auf dem Weltkindertag in Köln

0 km Details unter "Für alle Familiengruppen".

29.09.19 Familienwanderung

Familienwanderung. Anmeldung bei Martha Nettekoven, martha@jdav-koeln.de.

Die Salamander von 5 bis 9 Jahren

Ansprechpartner/-in:

Karsten und Dorit Rohde, 0160 97253928, karsten.rohde@dav-koeln.de

16.12.18 Familienwanderung der Salamander

Länge circa 5 bis $\widetilde{6}$ km, Beginn um 10 Uhr, Dauer circa 4 Stunden. Anmeldung bei Mirko Zieher, mirkozieher@gmail.com ab dem 2.12.18.

27.01.19 Familienwanderung der Salamander

Länge etwa 7 bis 9 km, Beginn um 10 Uhr, Dauer circa 4 Stunden. Anmeldung bei Frieder Bechtel, 01522 8870308, fbechtel@gmx.de ab dem 13.01.19.

24.02.19 **Familienwanderung der Salamander**

Länge etwa 7 bis 9 km, Beginn um 10 Uhr, Dauer circa 4 Stunden. Anmeldung bei Franziska Pyko, okyp.f@web.de ab dem 10.02.19.

31.03.19 Familienwanderung der Salamander

Länge etwa 7 bis 9 km, Beginn um 10 Uhr, Dauer circa 4 Stunden. Anmeldung bei Christian Reischl, 0163 3125384, cccreischl@aol.com ab dem 17.03.19.

28.04.19 Familienwanderung der Salamander

Länge etwa 7 bis 9 km, Beginn um 10 Uhr, Dauer circa 4 Stunden. Anmeldung bei Friederike Bing, 0221 20437247, fribing@gmx.de ab dem 14.04.19.

30.05.19 Rucksack-Wochenende

- 02.06.19 Langes Salamander Wochende mit Rucksack entlang des Rhein-Burgen-Wegs zwischen Bacharach, Oberwesel und St. Goar. Wir übernachten in verschiedenen Jugendherbergen und fahren Schiff. Maximal fünf Familien. Anmeldestart ist der 6.01.19 und Anmeldeschluss der 3.02.19. Anmeldung bei Mark Voit, 0171 4784723, markvoit@web.de.

28.06.19 Großes Familiencamp

- 30.06.19 Details unter "Für alle Familiengruppen".

21.07.19 Familienwanderung der Salamander

Länge etwa 7 bis 9 km, Beginn um 10 Uhr, Dauer circa 4 Stunden. Anmeldung bei Uta Switek, 0221 16897607, utalieb@yahoo.de ab dem 7.07.2019.

01.09.19 Familienwanderung der Salamander

Länge etwa 7 bis 9 km, Beginn um 10 Uhr, Dauer circa 4 Stunden. Anmeldung bei Miriam und Oliver Kirchner, 0179 9034104, oliverkirchner@gmx.de ab dem 18.08.19.

22.09.19 Der DAV auf dem Weltkindertag in Köln

0 km Details unter "Für alle Familiengruppen".

29.09.19 Familienwanderung der Salamander

Länge etwa 7 bis 9 km, Beginn um 10 Uhr, Dauer circa 4 Stunden. Anmeldung bei Kerstin Steinbrecher, kerstin.steinbrecher@t-online.de ab dem 15.09.2019.

27.10.19 Familienwanderung der Salamander

Länge etwa 7 bis 9 km, Beginn um 10 Uhr, Dauer circa 4 Stunden. Anmeldung bei Mirko Zieher, mirkozieher@gmail.com ab dem 13.10.19.

03.11.19 Wildpark-Safari am Altenberger Dom

Auf Wanderwegen und Wildpfaden erkunden wir das Gebiet rund um den Altenberger Dom. Dabei gibt es eine alte Ringwallanlage zu entdecken, Gesteinsformationen die vor Jahrmillionen noch der Meeresboden waren und wir tauchen tief in das Unterholz des Wildparks ein. In der märchenhaft schönen Natur dieses umzäunten Geländes sichtet man fast immer größere Gruppen von Wild. Kinder ab 8 Jahren in Begleitung eines Erwachsenen sind eingeladen sich dieser Abenteuertour anzuschließen. Festes Schuhwerk und Ausdauer für 4 Stunden anspruchsvolle Wanderung sind Voraussetzung. Den genauen Treffpunkt erfahrt Ihr nach Anmeldung vom Tourenleiter. Nach der Tour ist es möglich, den Dom zu besichtigen und in einem nahegelegenen Café einzukehren. Länge circa 9 km, 400 Höhenmeter, 4 Stunden. Anmeldung bei Jan Dominic Emrich, jan.dominic.emrich@googlemail.com.

15.11.19 Jahresabschluss in der Eifelhütte Blens

 17.11.19 Wir verbringen wie in 2017 zum verfrühten Jahresabschluss ein Wochenende mit Wandern, Spielen, Kochen und mehr... in der Sektionshütte in der Eifel. Anmeldestart ist der 01.05.19 und Anmeldeschluss der 30.09.19. Anmeldung bei Dorit und Karsten Rohde, 0160 97253928, karsten.rohde@dav-koeln.de.

22.12.19 Familienwanderung der Salamander

Länge etwa 7 bis 9 km, Beginn um 10 Uhr, Dauer circa 4 Stunden. Anmeldung bei Gorka Peris, 0152 01947983, perisug@hotmail.com ab dem 8.12.19.

Die Adler von 8 bis 13 Jahren

Ansprechpartnerinnen:

Ruth Schmidt, 02205 894622, ruth.schmidt@dav-koeln.de Christiane Kaiser, 02207 7010449, 0177 3719619, cundskaiser@t-online.de

02.12.18 Adventswanderung mit Weihnachtsmarkt

62 km

In, um und um Bad Münstereifel herum. Abwechslungsreiche 8,5 Kilometer lange Wanderung. Von der historischen Altstadt über schmale, steile Treppen hinauf und ab über die Eifeler Höhen. Endeinkehr auf dem sehr geschmackvollen Weihnachtsmarkt. Wanderleitung Familie Collenberg. Anmeldung bei Ruth Schmidt, 02205 894622, ruth.schmidt@dav-koeln.de.

20.01.19 Kultur-Event der Adler

Anmeldung bei Annette Hugger, 0221 5109398, annette.hugger@gmail.com.

17.02.19 Familienwanderung der Adler

Anmeldung bei Michal Wanski, 02234 9792493, michalwanski@wp.pl.

07.04.19 Auf den Spuren der "Grünen Hölle"

Auf einer 11 Kilometer langen Strecke in der Natur bekommen wir auch Einblicke in den Motorsport. Die Wanderung startet in Nürburg und führt uns unter anderem an der Burgruine Nürburg, einem Steinbruch, dem Selberg und entlang der Rennstrecke Nürburgring wieder zurück nach Nürburg.

Anmeldung: bei Jutta Friedrich, 0176 21251342,

juli1969@aol.com.

01.05.19 Wanderung der Adlermütter

Anmeldung bei Ruth Schmidt, 02205 894622, ruth.schmidt@dav-koeln.de.

19.05.19 Familienwanderung der Adler

Anmeldung bei Silke Becker, 02273 570095, silke.becker@zyn.de.

16.06.19 Familienwanderung der Adler

Tourenleitung Familie Collenberg Anmeldung bei Ruth Schmidt, 02205 894622, ruth.schmidt@dav-koeln.de.

28.06.19 Großes Familiencamp

- 30.06.19 Details unter "Für alle Familiengruppen".

07.07.19 Familienwanderung der Adler

Aktuell noch keine Leitung.

15.09.19 Familienwanderung der Adler

Anmeldung bei Jan Zeese, 0178 8390320, jan.zeese@gmx.de.

22.09.19 Der DAV auf dem Weltkindertag in Köln

0 km Details unter "Für alle Familiengruppen".

06.10.19 Familienwanderung der Adler

Anmeldung bei Nina Schang, 0221 2909368, nina_schang@web.de.

03.11.19 Wildpark-Safari am Altenberger Dom

Auf Wanderwegen und Wildpfaden erkunden wir das Gebiet rund um den Altenberger Dom. Dabei gibt es eine alte Ringwallanlage zu entdecken, Gesteinsformationen die vor Jahrmillionen noch der Meeresboden waren und wir tauchen tief in das Unterholz des Wildparks ein. In der märchenhaften Natur dieses umzäunten Geländes sichtet man fast immer größere Gruppen von Wild. Kinder ab 8 Jahren in Begleitung eines Erwachsenen sind eingeladen sich dieser Abenteuertour anzuschließen. Festes Schuhwerk und Ausdauer für 4 Stunden anspruchsvolle Wanderung sind Voraussetzung. Den genauen Treffpunkt erfahrt Ihr nach Anmeldung vom Tourenleiter. Nach der Tour ist es möglich, den Dom zu besichtigen und in einem nahegelegenen Café einzukehren. Länge circa 9 km, 400 Höhenmeter, 4 Stunden. Anmeldung bei Jan Dominic Emrich, jan.dominic.emrich@googlemail.com.

17.11.19 **Familienwanderung der Adler**

Anmeldung bei Christiane Kaiser, 02207 7010449, 0177 3719619, cundskaiser@t-online.de.

06.12.19 Fackelwanderung mit Weihnachtsmarkt

WICHTIG: Veranstaltung findet an einem FREITAG statt. Rund um Altenberg machen wir im Dunkeln eine kleine Fackelwanderung und besuchen anschließend den schönen Weihnachtsmarkt in Altenberg. Leitung Karin Korang.

Anmeldung: bei Christiane Kaiser, 02207 7010449, 0177

3719619, cundskaiser@t-online.de.

Die Flinken Wiesel ab 11 Jahren

Ansprechpartner/-in:

Andrea und Lars Rieth, 0221 8304848, andrea_rieth@yahoo.de, larsrieth@web.de

18.11.18 Familienwanderung

Länge 12-15 Kilometer, maximal 30 Teilnehmer, Leitung durch Uwe Albers und Elke Lütkemeier, 0221 1306056.

09.12.18 Jahresabschlusstour

Weihnachtlicher Jahresabschluss mit Wanderung und anschlie-Bendem Weihnachtsmarktbesuch. Länge 10-12 Kilometer, maximal 30 Teilnehmer, Leitung durch Andrea Rieth, andrea_rieth@yahoo.de und Karin Korang.

20.01.19 Wintertour im Bergischen Land

40 km

Wir wollen gemeinsam den Winter im Bergischen Land genießen. Sollte tatsächlich ausreichend Schnee liegen, dann werden wir uns ein Ziel suchen, wo wir zum Abschluss auch rodeln können. Länge circa 10-15 Kilometer, maximal 25 Teilnehmer, Anmeldung bei Uwe Albers und Elke Lütkemeier, 0221 1306056.

17.02.19 Familienwanderung

Nähere Angaben folgen, Leitung durch Andrea Rieth, andrea_rieth@yahoo.de.

18.03.19 Märzenbecherwanderung bei Gerolstein



Die naturkundliche Wanderung zur Märzenbecherblüte führt abwechslungsreich und teilweise weglos durch Wald, Wiesen und Felder mit weiten Ausblicken. Außerdem erkunden wir ein kleines, romantisches Felsengebiet. Die Märzenbecherblüte ist im Frühjahr ein ganz besonderes Schauspiel, tausende weißer Blüten leuchten auf dem Waldboden. Der Märzenbecher ist circa 15 Zentimeter hoch und blüht vor allem auf feuchten, nährstoffreichen Böden im Halbschatten zum Frühlingsbeginn bis in den April. Die Pflanzen sind aufgrund ihrer Seltenheit streng geschützt. In der Nähe von Büdesheim ist stellenweise der gesamte Waldboden von Märzenbechern bedeckt. Länge circa 12 Kilometer, maximal 30 Teilnehmer, Anmeldung bei Andrea und Lars Rieth, 0221 8304848, larsrieth@web.de.

31.03.19 Vogelkundliche Wanderung

Reinhard wird uns früh im Jahr und mit dem entsprechenden (laubfreien) Durchblick diesen besonderen Einblick in die Vogelwelt unserer Heimat ermöglichen. Ziel wird zu einem späteren Zeitpunkt veröffentlicht. Länge circa 10 Kilometer, maximal 25 Teilnehmer, Anmeldung bei Reinhard Meissner, 0221 9572388, reinsamba@web.de.

07.04.19 Familienwanderung

Nähere Angaben folgen, Leitung durch Andrea Rieth, andrea_rieth@yahoo.de.

Vogelkundliche Wanderung (ERSATZTERMIN) 27.04.19

Reinhard wird uns früh im Jahr und mit dem entsprechenden (laubfreien) Durchblick diesen besonderen Einblick in die Vogelwelt unserer Heimat ermöglichen. Ziel wird zu einem späteren Zeitpunkt veröffentlicht. (ERSATZTERMIN, nur bei Absage der Wanderung am 31.03.2019) Länge circa 10 Kilometer, maximal 25 Teilnehmer, Anmeldung bei Reinhard Meissner, 0221 9572388, reinsamba@web.de.

Rund um den Drachenfels/Siebengebirge

Familienwanderung im Siebengebirge. Wir wandern durch das Siebengebirge und werden auf unserer Tour etliche Gipfel (unter anderen Drachenfels) erklimmen. Die Wanderung führt uns teilweise auf schmalen Pfaden des Rheinsteigs. Länge circa 20 Kilometer, 800 Höhenmeter. Beginn 9:30 Uhr. Teilnehmerzahl maximal 20-25 Personen. Startpunkt wird bei Anmeldung bekannt gegeben! Leitung durch Markus Ruoff, 02203 1869113, 0152 08600419, nc-ruoffsy@netcologne.de.

Familien-Radtour

Näheres wird noch bekannt gegeben. Maximal 30 Teilnehmer, Leitung durch Heike Kühnel und Klaus Lüke, 02227 905461, info@naturkinder-bornheim.de.

28.06.19 Großes Familiencamp

- 30.06.19 Details unter "Für alle Familiengruppen".

30.08.19 Grill-, Spiel-, Bade- und Planungsnachmittag

15 km

Am Fühlinger See wollen wir auf dem Grillplatz einen gemeinsamen Familiennachmittag mit Spielen, Baden und Grillen verbringen. Außerdem möchten wir die Planung für 2020 mit Euch abstimmen. Beginn circa 14 Uhr. Die Grillplätze kann man nicht reservieren! Leitung durch Andrea und Lars Rieth, 0221 8304848, larsrieth@web.de.

13.09.19 Familienwochenende am Niederrhein

- 15.09.19 Wir treffen uns am Freitagnachmittag auf einem Campingplatz 100 km (wird noch festgelegt). Am Samstag wollen wir gemeinsam wandern und am Sonntag eine Paddeltour unternehmen. Anreise ist auch am Samstag möglich. Übernachtet wird auf dem Zeltplatz, der auch Unterkunftsmöglichkeiten für "Nichtzelter" bietet. Kanus können ausgeliehen werden. Mit verbindlicher Anmeldung bis 15.02.19 und Anzahlung! Maximal 30 Teilnehmer, Leitung durch

Elke Lütkemeier und Uwe Albers, 0221 1306056.

22.09.19 Der DAV auf dem Weltkindertag in Köln

Details unter "Für alle Familiengruppen". 0 km

29.09.19 Von Ahrbrück durch das Denntal



Familienwanderung durch die Wildnis von Ahrbrück. In den ersten kalten Tagen im September/Oktober mit Nachttemperaturen unter 8 °C beginnt bei Ahrbrück die im Wald unüberhörbare Rothirschbrunft. Wir wollen uns auf leisen Sohlen durch das Denntal bewegen, vielleicht hören wir ja einige der schönen Tiere. Startzeit 10:30 Uhr, keine Einkehrmöglichkeit, bitte Verpflegung einplanen. Länge 12-15 Kilometer, Dauer 3-4 Stunden, maximal 12 Teilnehmer.

Leitung: Andrea Rieth, andrea_rieth@yahoo.de und Etzel Seidler.

27.10.19 Herbsttour

Wanderung, Länge 15-20 Kilometer, maximal 30 Teilnehmer, 60 km Andrea Rieth, andrea_rieth@yahoo.de.

Familienwanderung 17.11.19

Wanderung, Länge 15-20 Kilometer, maximal 30 Teilnehmer. Leitung: Andrea Rieth, andrea_rieth@yahoo.de.

15.12.19 Jahresabschlusstour

Weihnachtlicher Jahresabschluss mit Wanderung und anschlie-Bendem Weihnachtsmarktbesuch. Länge 15-20 Kilometer, maximal 30 Teilnehmer.

Leitung: Andrea Rieth, andrea_rieth@yahoo.de.

Die Trolle ab 13 Jahren

Ansprechpartner/-in:

Renate Jaritz, 02234 998074, renate.jaritz@dav-koeln.de Beate Gehring, 02174 891555, beate.gehring@gmx.de Martin Gehring , 02174 891556, martin.gehring@dav-koeln.de

24.11.18 Herbsttage in Blens

- 25.11.18 Wir wollen uns gemeinsam auf den Winter einstimmen, indem wir 57 km am Samstag Plätzchen backen, gemeinsam auf das Jahr zurückblicken und am Sonntag wandern. Geeignet für die Anreise mit

öffentlichen Verkehrsmitteln.

Anmeldung: Bei Martin Gehring, 02174 891556,

martin.gehring@dav-koeln.de.

Leitung: Martin und Beate Gehring.

20.01.19 Winterwanderung im Hohen Venn

105 km

YΉ

Familienwanderung im winterlichen Hohen Venn in Belgien auf hoffentlich gefrorenem Boden mit etwas Schnee. Circa 16 Kilometer, fünf Stunden.

Anmeldung: Bei Gerald Höhne, 0208 7820720,

gerald.kids.hoehne@arcor.de.

17.02.19 Ahrtal

60 km

Familienwanderung im Ahrtal, circa 15 Kilometer, 600 Höhenmeter, fünf bis sechs Stunden.

Anmeldung:

Bei Renate Jaritz, 02234 998074,

renate.jaritz@dav-koeln.de.

24.03.19 Wanderung vom Königsforst ins Bergische Land

Wir wandern dem Frühling entgegen, entdecken eine Erzmine für den Kölner Dom, schöne Aussichten und viel Natur. 4,5 Stunden Gehzeit plus Pausen, 15 Kilometer.

Anmeldung: Bei Alexander Michael Lössl, 02205 9477745,

loessl@hotmail.de.

19.05.19 Rundwanderung im Bergischen Land

50 km



Von Hückeswagen zu den Fjorden von Wupper und Bever. Unterwegs gibt es viele faszinierende Vogelarten wie Blesshuhn oder Kanadagans zu beobachten und gegebenenfalls die Gelegenheit, an einem der ausgewiesenen Bever-Strände ein Bad zu nehmen. Länge der Tour circa 16 Kilometer, 300 Höhenmeter, circa 5 Stunden.

Anmeldung: Bei Irana Huseynova, 0221 9851560,

irana@gmx.de.

31.05.19 3-Tage-Tour durch die Eifel OHNE "Hörnchen"

- 02.06.19 Die diesjährige Tour der "OHNE"-Serie führt uns drei Tage durch die Eifel. Wir sind ohne Eltern unterwegs, übernachten ohne Dach über dem Kopf und sind momentan noch ohne Plan. Aber Antonia und Ida haben schon ein paar Ideen im Kopf. Auf der Sektions-Homepage könnt Ihr Euch in Kürze darüber informieren. Für die Tour benötigt Ihr einen warmen Schlafsack, Isomatte, Biwaksack und einen großen Rucksack mit viel Platz für Proviant. Voraussetzungen: Die Jugendlichen sollten gerne draußen sein und mehrere Stunden mit größerem Gepäck wandern.

Bis zum 28.04.2019 bei Johanna Brings, Anmeldung:

02233 716017, johanna.brings@dav-koeln.de.

28.06.19 Großes Familiencamp

- 30.06.19 Details unter "Für alle Familiengruppen".

31.08.19 Sommerwanderung im Hohen Venn

Familienwanderung im sommerlichen Hohen Venn in Belgien hoffentlich bei trockenem Boden. Dauer circa 4 Stunden Gehzeit, circa 16 Kilometer Weg.

Bei Gerald Höhne, 0208 7820720, Anmeldung:

gerald.kids.hoehne@arcor.de.

22.09.19 Der DAV auf dem Weltkindertag in Köln

0 km Details unter "Für alle Familiengruppen".

29.09.19 Herbstwanderung im Oberbergischen

37 km

Wir wandern durch herbstliche Mischwälder und verschlafene Weiler rund um die Ortschaft Linde. Reine Gehzeit 4,5 Stunden, maximal.15 Kilometer Weglänge mit circa 200 Höhenmetern. Je nach Lust und Wetter können wir abschließend Stockbrot bakken. Maximale Teilnehmerzahl: 30. Anfahrt mit ÖPNV nicht möglich, Mitfahrgelegenheiten werden abgestimmt.

Anmeldung: Bei Simone Lössl, 02205 9477745,

loessl@hotmail.de.

09.11.19 Familienwanderung

Weitere Informationen folgen ...

23.11.19 Herbsttage in Blens

57 km

- 24.11.19 Wir wollen uns gemeinsam auf den Winter einstimmen, indem wir am Samstag Plätzchen backen, gemeinsam auf das Jahr zurückblicken und am Sonntag wandern. Geeignet für die Anreise mit öffentlichen Verkehrsmitteln.

Bei Martin Gehring, 02174 891556, Anmeldung:

martin.gehring@dav-koeln.de. Martin und Beate Gehring.

Die Gämsen ab 15 Jahren

Leitung:

Ansprechpartner/-in:

Doris und Volker Boelsen, 02133 477713, vaudeboe@t-online.de

24.11.18 Wanderung im Venn

- 25.11.18 Übernachtung in der Barraque Michel, Gemeinschaftsveran-

staltung.

Anmeldung: Bei Volker Boelsen, 02133 477713.

20.01.19 Winterwanderung

Vermutlich nur zu Fuß, ohne Rodel, Gemeinschaftsveranstaltung,

Organisation Bärbel Lehmkuhl.

Anmeldung: Bei Doris Boelsen, 02133 477713.

05.05.19 Radtour

Gemeinschaftsveranstaltung.

Anmeldung: Bei Volker Boelsen, 02133 477713.

08.06.19 Pfingsttour

- 10.06.19 Wir wandern am Mittelrhein bei Leutesdorf. Gemeinschaftstour

der Eltern in Eigenverantwortung und ohne Kinder. Anmeldung: Bei Andrea Pesch, apesch@live.de.

28.06.19 Großes Familiencamp

- 30.06.19 Details unter "Für alle Familiengruppen".

07.07.19 Wanderung

Gemeinschaftsveranstaltung, Organisation Carsten Knote. Anmeldung: Bei Volker Boelsen, 02133 477713.

01.09.19 Radtour

Gemeinschaftsveranstaltung, Planung durch Dietmar Stommel. Bei Volker Boelsen, 02133 477713. Anmeldung:

22.09.19 Der DAV auf dem Weltkindertag in Köln

0 km Details unter "Für alle Familiengruppen".

24.11.19 Kultour

Gemeinschaftsveranstaltung, Organisation Gunnar Heydenreich. Bei Doris Boelsen, 02133 477713.



Frauen-Bergsport-Gruppe

Johanna Brings, 02233 716017, Leitung: johanna.brings@dav-koeln.de

Frauen unterschiedlichen Alters treffen sich hier zum Erfahrungsaustausch, zu gemeinsamen Touren, zum Klettern, Wandern, Bergsteigen, zum Kontakte knüpfen und pflegen. Uns verbindet die Freude, Neues zu entdecken, eigene Stärken kennenzulernen, Naturerlebnisse und Gipfelziele mit anderen Frauen zu teilen. Als Neue bist Du jederzeit herzlich willkommen - ob Anfängerin oder erfahrene "Bergziege".

Unser Klettertreff findet regelmäßig jeden Mittwoch ab 17:30 Uhr statt. Da wir manchmal die Halle wechseln, sind die Treffs mit den nötigen Infos unten bei den Terminen gelistet.

Klettertreff Kletterfabrik 14.11.18

Unser Klettertreff findet ab 17:30 Uhr in der Kletterhalle Kletterfarbrik in Köln-Ehrenfeld statt. Frauen mit Klettererfahrung und interessierte Einsteigerinnen sind willkommen. Infos und Anmeldung bei Petra Berg, 0177 8903084, wendo-petra-berg@web.de.

Klettertreff Kletterfabrik 21.11.18

Unser Klettertreff findet ab 17:30 Uhr in der Kletterhalle Kletterfarbrik in Köln-Ehrenfeld statt. Frauen mit Klettererfahrung und interessierte Einsteigerinnen sind willkommen. Infos und Anmeldung bei Petra Berg, 0177 8903084, wendo-petra-berg@web.de.

22.11.18 Jahresabschluss

Wir treffen uns um 18:30 Uhr in der Geschäftsstelle des Kölner Alpenvereins. Gestärkt mit alpinen Snacks planen wir unsere Aktivitäten für 2019. Bringt Eure Fotos von Touren in 2018 mit und dazu den Kalender und Ideen fürs neue Jahr. Infos und Anmeldung bis zum 17.11.2018 bei Johanna Brings, 02233 716017, johanna.brings@dav-koeln.de.

Klettertreff Kletterfabrik 28.11.18

Unser Klettertreff findet ab 17:30 Uhr in der Kletterhalle Kletterfarbrik in Köln-Ehrenfeld statt. Frauen mit Klettererfahrung und interessierte Einsteigerinnen sind willkommen. Infos und Anmeldung bei Petra Berg, 0177 8903084, wendo-petra-berg@web.de.

Klettertreff - Bouldern im Boulderplanet 28.11.18

Wir treffen uns jeden 2. Monat (im Wechsel mit dem Vorstiegstraining) im Boulderplanet Ehrenfeld. Es ist ein offener Treff für boulderbegeisterte Frauen, bei dem wir die Klettertechnik verbessern wollen. Wir treffen uns um 17:30 Uhr im Eingangsbereich. Dies ist kein Ausbildungskurs! Infos und Anmeldung bei Veronika Schmied, 0221 7392179, 0157 38344030, veroschmied@googlemail.com.

Klettertreff Kletterfabrik 05.12.18

Unser Klettertreff findet ab 17:30 Uhr in der Kletterhalle Canyon in Köln-Chorweiler statt. Frauen mit Klettererfahrung und interessierte Einsteigerinnen sind willkommen. Infos und Anmeldung bei Petra Berg, 0177 8903084, wendo-petra-berg@web.de.

12.12.18 Klettertreff Kletterfabrik

Unser Klettertreff findet ab 17:30 Uhr in der Kletterhalle Kletterfarbrik in Köln-Ehrenfeld statt. Frauen mit Klettererfahrung und interessierte Einsteigerinnen sind willkommen. Infos und Anmeldung bei Petra Berg, 0177 8903084, wendo-petra-berg@web.de.

Klettertreff Kletterfabrik 19.12.18

Unser Klettertreff findet ab 17:30 Uhr in der Kletterhalle Kletterfarbrik in Köln-Ehrenfeld statt. Frauen mit Klettererfahrung und interessierte Einsteigerinnen sind willkommen. Infos und Anmeldung bei Petra Berg, 0177 8903084, wendo-petra-berg@web.de.

20.12.18 Klettertreff mit Vorstiegstraining

Wir treffen uns an jedem letzten Mittwoch des Monats zum Vorsteigen im Canyon Chorweiler ab 17:30 Uhr. Es handelt sich hierbei um einen offenen Treff für alle Frauen, die vorsteigen können und selbständig Vorsteigende sichern können. Dies ist kein Ausbildungskurs! Es geht in erster Linie darum, in einer Gruppe von interessierten Frauen regelmäßig das Vorsteigen zu üben und sicherer zu werden. Infos und Anmeldung bei Sabine Lipka, 0171 4118388, sabine-lipka@t-online.de.

Herbstwanderung auf der Eifel-Leiter 19.01.19

Nach Bahn und Taxi starten wir in Schelborn im Brohltal, um in zügigem Gehtempo zurück nach Bad Breisig zu wandern. Dort werden wir es uns nach der Tour in der örtlichen Therme gutgehen lassen.

Kölner Hauptbahnhof, circa 8:00 Uhr Treffpunkt: Anmeldung:

Und Infos bei Martina Röher, 02234 9790555, mroeher@arcor.de. Wegen Taxibestellung verbindliche Anmeldung per E-Mail bis 14.01.19

30.01.19 Klettertreff – Bouldern im Boulderplanet

Wir treffen uns jeden 2. Monat (im Wechsel mit dem Vorstiegstraining) im Boulderplanet Ehrenfeld. Es ist ein offener Treff für boulderbegeisterte Frauen, bei dem wir die Klettertechnik verbessern wollen. Wir treffen uns um 17:30 Uhr im Eingangsbereich. Dies ist kein Ausbildungskurs! Infos und Anmeldung bei Veronika Schmied, 0221 7392179, 0157 38344030, veroschmied@googlemail.com.

27.02.19 Klettertreff mit Vorstiegstraining

Wir treffen uns an jedem letzten Mittwoch des Monats zum Vorsteigen im Canyon Chorweiler ab 17:30 Uhr. Es handelt sich hierbei um einen offenen Treff für alle Frauen, die vorsteigen können und selbständig Vorsteigende sichern können. Dies ist kein Ausbildungskurs! Es geht in erster Linie darum, in einer Gruppe von interessierten Frauen regelmäßig das Vorsteigen zu üben und sicherer zu werden. Infos und Anmeldung bei Sabine Lipka, 0171 4118388, sabine-lipka@t-online.de.

29.05.19 Über Fronleichnam am Spitzing- und Tegernsee

- 02.06.19 Tagestouren in den Bergen rund um Spitzingsee und Tegernsee in den Bayerischen Voralpen. Wir übernachten in der Albert-Link-Hütte, von wo aus man direkt schöne Touren unternehmen kann. Dieses Angebot richtet sich an Bergwanderinnen.

Leistung:

Voraussetzungen: Kondition, Trittsicherheit und Schwindelfreiheit Organisation, Tourenleitung, Übernachtung und

Frühstück im Doppelzimmer, Anreise im DAV-

Teilnehmerzahl:

Anmeldung: Und Infos bei Martina Röher, 02234 9790555, mroeher@arcor.de. Anzahlung von 100 Euro

bis zum 28.02.2019 bei der Tourenleiterin.

Handicap-Klettergruppe

Leitung: Falko Nettekoven, 0221 218878,

0172 2556556, falko.nettekoven@dav-koeln.de Katrin Degenhardt, katrin.degenhardt@dav-koeln.de Marius Eiling, 0171 2706570, marius.eiling@dav-koeln.de

Trotz unserer unterschiedlichsten Handicaps sind wir begeisterte Kletterer, die auf der Suche nach Erfolgserlebnissen sind. Einen therapeutischen Anspruch können und wollen wir nicht erheben. Wir wollen Spaß haben und unsere Grenzen ausloten. Ein therapeutischer Erfolg sowohl physisch wie psychisch stellt sich, wie viele Studien gezeigt haben, bei regelmäßigem Klettern von ganz alleine ein. Für die Zukunft ist geplant, auch den einen oder anderen Termin draußen, in der Natur, zum Klettern zu veranstalten oder ein Gruppenwochenende in einer der Eifelhütten zu verbringen. Termine hierzu werden dann noch bekannt gegeben.

Wir treffen uns an jedem 1. Sonntag im Monat zum Klettern in der Kletterhalle Canyon-Chorweiler:

Eintritt: 5,50 Euro (für Helfer ist der Einritt frei). Leihgebühr für Klettergurt und -schuhe: je 2,00 Euro.

Die Teilnahme ist auch für Nichtmitglieder möglich. Anmeldung ist unbedingt erforderlich. Wenn Ihr noch Fragen habt, schreibt uns oder ruft uns einfach an.



Klettergruppe

Udo Sauer, 02207 7808, udo.sauer@dav-koeln.de Thomas Gaub, 0177 4217583, thomasgaub@gmx.net

Unser Angebot

Wöchentliche Klettertreffs

- Offener Klettertreff in den Kölner Kletterhallen und an der Hohenzollernbrücke: Wöchentlich wechselnd mittwochs/donnerstags ab 18:00 Uhr, zusätzlich alle zwei Wochen auch am Wochenende. Organisation: Udo Sauer; Thomas Gaub
- Offener Klettertreff im Canyon Chorweiler: Immer montags 19:00 Uhr (nicht in den Ferien oder an Feiertagen). Organisation: Marcel Spangenberg
- Offener Bouldertreff im Stuntwerk: Jeden Montag ab 18:30 Uhr. Organisation: Matthias Josko, 0174 3310518, mjosko@gmx.de; Andreas Josko, 0174 6124336, a.jasko@gmx.de

Die Termine der Klettertreff stehen auf der Website des Kölner Alpenvereins unter "Aktivitäten der Gruppen".

Außerdem erhaltet Ihr alle Termine und wöchentlich aktuelle Informationen und Änderungen über unseren **E-Mail-Verteiler**, in den Ihr Euch per Mailanfrage an die Organisatoren eintragen lassen solltet.

Zum Beispiel zu

- Tages- und Wochenendfahrten in nahegelegene Klettergebiete.
- Alpine Touren
- Wochenfahrten

Alle aktuellen Termine und weitere Informationen zur Teilnahme und Anmeldung findet Ihr auf der Website des Kölner Alpenvereins unter "Aktivitäten der Gruppen". Um den organisatorischen Aufwand in Grenzen zu halten: Bitte bei allen Fahrten die Online-Anmeldung nutzen. Bei Mehrtagesfahrten fallen Anzahlungen von cica zehn Euro pro Tag an, Anmeldung ist erst nach Zahlungseingang gültig. Wetterbedingte Absagen der Tour ausschließlich vom Tourenleiter, bei unbegründeten Absagen der Teilnehmer keine Rückzahlung der Anzahlung möglich. Bei unseren Veranstaltungen handelt es sich um Gemeinschaftsfahrten selbstständiger Seilschaften, bei denen alle Teilnehmer die Gefahren selbständig und eigenverantwortlich abschätzen können müssen. Bei Fahrten an den Fels besteht grundsätzlich Helmpflicht. Die Entscheidung über die Teilnahme liegt letztendlich beim jeweiligen Tourenleiter.



Trainingsangebote

Peter Plück, 0221 9484052, peter.plueck@dav-koeln.de

Klettertrainingsangebote für Kinder und Jugendliche

Unter dem Begriff KletterKidz bietet der Kölner Alpenverein regelmäßiges Klettertraining für talentierte Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene, im Alter von 8-20 Jahren an. Interessenten sollten den 5. Grad klettern und müssen zuverlässig sichern können.

Trainingsangebote im Überlick

18.00-19.00 Uhr KletterKidz Fördertraining ab 11 Jahren Montag 17.30-20.30 Uhr Offenes Kader- und Stützpunkttraining I Montag Offenes Kader- und Stützpunkttraining II Dienstag 18.00-21.00 Uhr Mittwoch 17.00-19.00 Uhr KletterKidz Fördertraining ab 11 Jahren Donnerstag 17.00-19.00 Uhr KletterKidz DAV/JDAV Jugendtraining Donnerstag 18.00-20.00 Uhr Leistungstraining

17.00-19.00 Uhr KletterKidz DAV Fördertraining, 8-12 Jahren Freitag

Samstag und Sonntag: Gemeinsame Unternehmungen, zum Beispiel Klettern in der Eifel, in Ettringen, in Belgien. Achtung: In den Ferien findet Training nur nach Absprache mit den Trainern statt.

Skitourengruppe

Leitung: Boris Klinnert, 0221 9726824, boris.klinnert@dav-koeln.de

10.02.19 Leichte Skitouren und Variantenfahren

- 17.02.19 Leichte Skitouren und Variantenfahren im Skigebiet

700 km Dauer: 7 Tage



Voraussetzungen: Kenntnisse in der Verschüttetensuche,

sicheres Skifahren auf schwarzen Pisten

Gebiet: Nauders/Sulden oder Arlberg
Unterkunft: Hotel oder Ferienwohnung

Umlage Tourenleiter Circa 75 Euro pro Person

Teilnehmerzahl: 6

Vorbesprechung: nach Absprache

Leitung: Boris Klinnert, 0221 9726824, boris.klinnert@dav-koeln.de.

17.03.19 Skitourenwoche im Obervinschgau

- 24.03.19 Leichte bis mittelschwere Tagesskitouren

750 KII

Voraussetzungen: Die Teilnehmer sollten sicher und zügig in allen Schneearten abfahren können. Notwendig ist eine gute Kondition für Aufstiege bis 1.200 Höhenmeter in vier bis fünf Stunden Aufstiegszeit (300 Höhenmeter pro Stunde) mit Ski und Tagesrucksack.

Ort, Unterkunft: Burgeis im Vinschgau

Anmeldeschluss: 30.10.18

Umlage Leiter: Circa 75 Euro pro Person Vorbesprechung: Nach Absprache

Leitung: Boris Klinnert, 0221 9726824,

boris.klinnert@dav-koeln.de.



Sportgruppe

Leitung

Josef Nagel, 02234 74995 josef.nagel@dav-koeln.de

Die Sportgruppe bietet jede Woche drei Sportabende in Köln an - zwei finden dienstags und einer donnerstags statt.

Sportabend in Müngersdorf

Jeden Dienstag findet der Sportabend von 18:00 Uhr bis 19:30 Uhr in der Gymnastik-Halle-West (unten) statt. Bei flottem Aerobic mit Musik wird jeder einzelne Muskel trainiert und beansprucht. Weiter geht es auf der Matte mit Gymnastik, Dehn- und Entspannungsübungen. Der Sportabend findet im Sportpark Müngersdorf (Aachener Straße), Olympiaweg 7, statt. Wir empfehlen den Parkplatz am Radstadion, der über die Zufahrt zum Parkhaus der Kölner Verkehrs-Betriebe, KVB, an der Aachener Straße zu erreichen ist. Mit der KVB erreicht man das Stadion mit der Linie 1.

Bei Interesse rufen Sie einfach an oder kommen zu einer Schnupperstunde vorbei. Außer Sportkleidung, Hallenschuhen, Gymnastikmatte und guter Laune brauchen Sie nichts mitzubringen. Neueinsteiger sind herzlich willkommen. Informationen gibt es bei Josef Nagel, 02234 74995, josef.nagel@dav-koeln.de.

Sportabend "Im Hasental"

Jeden Donnerstag findet von 20:30 Uhr bis 22:00 Uhr in der Turnhalle der Schule "Im Hasental" ein Sportabend statt. In den Schulferien ist die Halle geschlossen, unser Sportabend findet dann nicht statt. Ein gemischtes Publikum mit einer Altersstruktur von 16 bis 55 Jahren wird hier unter fachkundiger Anleitung mit Aufwärmtraining, Gymnastik und zum Abschluss mit Hallenfußball auf die bevorstehenden Aktivitäten in den Alpen vorbereitet. Informationen gibt es bei Stefan Schröter, 0221 2870199.

Fitnesstraining der Klettergruppe

Das Fitnesstraining findet jeden Dienstag (außer in den Schulferien) von 17:00 Uhr bis 19:00 Uhr in der Turnhalle der Grundschule Trierer Straße statt (Eingang: Am Pantaleonsberg). Es sind alle Mitglieder, nicht nur Kletterer, zu diesem Abend eingeladen. Das Training unter Anleitung von Diplomsportlehrer Lothar Rest ist für mittelmäßige bis besonders leistungsstarke Sportler ausgelegt. Wir beginnen mit Basketball. Um 18:00 Uhr beginnt der gymnastische Teil mit dem Ziel, die Beweglichkeit zu verbessern. Nach 25 Minuten folgt ein Zirkeltraining, das je nach persönlicher Leistungsfähigkeit und Motivation sehr hart sein kann. Wir verfolgen dabei das Ziel, Kraft und Ausdauer zu verbessern. Nach unseren Erfahrungen ist bei regelmäßiger Teilnahme bereits nach sechs Wochen eine deutliche Leistungssteigerung feststellbar. Informationen gibt es bei Lothar Rest, 02202 85940, I.rest@netcologne.de.



Mountainbikegruppe

Leitung: Thomas Mundt,

02206 909370, 0170 3384222, thomas.mundt@dav-koeln.de und **Stefan Müller,** 0221 3562022, 0177 6813606, stefan.mueller@dav-koeln.de

Mountainbiken ist ein moderner Sport mit vielen Gesichtern. Im Mittelpunkt steht bei uns das gemeinsame Erlebnis von Sport und Natur. Nebenbei steigert Biken die Ausdauer, schult die Koordination und ist ein ganzjähriges Basistraining für alle Arten alpiner Unternehmungen. Unsere Tagestouren führen in der Regel durch die benachbarten Mittelgebirge. Bergisches Land, Eifel oder das Rheintal sind erstklassige Bikereviere für ganzjährige Runden vor den Toren Kölns. Bikecamps und Tourenwochen in entferntere Regionen sind Höhepunkte in der warmen Jahreshälfte. Eine nette Erinnerung für die Teilnehmer sind die vielen Fotoalben und Reiseberichte. In "Projekte" auf der Sektions-Website präsentieren wir sonstige Aktivitäten rund um die Mountainbikegruppe im Kölner Alpenverein. Ein paar Mal im Jahr informieren wir Euch über besondere Events oder Termine, tragt Euch dafür bitte in die Mailing-Liste auf der Sektions-Website ein. Unser aktuelles Touren- und Veranstaltungsangebot mit der Möglichkeit zur Online-Anmeldung findet Ihr auf der Sektions-Webseite unter "Aktivitäten der Gruppen, Mountainbikegruppe" oder direkt über mtb.dav-koeln.de.

Die Teilnahme an allen Veranstaltungen erfolgt eigenverantwortlich und auf eigenes Risiko. Bitte schätzt Euch selbst richtig ein und beachtet, dass Mountainbiketouren bei schlechter Witterung in allen Belangen anspruchsvoller werden. Ein Bikehelm ist immer Pflicht! Wir empfehlen außerdem Vollfingerhandschuhe und eine Bikebrille.



integrativ

Leitung: Svenja Nettekoven, svenja@jdav-koeln.de

integrativ ist eine Wandergruppe für alle, die gerne in der Natur sind und Spaß daran haben, in einer Gruppe unterwegs zu sein, aber aufgrund einer Einschränkung oder Behinderung nicht an den anderen Gruppenangeboten teilnehmen können oder wollen. Unsere Gruppe trifft sich regelmäßig zu gemeinsamen Wanderungen und Ausflügen. Unterstützt werden wir dabei von ehrenamtlichen Helfern, die zum Beispiel Rollstühle schieben oder uns auf andere Weise unterstützen. Wendet Euch bei Fragen ganz unverbindlich an uns integrativ.

Wir werden auf der Sektions-Website bekanntgeben, was an den einzelnen Terminen gemacht wird. Es ist auch möglich, sich als Nichtmitglied anzumelden. Bitte dafür bei dem jeweiligen Angebot auf der Sektions-Website auf "Anmeldung" klicken!

Junge Erwachsene

Leitung:

Jeannine Lucks, 0174 8997599, jeannine@jdav-koeln.de Florian Lucks, florian@jdav-koeln.de Daniel Arnolds, daniel@jdav-koeln.de

Wir sind eine Gruppe von jungen Erwachsenen ab 27 Jahren, die gemeinsam unterwegs ist. Bist du auch gerne draußen? Wandern, klettern, biwakieren, ...? Dann bist du bei uns genau richtig! Wenn du Interesse hast und mehr über unsere Gruppe erfahren willst, wende dich einfach an die Gruppenleitung!



Jugend

Referent: Leo Rolff, leo@jdav-koeln.de Beisitzer: Felix Budde, felix@jdav-koeln.de

Für alle Jugendgruppen gilt: Meldet Euch bitte, bevor Ihr zu einem Gruppenabend kommen wollt, bei dem/der zuständigen Ansprechpartner/-in, damit wir eventuell zusätzliches Material mitbringen können. Weitere Informationen zu den Jugendgruppen sowie das aktuelle Programm findet Ihr auf unserer Website: www.jdav-koeln.de.

Jugend I (9-12 Jahre)

Hi, wir sind die Jugend I, ein wilder Haufen aus circa zehn 9-12-jährigen Kindern und drei Jugendleitern. Wir treffen uns alle zwei Wochen, alle vier Wochen gehen wir Klettern und an den anderen Gruppenabenden treffen wir uns zum Spielen, Slacklinen, Basteln, Kickern und vielem mehr. Mehrmals im Jahr fahren wir übers Wochenende weg, zum Beispiel in die Eifel, das Sauerland, das Bergische oder in andere Gebiete. Dann gehen wir zum Beispiel Klettern, Wandern oder Zelten. Zwei feste Fahrten sind das Pfingstlager mit Kindern aus ganz Nordrhein-Westfalen und die Weihnachtsfahrt in die Eifel mit allen Kindern und Jugendlichen aus Köln. Bei unseren Aktivitäten steht meist der Spaß im Vordergrund. Wir möchten Euch aber auch etwas beibringen. Ihr braucht für den Besuch der Gruppenabende keinerlei Vorkenntnisse. Wenn Ihr etwa noch nie geklettert seid, werden wir Euch das Klettern beibringen. Bei den Gruppenabenden werdet Ihr auch Iernen, eine Karte zu lesen, mit einem GPS-Gerät umzugehen und Ihr Iernt alles Nötige für die Fahrten.

Ansprechpartner: Max Minnemann, max@jdav-koeln.de und Milan van Well, milan@jdav-koeln.de

Jugend II (11-14 Jahre)

Wir sind die neue Jugendgruppe II der Jugend des Deutschen Alpenvereins (JDAV) in Köln. Zusammen mit Kindern von 11-14 Jahren treffen wir uns

jeden Donnerstag von 17:30-19:30 Uhr zum Spielen, Klettern und vielem mehr. Außerdem machen wir mehrmals im Jahr Wochenendfahrten in die Eifel, ins Bergische oder wo es uns hin treibt. Ihr braucht keinerlei Vorkenntnisse für unsere Gruppenabende, wir freuen uns über jedes motivierte Gesicht! Ansprechpartner/-innen: Mara Luna van Well, maraluna@jdav-koeln.de, Rieke Boelsen, rieke@jdav-koeln.de, Thies Boelsen, thies@jdav-koeln.de, Felix Budde, felix@jdav-koeln.de und Florian Schröter, florians@jdav-koeln.de

Jugend III (15-21 Jahre)

Die Jugend III besteht aus Teilnehmern im Alter von 16-21 Jahren. Unsere regelmäßigen Gruppenabende finden jeden Mittwoch von 17:30 bis 19:30 Uhr statt, wovon wir an jedem zweiten Termin Klettern gehen. Unser Programm richtet sich nach den Temperaturen, sodass wir in den wärmeren Monaten des Jahres häufiger im Freien unterwegs und in den kälteren Monaten eher drinnen sind. Insgesamt setzen sich unsere Gruppenabende aus Basteln, Klettertheorie, gruppendynamischen Aktivitäten sowie gelegentlichem Fußball spielen oder auch besonderen Aktionen, wie Filmabende oder Schwimmen gehen, zusammen. Wir freuen uns über jedes neue Gesicht, das wir bei uns begrüßen dürfen.

Ansprechpartner: Max Mosig, maks@jdav-koeln.de und Leo Rolff, leo@jdav-koeln.de

Jugend-Klettergruppe (14-18 Jahren)

Hallo junge Kletterer, wenn Ihr Lust habt, Euch mit Gleichaltrigen zum Klettern zu treffen, dann seid Ihr in der Jugendklettergruppe genau richtig. Wir wollen gemeinsam Spaß am Klettern haben und dabei gezielt das eigene Können verbessern. Ihr solltet 14-18 Jahre alt sein und mindestens eine Sicherungstechnik fehlerfrei beherrschen – aber wir schließen niemanden von vornherein aus. Wenn Ihr Interesse habt, schreibt mich an und wir klären alle Fragen. Wir freuen uns auf Euch! Wir treffen uns donnerstags von 16:30-19:30 Uhr in der Kletterhalle Dellbrück. Anmeldung per E-Mail ist erwünscht.

Ansprechpartner: Nils Schäferling, jugendklettergruppe@jdav-koeln.de

Mitgliedsbeiträge

Mitgliederkategorie (Ermäßigung)	Kategorienummer ¹⁾	Alter ²⁾	Jahresbeitrag ³⁾	Aufnahmegebühr (einmalig)
A-Mitglieder	1xxx	ab 25 Jahre	78 Euro	26 Euro
B-Mitglieder (Ehe-)Partner o. Gleichgestellte ⁶⁾ (50%)	2xxx	ab 25 Jahre	39 Euro	21 Euro
B-Mitglieder Menschen mit Behinderung ⁷⁾ (50% ⁸⁾)	2x77	ab 25 Jahre	39 Euro	21 Euro
C-Mitglieder (A-Mitglied ⁹⁾)	3x00	ab 25 Jahre	26 Euro	6 Euro
C-Mitglieder (B-Mitglied ⁹⁾)	3x20	ab 25 Jahre	13 Euro	6 Euro
C-Mitglieder (Junior/in ⁹⁾)	3x40	18-24 Jahre	13 Euro	0 Euro
C-Mitglieder (Kind/Jugend ⁹⁾)	3x50	0-17 Jahre	6,50 Euro	0 Euro
C-Mitglieder (in Familienmitgl. 10)	3070	0-17 Jahre	0 Euro	0 Euro
C-Mitglieder GOC München	3x66	ab 18 Jahre	13 Euro	6 Euro
D-Mitglieder (67%8)	4xxx	18-24 Jahre	26 Euro	16 Euro
D-Mitglieder Menschen mit Behinderung ⁷⁾ (83% ⁸⁾)	4x77	18-24 Jahre	13 Euro	16 Euro
J-Mitglieder	5x00	0-17 Jahre	13 Euro ⁴⁾	6 Euro ⁴⁾
J-Mitglieder Menschen mit Behinderung ⁷⁾ (100% ⁸⁾)	7800	0-17 Jahre	0 Euro	0 Euro
Familienmitgliedschaft			26 - 117 Euro ⁵⁾	0 Euro

1) Ihre Kategorienummer finden Sie auf Ihrem Mitgliedsausweis. 2) Es zählt das Alter am 1. Januar des jeweiligen Jahres. 3) Bei Eintritt ab September wird für das erste Jahr nur der halbe Beitrag erhoben. 4) Nur wenn keiner der Eltern Mitglied ist (siehe Familienmitgliedschaft). 5) Ein oder beide Elternteil(e)⁽⁶⁾ werden je nach Alter/Familienstand den Kategorien A, B oder D zugeordnet (Kategorienummern 1xxx, 2xxx oder 4xxx); alle Kinder/Jugendlichen (0-17 Jahre) sind beitragsfrei (Kategorienummer 7000). Mögliche Beitragskombinationen der Familienmitgliedschaft: [1] 1 Erwachsene/r (alleinerziehend) bis 24 Jahre (D + D) = 26 Euro [2] 2 Erwachsene bis 24 Jahre (D + D) = 52 Euro [3] 1 Erwachsene/r bis 24 Jahre + 1 Erwachsene/r ab 25 Jahre (D + B) = 65 Euro [4] 1 Erwachsene/r (alleinerziehend) ab 25 Jahre (A) = 78 Euro [5] 2 Erwachsene ab 25 Jahre (A + B) = 117 Euro. 6) Ehepaare oder Gleichgestellte (eheähnliche Lebensgemeinschaften, gleichgeschlechtliche eheähnliche Lebensgemeinschaften), mit gemeinsamen Wohnsitz. 7) Behinderungsgrad mind. 50%. 8) Im Vergleich zum A-Beitrag bzw. zur jeweiligen Kategorie ohne Ermäßigung. 9) In der Stammsektion. 10) Wenn alle Familienmitglieder (der Stammsektion) C-Mitglieder sind.

Anmeldung zu Veranstaltungen der Gruppen (nicht für Jugendveranstaltungen und Ausbildungskurse) Das Formular ist auch im Internet unter www.dav-koeln.de "Veranstaltungen" verfügbar.

Bitte gut lesbar, in Druckschrift ausfüllen und an den/die jeweilige/n Tourenleiter/in senden! Für die folgende Veranstaltung melde ich mich an:

Ort, Datum

Bitte beachten Sie die Teilnahmebedingungen für die Veranstaltungen der Gruppen. Für Veranstaltungen mit einer Dauer von mehr als drei Tagen ist eine schriftliche Anmeldung vorgeschrieben. Sie können dazu die online-Anmeldung auf unserer Webseite bei jeder Veranstaltung verwenden oder wie bisher das Anmeldeformular ausfüllen und an uns senden.

Titel der Veranstaltung					
					
Tourenleiter	vom	bis			
Vorname	Name				
Strasse / Hausnummer	PLZ / Wohnort				
Telefon privat	Telefon dienstlich				
Handynummer	E-Mail Adresse				
bUb Person*	bUb Rufnummer*				
Lch bin Mitglied der Sektion Rheinland-Köln e.V.:	Mitgliedsnummer	Geburtsjahr			
* bUb (bei Unfall/Notruf benachrichtigen) = Name und Telefonnummer eines Verwandten oder	Bekannten, der benachrichtigt werden soll.				
Hinweis zur Haftungsbegrenzung Bergsteigen ist eine Gefahrensportart. Jede/r Teilnehmer/-in einer Veranstaltung ist sich der vorhandenen Risiken bewusst. § 6 Abs. 4 unserer Satzung besagt: Eine Haftung der Sektion und der von ihr beauftragten Personen für Schäden, die einem Mitglied bei der Benutzung der Vereinseinrichtungen oder bei der Teilnahme an Vereinsveranstaltungen entstehen, ist über den Umfang der vom DAV abgeschlossenen Versicherungen hinaus auf die Fälle beschränkt, in denen einem Organmitglied oder einer sonstigen für die Sektion tätigen Person, für die die Sektion nach den Vorschriften des bürgerlichen Rechts einzustehen hat, Vorsatz oder grobe Fahrlässigkeit zur Last gelegt werden kann. Die gleiche Einschränkung gilt bei Benutzung von Vereinseinrichtungen oder der Teilnahme an Veranstaltungen einer anderen Sektion des Deutschen Alpenvereins.					
Teilnahmebedingungen (AGB) An den Veranstaltungen können nur Mitglieder des Kölner Alpenvereins und DAV-Mitglieder anderer Sektionen teilnehmen. Teilnehmer/-innen (TN) anderer Sektionen müssen über eine C-Mitgliedschaft im Kölner Alpenverein verfügen. Ausnahme: An Tagesveranstaltungen können Nichtmitglieder (Gäste) und Mitglieder anderer Sektionen ohne Einschränkung teilnehmen. Gäste können bis zu viermal an Tagesveranstaltungen teilnehmen. Dadurch soll ihnen die Entscheidung für die Mitgliedschaft im Kölner Alpenverein erleichtert werden. Gäste zahlen einen Kostenbeitrag von 2,50 Euro pro Tag und Person.					
Kosten von Veranstaltungen der Gruppen Die Kosten der Tourenleiter/-innen (Unterkunft, Verpflegung (Halbpension + 10 Euro/Tag pauschal), Beförderung während der Tour (Lift, Bus, Taxi, Zug etc.), Auslagen für Organisation und Karten/Führer) werden auf die Teilnehmer/-innen umgelegt und mit einer eventuell geleisteten Anzahlung/Anmeldegebühr verrechnet. Bei Stornierungen können diese Kosten auch auf die Teilnehmer/-innen umgelegt werden, die storniert haben, es sei denn, dass andere Teilnehmer/innen deren Platz eingenommen haben. Den überschüssigen Betrag erhält jede/r Teilnehmer/-in nach der Tour vom Tourenleiter zurück. Die Fahrtkosten werden den Tourenleiter/innen im Rahmen der Reisekostenordnung des Kölner Alpenvereins aus dem Etat der jeweiligen Gruppe erstattet. Da die Tourenleiter/-innen ehrenamtlich tätig sind, fallen keine weiteren Kosten für sie an. Jede/r Teilnehmer/-in muss selbst für die während der Tour entstehenden Kosten (Unterkunft, Verpflegung, Transport etc.) aufkommen, es sei denn, es ist in					
der Ausschreibung anderweitig beschrieben (Leistungen). Über den ungefähr z innen Auskunft geben. Eine Anmeldung zu einer Veranstaltung wird erst nach I wurde. Unabhängig vom Anmeldeverfahren entscheiden die Tourenleiter/innen auf die Durchführung, wenn Witterung oder sonstige Einflüsse die Realisierung Rheinland-Köln" festgelegt, die in unserer Geschäftsstelle und auf unserer Web	u erwartenden Umfang der Teilnehmerko Eingang der Anzahlung berücksichtigt, ins über die endgültige Teilnahme an der Ve verhindern. Näheres dazu ist in der Rege	sten können die jeweiligen Tourenleiter/- ofern eine Anzahlung ausgeschrieben ranstaltung. Es besteht kein Anspruch			

Unterschrift(en) (bei Minderjährigen, aller Erziehungsberechtigten)

Vorstand und Beisitzer

1. Vorsitzender

Kalle Kubatschka Mobil: 0172 1789949 kalle@dav-koeln.de

2. Vorsitzender

Oswald Palsa

Tel.: 02234 9899340 Fax: 03221 2351740 Mobil: 0172 2901213 oswald.palsa@dav-koeln.de

3. Vorsitzender

Ulrich Ehlen Tel.: 02171 32948 Mobil: 0177 4277521 ulrich.ehlen@dav-koeln.de

Schatzmeister

Bernd Koch Mobil: 0175 2233857 bernd.koch@dav-koeln.de

Beisitzer

Volker Klockhaus

Tel. privat: 02772 570810 Tel. geschäftl.: 02771 83840 volker.klockhaus@dav-koeln.de

Schriftführer

Frank Berthold Tel.: 0221 16812452 frank.berthold@dav-koeln.de

Beisitzer

Hardy Woywod

hardy.woywod@dav-koeln.de

Referentin für Ausbildung

Kirsti Schareina Mobil: 01573 7535701 kirsti.schareina@dav-koeln.de

Beisitzer

Oliver Fuchs

Tel.: 02236 8968867 oliver.fuchs@dav-koeln.de

Beisitzer Kommunikation

Stephan Ling Tel.: 0221 7392631 stephan.ling@dav-koeln.de

Referentin für Ehrenamt

Monique Heimann monique.heimann@dav-koeln.de

Beisitzer/-in

NN

Ältestenrat

Hannes Arnold Vorsitzender Heinz Arling Hanno Jacobs Jürgen May Elisabeth Stöppler

Referent für Gruppen

Rainer Jürgens Tel.: 02202 58276 rainer.juergens@dav-koeln.de

Reisitzer

Burkhard Frielingsdorf Tel.: 02204 21171

burkhard.frielingsdorf@dav-koeln.de

Aktivitäten am Donnerstag

Dieter Kretzschmar Tel.: 0221 230211

dieter.kretzschmar@dav-koeln.de

Alpinistengruppe

Bernd Kästner Mobil: 0171 1991352 bernd.kaestner@dav-koeln.de

Familiengruppe

Renate Jaritz Tel.: 02234 998074 renate.jaritz@dav-koeln.de

Frauen-Bergsport-Gruppe

Johanna Brings Tel.: 02233 716017 johanna.brings@dav-koeln.de

Handicap-Klettergruppe

Falko Nettekoven Tel. 0172 2556556 falko.nettekoven@jdav-koeln.de

integrativ

Svenja Nettekoven svenja@jdav-koeln.de

Klettergruppe

Udo Sauer Tel.: 02207 7808 udo.sauer@dav-koeln.de

Mountainbikegruppe

Thomas Mundt Tel.: 02206 909370 thomas.mundt@dav-koeln.de

Skitourengruppe

Boris Klinnert Tel.: 0221 9726824 boris.klinnert@dav-koeln.de

Sportgruppe

Josef Nagel Tel.: 02234 74995 josef.nagel@dav-koeln.de

Tourengruppe

Matthias Wegener mobil: 0151 11051678 matthias.wegener@dav-koeln.de

Wandergruppe

Matthias Övermöhle Tel.: 02234 61241

matthias.oevermoehle@dav-koeln.de

Junge Erwachsene

Jeannine Lucks jeannine@jdav-koeln.de

Referent für Hütten und Wege

Fritz Rodenhäuser Mobil: 0151 14992933 fritz.rodenhaeuser@dav-koeln.de

Beisitzer

Michael Stein

Tel.: 0241 53808162 michael.stein@dav-koeln.de

Beisitzer Kölner Haus

Johannes Wiedemann Mobil: 0170 2291905

iohannes.wiedemann@dav-koeln.de

Beisitzer Hexenseehütte

Wolfgang Halter wolfgang.halter@dav-koeln.de

Beisitzer Kölner Eifelhütte

Hans-Jürgen Dettbarn Mobil: 0178 8501078 juergen.dettbarn@dav-koeln.de

Beisitzer Richterhütte

Wolfgang Halter

S.O.

Beisitzer Wege

Michael Stein

Referent für Jugend

Leo Rolff leo@jdav-koeln.de

Beisitzer

Felix Budde felix@jdav-koeln.de

Referent für Leistungssport

Peter Plück Tel.: 0221 9484052 Mobil: 0171 6972714 peter.plueck@dav-koeln.de

Beisitzer Leistungssport

Jochen Prox

jochen.prox@dav-koeln.de

Referentin für Naturschutz

Elisabeth Roesicke Tel.: 0228 341215

elisabeth.roesicke@dav-koeln.de

Beisitzer Torsten Lietz

Tel.: 02273 6903569 Mobil: 0176 82056333 torsten.lietz@dav-koeln.de

Naturerlebnisgruppe

siehe Referentin für Naturschutz

Ehrenmitglieder

Heinz Arling *Ehrenvorsitzender* Franz Althaler

Hannes Arnold
Gisela Becher
Andreas Borchert
Karl-Heinz Dries
Burkhard Frielingsdorf
Oliver Fuchs
Andreas Hellriegel
Hanno Jacobs
Bernd Kästner

Boris Klinnert

Bernd Koch Reinhold Kruse

Christiane Lube-Dax Jürgen May Heinrich Moritz Reinhold Nomigkeit Günther Otten Hans Schaffgans Florian Schmitz Karin Spiegel Michael Stein Elisabeth Stöppler

Günther Wulf

Referentin für Öffentlichkeitsarbeit

Annette Kremser Mobil: 0170 7027935 annette.kremser@dav-koeln.de

Beisitzer Printmedien

Martin Feller martin.feller@day-koeln.de

Beisitzerin Redaktion gletscherspalten

Annelie Weigand

annelie.weigand@dav-koeln.de Mobil: 0151 23372447

Beisitzerin Pressearbeit

Diana Peßler diana.pessler@dav-koeln.de

Beisitzer Archiv

Reinhold Kruse Tel.: 0221 763148

reinhold.kruse@dav-koeln.de

Beisitzerin Bücherei

Sonja Woywod sonja.woywod@dav-koeln.de

Beisitzer Digitale Medien

Kalle Kubatschka siehe 1. Vorsitzender

Beisitzer ÖA/Veranstaltungen

Axel Vorberg
Tel.: 02171 759191
Mobil: 0172 5216579
axel.vorberg@dav-koeln.de

Beisitzer/in Vorträge

Heike Skok Mobil: 0171 8323532

heike.skok@dav-koeln.de

Nikolai Kunz Mobil: 0173 9548046 nikolai.kunz@dav-koeln.de

Beisitzer ÖA/Projekte

Philipp Hesse Mobil: 0179 4911572 philipp.hesse@dav-koeln.de

Beisitzer Anzeigenakquise

Daniel Vehrenberg daniel.vehrenberg@dav-koeln.de